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DIARIO INDEPENDIENTE

Elpresidente resional de ICAM-NI señaló que es la mejor manera para combatir al PP

Jose Molina assura que es 
poable el acuerdo con el PSOE
El presidente regional de ICAM-Nueva Izquierda, José no autonómico de izquierdas, aunque piensa que en estos 
Molina, afirma en una entrevista concedida a LA TRIBU- momentos no hay rival posible para Bono, pues nadie se 
NA que es posible, de cara a las próximas elecciones, llegar fía de Agustín Conde-actual presidente regional del PP y 
a un acuerdo con el PSOE que supondría presentar listas : barajado como su posible candidato- . Respecto a esos 
conjuntas. Esta es, en opinión de Molina, la manera más pactos, el presidente de Nueva Izquierda de ^“L^ señalo 
segura de ganar al Partido Popular y asegurar un Gobier- que no están cerrados a nadie, en referencia a IU.
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La integración 
gitana, uno de 
los principales 
objetivos del 
apoyo institucional

Las diversas actividades 
que la Asociación de Gita
nos «Satipén Ta Li» está 
llevando acabo en Cuenca 
se han visto reforzadas por 
la firma de un convenio que 
dicha Asociación y la De
legación de Bienestar So
cial realizaron el pasado 
martes, 26 de mayo, porun 
monto total de cinco millo
nes y medio de pesetas al 
año.
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EI ex-socialista declaró ayer en el juicio por el secuestro de Marey. EFE

Las tasas 
universitarias 
aumentarán 
un 2,1% en el 
próximo curso

fW 24)

Damborenea dice que 
mantener secuestrado a 
Marey fue "un mal menor"

El Plan Regional 
de Drogas premia 
al "LES. Jorge 
Manrique" 
de Motilla

Aumenta la 
confianza en 
el seno deC 
Conquense tras 
la última victoria

Los GRAPO 
vuelven a colocar 
una bomba 
en una ETT 
de Madrid

(Pág. 26)

El ex secretario general de 
los socialistas vizcaínos Ricardo 
García Damborenea aseguró 
ayer que mantener a Segundo 
Marey en cautiverio a pesar de 
saber que había sido secuestra
do por error le pareció «un mal 
menor». García Damborenea, 
para quien el fiscal pide 16 años 
de prisión, señaló ante el Tri
bunal Supremo que en la reunión 
que mantuvieron en la Jefatu
ra Superior de Policíaen lanoche 
en la que por error fue secues
trado Marey, él dió su opinión.

agregó, quien dijó que «no ha- 
bíaninguna solución buena» pero 
era la que tenía menos incon
venientes, ya que la operación 
«era otro fracaso para un Go
bierno que ya estaba suficien
temente contra las cuerdas».

Señaló que estuvo presente 
en una conversación entre el ex

«Era la solución menos mala»,

gobernador civil de Vizcaya 
Julián Sancristóbal con el ex 
ministro Barrionuevo, de la que 
sacó la impresión de que éste 
había autorizado la operación.

(Pág.25)
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HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDAS DESDE CUENCA-

Albacete....................................................8'15 (L-S labor.)-14’30 (L-S labor.)
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan............................................................15'00 (L-V labor.)
Belmonte..................................................................................15’00 (L-V labor.)
Beteta............................................................................................................ 14'30
Canalejas14'45 
Cañaveras14'45 
Casasimarro .14’30 (L-V labor.) 
Castejón14'45 
ElRecuenco15'00 (L-V. labor) 
Fresneda14'00 
Honrubia............................................. 8'15 (L-V Iabor.)-14'30 (L-S labor.) 
....................................................................................17'00 (D o fin de puente) 
LaAlmarcha14'15 
Las Pedroñeras........................................................................................... 15'00
Madrid (diarios)........................7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)

14’00-14'30-16'30-18’30-20'00-22'00
Minglanilla........................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo...................................................................................15'00 (L-V)
Motilla...................................................10'00(L-Slabor.)-16'I5 (L-V labor.)

.T...... 17'00 (D y festiv.)
Priego.......................................................................................15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey.................................................................. I4'(X) (L-V labor.)
Salmeroncillos............................................................................................. 14’45
San Clemente....................................................................................... 15'00 
San Martín de B. ................................................................................. 15'00 
Sta. Cruz de Moya................................................... 14'00(Sab.)-l5'00(L-V)
Socuéllamos............................................................... 14’30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios)............................... 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
......................................................................................  16'30-18'30-20’00-22'00
Tragacete............................................................................................ 14'30 
Teruel............................................................................ ................................. 9'30
Valdeolivas.........................................................................  14'45

El tiempo en la capital 
f ESTADO DEL CIELO: Intervalos nubosos, 
|| con chubascos débiles.
j DIRECCION Y VELOCIDAD
1 DEL VIENTO: Flojos, suroeste.
1 MAXIMA: 18"
S MINIMA: 10°
S PRESION: 681 mm.

en la región
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.........................  16'00.(L-S labor.)-!7'00 (D y festiv.) 
Valverde de Júcar..................................7’30 (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno......................................................................................  14'30
Villar del Infantado..........................................................    14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Pedro Mombiedro
Carretería, 11
MAÑANA:
M^ Pilar Ruiz
Fermín Caballero, 17

8 23 18
3 26 22

^^ 3® ^°
39 46 44

20

37
38
49

7 21 3 26 8 07 6 23]
26/05/98 27/05/98 29/05/98 01/06/98

12

OOw

47
49

14
15
16
25

45
7109

L©>PA'í-4:4:«x>:*f:.>:®:®x<.:4:i.^f:X¿:f^3S¿2x:?Q:«:zz«xij;z&y:í^<aSxS:S«
28/05/98 30

Lunes 25 61.936
Martes 26 82.803
Miércoles 27 22.479
Jueves 28 20.315
Viernes 29 17.113
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60.306

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

F~| AGLOMERADOS 
tlJCARRIóN, S.A.

en 
id g 
8

MLJT.TICINFS CUENCA
SALA 1:
HAZLO POR MI
Todos los días: 6'15 y 10'45
LA PISTOLA DE MI HERMANO
Laborables: 8'30
Sábados y festivos: 4 y 8'30
SALA 2:
MEDIDAS DESESPERADAS
Laborables: 6’15, 8’30 y 10'45 ,
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8’30 y 10'45
SALA^
LAS RATAS
Laborables: 6'15, 8’30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45
SALA 4:
DEEP IMPACT
Laborables: 6’15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'3.Q y 10’45
SALA^
CAZA AL TERRORISTA
Laborables: 6’15, 8’30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6’15, 8'30 y 10'45

SANTORAL DE HOY: Amelia, Marceli
no, Pedro, Erasmo, Eugenio, Alejandro

-OBRA CIVIL
-ARIDOS Ç * •
-MEZCLAS BITUMINOSAS ^&lMCtO' U ñ^^tW^C^
-HORMIGONES '

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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Martes, 2 de junio de 1998El presidente regional de ICAM-NI 
dijo que la presentación de candidaturas 
conjuntas es la mejor manera de 
combatir al PP, y señaló que* este 
acuerdo no está cerrado a nadie am

’'Haremos todo lo posible para que la derecha no sane ni en los ayuntamientos ni en la región^

Molina: el acuerdo con el PSOE es 
posible y creo que se va a producir
A raíz de la visita que la 
pasada semana el presidente 
de ICAM-Nueva Izquierda, 
José Molina, realizó a nues
tra ciudad, LA TRIBUNA le 
hizo una entrevista en la que 
repasa la candente actuali
dad política protagonizada 
por su partido y el PSOE y 
relativa a los posibles pactos 
que de cara a las próximas 
citas electorales pueden pro
ducirse.

.T.L.MUÑOZ SÁNCHEZ

Pactos que, en opinión del 
representante de ICAM-NI, José 
Molina, son imprescindibles al 
considerar que la unidad de la iz
quierda es necesaria para arran
car al Partido Popular de la re
gión las diferentes alcaldías que 
en este momento posee y para 
asegurar un próximo Gobierno au
tonómico de izquierdas, aunque 
en la actualidad Bono no tenga 
rival, como el dirigente regional 
de Nueva Izquierda reconoce en 
esta entrevista. Acuerdos que, por 
otro lado, están provocando todo 
tipo de reacciones y acusaciones 
desde las filas populares.

Pregunta: ¿Qué opina de 
las declaraciones de Agustín 
Conde acusándoles de tráns
fugas al estar muy cerca ese 
posible acuerdo de cara a Ias 
próximas elecciones?

Creo que Agustín Conde tie
ne un problema y está empezán
dole aafectar la situación que tiene 
en su propio partido donde quie
re ser el candidato a la Junta pero 
prácticamente nadie se fía de él. 
No tienen posibilidades de ganar 
y menos si le proclaman a él, 
candidatura que sólo existiría si 
se tratara de una situación des
esperada y en la que tirarían por 
la ventana una campaña electo
ral, y esto le está afectando y se 
está poniendo un poco nervioso.

Creo que es poco elegante si
tuar a ese nivel el debate políti
co. Por ejemplo, ese mismo día 
leía unas declaraciones de Ruiz 
Gallardón refiriéndose a Cristi
na Almeida en las que decía que 
era una persona simpática, inte
ligente, trabajadora y que la cam
paña iba a ser interesante y ani
mada porque el debate político 
sería fuerte. Esto sí es una ma
nera elegante de hablar en polí
tica teniendo en cuenta que el 
señor Ruiz Gallardón hará todo 
lo posible por ganar las eleccio
nes.

Nosotros somos una fuerza

José Molina, presidente regional de ICAM-Nueva Izquierda, en un momento de la entrevista. F.BRIONES/FOTO-RES

política que hemos sido expulsa
dos de Izquierda Unida por Julio 
Anguita en contra de sus propios 
estatutos pues IU no era un par
tido sino una coalición, por tanto 
sigo estando en el mismo partido 
que estaba antes y no hay trans
fuguismo. Que a Agustín Conde 
le preocupe que dos partidos po
líticos progresistas del ámbito de 
la izquierda puedan unirse me pa
rece natural, porque lo que pre
tendemos precisamente es hacer 
todo lo posible para que la dere- 
chano gane ni en los ayuntamien
tos ni en la Comunidad Autóno
ma.

Por tanto, ¿es viable ese 
acuerdo con el PSOE?

Creo que sí y que' se va a 
producir. Y si se produce será un 
acuerdo entre dos fuerzas políti
cas distintas, un acuerdo para 
gobernar en aquellas institucio
nes en las que los ciudadanos 
confíen mayoritariamente en el 
mismo, pero a día de hoy el acuer
do no se ha firmado y por lo tanto 
es importante que todos los ciu
dadanos sepan que no tenemos 
la más mínima intención (ICAM- 
Nueva Izquierda y el PSOE) de 
hacer un acuerdo por arriba. Es 
decir, tiene que ser un acuerdo 
respaldado por la inmensa ma

yoría de los militantes de ambos 
partidos y en ningún caso será 
un acuerdo que interfiera los pro
cedimientos de decisión demo
crática que cada uno arbitre. Por 
lo tanto no hay ningún tipo de 
riesgo; el acuerdo es posible y 
creo que se va a producir. Pero 
se trataría de un acuerdo entre 
dos partidos, una coalición, pero 
no una integración.

¿Y NI apoyaría un^ lista en
cabezada por José Bono?

Sabemos que hoy día no te
nemos un candidato mejor para 
poder plantearlo de manera al
ternativa a Bono, que ha demos
trado ser un buen candidato en 
la medida que ha ganado cuatro 
veces seguidas con mayoría ab
soluta e incluso con nuestra opo
sición, pero perdimos nosotros. 
Si Bono quiere ser el candidato 
de su partido, se someterá a las 
primarias de su partido y si final
mente resulta elegido como can
didato, la lista que formemos 
conjuntamente la encabezará 
José Bono y personas de Nueva 
Izquierda irán en las distintas lis
tas de cada provincia.

Por lo que dice, ¿se sien
ten más cerca del PSOE que 
de Izquierda Unida?

No hay un problema de sen

timos más cerca de unos que de 
otros, es un problema de estra
tegias políticas donde nosotros 
hemos planteado que la mejor 
manera de combatir a la derecha 
es mediante la presentación de 
candidaturas conjuntas. Por ejem
plo, en Cuenca ciudad la manera 
de asegurar que la derecha vuel
va a ganar las elecciones es que 
frente a una sola candidatura de 
derechas hubiese tres candida
turas disputándose el voto de los 
sectores progresistas.

Como no queremos que ocu
rra eso, planteamos una estrate
gia mediante la cual todos los 
grupos políticos progresistas del 
ámbito de la izquierda puedan 
concurrir conjuntamente, y es una 
oferta que hacemos al PSOE y a 
IU. El PSOE ha manifestado su 
voluntad de efectuar ese proce
so, e IU parece que no pero no 
descartaría del todo esa posibili
dad y nos tiene que decir si cree 
que es mejor para ganar a la 
derecha hacerlo mediante listas 
conjuntas o disputarse el voto de 
la izquierda.

En la actualidad estamos com
partiendo gobierno en muchos 
lugares con el PSOE como Puer
tollano, Almansa, Alcázar, etc, y 
estamos coincidiendo en la de

fensa de la sanidad, del agua, etc, 
es evidente que coincidimos y que 
podemos trabajar juntos, pero este 
acuerdo no está cerrado a nadie.

Hablando de fuerzas polí
ticas, ¿qué representación tie
ne en la actualidad ICAM- 
Nueva Izquierda en Castilla- 
La Mancha?

Tiene una representación des
de el punto de vista institucional 
importante. Estamos presentes 
en el Parlamento Regional; en 
diputaciones provinciales, excepto 
en Ciudad Real y en Cuenca, y 
en la mayoría de los ayuntamien
tos importantes de esta región, 
pero también hay que tener cla
ro que ICAM es una fuerza po
lítica que viene de un proceso de 
ruptura con Izquierda Unida.

Somos una fuerza pequeñita, 
con más presencia en el medio 
urbano, en las ciudades, en los 
pueblos grandes que en los pue
blos pequeños, pero este ya era 
el problema que tenía IU.

Respecto al nombre, hay 
cierta polémica entre su for
mación e Izquierda Unida...

Sí, presentaron un recurso y 
lo perdieron. Lo que sucedió es 
que cuando IU quiso registrar el 
nombre de Izquierda de Castilla- 
La Mancha ya estaba registrado 
en el Registro de Partidos Polí
ticos, por lo que se dirigieron al 
Ministerio de Industria y lo re
gistraron en el Registro de Mar
cas Industriales, como si fuera 
la Cocacola. Los partidos se ins
criben en el Registro de Partidos 
Políticos, por lo que les han di
cho que no tienen razón. Creoque 
IU debería trabajar en la políti
ca, hablar del agua, de la sani
dad, del empleo, etc, y dejamos 
a nosotros trabajar en paz.

Para finalizar, el presiden
te Bono ha declarado recien
temente que de usted ha re
cibido más críticas que aplau
sos.

No lo sé, lo que es verdad es 
que ha recibido críticas y algún 
aplauso también. Nosotros cuan
do hemos visto a un Presidente 
que reclama la reforma del esta
tuto lo hemos aplaudido. Pero no 
es que ahora compartamos más 
ideas suyas sólo por el mero 
hecho de la cercanía de unos 
pactos. Llegamos a acuerdos no 
porque el presidente de Castilla- 
La Mancha nos caiga más sim
pático que antes, sino porque es 
evidente que ha habido cambios 
entre ambas formaciones: hemos 
cambiado nosotros, ha cambia
do el PSOE con su relación ha
cia nosotros y han cambiado al
gunas posiciones políticas.
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El fiscal-jefe, Guillermo Sena, siguió la tradición de besar el manto de la Virgen. , FOTO-RES Dimas Pérez fue el encargado de oficiar la misa mayor dedicada a la Patrona. FOTO-RES

Numerosas autoridades acudieron a laparroquiapara oír misa y besar el manto de lapatrona

La Virgen de la Luz ftie venerada por 
los conquenses en el día de su festividad

Inma SALA

Miles de conquenses, alrede
dor de una decena de sacerdo
tes y autoridades municipales 
presenciaron ayer la misa mayor 
celebrada en el día dedicado a 
Nuestra Señora de la Virgen de 
la Luz a partir de las once y media 
y hasta pasado el mediodía. La 
misa fue oficiada por Di mas Pérez, 
responsable del archivo de la 
diócesis.

La segunda lectura corrió a 
cargo del alcalde de la capital, 
Manuel Ferreros, que estuvo 
acompañado durante la misa por 
Luis Casero, subdelegado del 
Gobierno, Marina Moya, presi
denta de la Diputación, Guil lermo 
Sena, fiscal-jefe de la Audiencia 
provincial, y los concejales Paco 
Fernández, Jesús Cordente, Car
los Rodríguez, José Montalvo, 
Paulino Fernández e Isabel Ro
sas.

Manuel Ferreros señaló que 
"es un día significativo para la 
ciudad, el de la patrona, que para 
unos será como la protectora de 
la ciudad y para otros símbolo de 
los conquenses".

También asistió al acto 
Mariano Buendía, secretario de 
la Real y Venerable Hermandad 
de Nuestra Señora de la Virgen 
de la Luz, patrona y alcaldesa de 
honor de Cuenca desde el año 
1949, que cuenta unos mil sete
cientos hermanos, con mayoría 
de mujeres y de residentes de los 
barrios próximos a la parroquia. 
"Creo que por aquí hemos pasa
do todos los conquenses, a po
nemos a los pies de la Virgen y 
contarle nuestras penas y ale
grías", expresó Buendía. '

Los actos programados en 
homenaje ala Virgen comienzan 
con un novenario que se celebra 
entre el 23 de mayo y el primero 
de junio. El Ayuntamiento de

Cuenca participa activamente en 
esta fiesta ofreciéndole a la Vir- . 
gen una misa que se celebró el 
pasado domingo.

Además, la fiesta incluye el 
canto del mayo ala Virgen de la 
Luz, que en la medianoche del 
domingo protagonizaron laTuna 
universitaria y la Tuna de Acción 
Católica. En la medianoche de 
ayer lunes el pueblo conquenses 
ofreció a la Virgen una Salve 
popular, con la que finalizan los 
actos de homenaje.

El cometido de la Hernandad 
dedicada a la patrona es colabo
rar en los cultos y en la conser
vación de camarín que acoge la 
imagen. Hace dos años este re
cinto fue restaurado. La Herman
dad tiene un proyecto pendiente 
que consiste en habilitar otro 
acceso al camarín de la Virgen 
de la Luz para que se pueda entrar 
por un sitio y salir por otro; esto 
afectaría a la estructura exterior 
del templo, yaque la nueva puerta 
debería salir a la sacristía que está
pegada a la fachada del río Jú
car. Todo esto requiere la auto
rización del Ayuntamiento, pro
pietario del templo. Manuel 
Ferreros afirmó tener conoci
miento de este proyecto y aña
dió que "el consistorio atiende a 
las peticiones de la Hermandad". 
El alcalde también reconoció que 
la iglesia tiene filtraciones de 
aguas en su cubierta y grietas en 
una de las cúpulas.

Todas las Hermandades ra
dicadas en la Parroquia -la de la 
Virgen de la Luz, la de la Virgen 
de las Angustias y la Archico
fradía Padre y Caridad- se han 
puesto de acuerdo para la actua
ción de mejora de la iluminación.

Historia de una Virgen
La Virgen, según cuenta la 

historia relatada por Mariano 
Buendía, le apareció a Alfonso

Miles de conquenses, entre ellos autoridades civiles, presenciaron la misa FOTO-RES

Mariano Buendía. FOTO-RES

VIII durante la conquista de 
Cuenca -año 1176-.

A partir de ese momento, 
Alfonso VIII mandó construiruna 
ermita prácticamente donde está 
situada la parroquia Virgen de la 
Luz, que se conoció como el 
santuario de la Puente. Se ha ido 
extendiendo desde entonces la 
devoción hacia esta Virgen, tam
bién conocida como Nuestra 
Señora de la Puente.

Varias personalidades reales 
han pasado por el templo; en 1970 
los Príncipes de España, hoy Re
yes, aceptaron el ofrecimiento de 
ser nombrados hermano mayor 
honorario de honor Juan Carlos 
I y camarera de honor la Reina 
Sofía.

La tradición también recuer
da hechos milagrosos en los que 
se detecta la intervención de la 
patrona de Cuenca.

Manuel Ferreros 
señaló que "es 
un día, el de la 

patrona, 
significativo 
para Cuenca, 
que para unos 
será como la 

protectora de la 
ciudad y para 

otros un símbolo
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Día de la festividad de la Virgen de la Luz

La Virgen de la Luz fue venerada ayer por miles de ciudadanos. FOTO-RES Tras la misa mayor, se ofreció un aperitivo en una terraza del templo.

No cupieron todos los que acudieron a la misa de las once. F-RES

La preciada 
corona que la 
Virgen de la Luz 
luce sólo un día

La imagen Virgen de la Luz, 
tallada en madera, tiene seis 
mantos, y uno de ellos, bordado 
en oro, es el de honor, que fue 
aportado por los fieles de la ciu
dad. También luce una corona un 
día ai año, el de su festividad, él 
primero de junio. Está valorada 
en más de veinte millones de pe
setas y fue hecha también con 
las aportaciones populares de 
joyas con motivo de su corona
ción en el año 1950, como tam
bién la del niño. La Corona de la 
Virgen está depositada el resto 
de año en el tesoro de la Cate
dral.

Dentro de dos años se cum- 
: pie el 50 aniversario de la coro
nación de la patrona de Cuenca; 
que además coincidirá con el 
principio de milenio y el Año Santo 
Jubilar. La Hermandad de la 
Virgen intentará organizar una 
celebración especial en el año 
2.000.

FOTO-RES

En la noche del domingo al lunes la Tuna Universitaria cantó a la Virgen. F. BRIONES/FOTO-RES

Cientos de ciudadanos se congregaron en torno a la iglesia. FOTO-RES

Desde el día 2 de Junio de 1998 las gestiones sobre 
INSCRIPCIÓN DE EMPRESAS, AFILIAaóN, 

ALTAS Y BAJAS de trabajadores y 
RECAUDACIÓN, serán tramitadas en 

las nuevas oficinas de la C/ Hervás y Panduro, 4

Tel.: 969 233 724

Fax: 969 234 452

MINISTERIO DE TRABAJO 
Y ASUNTOS SOCIALES

TESORERIA CRNMAT. 
1« LA SEGURIDAD SOCIAL
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Recientemente se ha firmado un convenio entre Bienestar Socialy la Asociación "Satipén Ta Li ''

La integración gitana, una de las 
metas del apoyo institucional

Laura DEL CASTILLO

Las diversas actividades que 
la Asociación de Gitanos «Satipén 
Ta Li» está llevando a cabo en 
Cuenca, se han visto reforzadas 
por la firma de un convenio que 
dicha Asociación y la Delega
ción de Bienestar Social hicie
ron el pasado martes. A partir 
de ese momento, los programas 
que se están desarrollando con 
el colectivo de gitanos conquense 
cuentan ya con una aportación 
de cinco millones y medio de 
pesetas al año, que se irán reno
vando con las sucesivas ratifi
caciones de este convenio. Ade
más, las ayudas que tanto el Ayun
tamiento como la Diputación de
dican también a esta minoría 
étnica, hacen que las tres insti
tuciones se coordinen para 
optimizar recursos llegando así 
a actuaciones más completas. Y 
es que, cualquier ayuda que se 
pueda aportar a este colectivo 
marginado de nuestra sociedad 
es poca para que puedan llegar 
a alcanzar un nivel de integra
ción suficiente dentro de su pro
pia cultura.

Así lo ha entendido el dele
gado de Bienestar Social, Luis 
Mas, quien ha declarado que 
detrás de esta firma hay una 
voluntad de conocimiento mutuo 
de las dos culturas y de fomen
tar la convivencia pacífica ba
sada en el respeto, entre ambas. 
El presidente de la Asociación, 
José Saavedra, por su parte, ha 
manifestado que «nuestra inte
gración está basada en las líneas 
de actuación que estamos desa
rrollando con respecto a la edu
cación de los niños y niñas gita
nos, de forma que consigamos 
que cada vez se reduzca más el 
absentismo escolar». Este es uno 
de los puntos que recoge el re
ciente convenio, pero que, sin 
embargo, ya se viene efectuan
do desdé hace dos años.

Absentismo escolar
«Satipén Ta Li» hace un se

guimiento de las familias gitanas 
para que sus hijos no falten re
gularmente al colegio, aunque 
según la asistente social del 
centro de la Asociación, Yolanda 
Carlavilla, éstas son cada vez más 
conscientes de la necesidad de 
que los niños reciban una edu
cación, si bien el absentismo 
escolar es todavía bastante alto, 
sobre todo en las niñas. Saavedra 
hacía hincapié en este sentido, 
de manera que, una vez que sean 
jóvenes puedan elegir la carre
ra y el trabajo que deseen para 
llegar a una total integración.

Otra de las actividades que 
se recoge en el convenio és la 
ampliación de una biblioteca- 
ludoteca que permita a los niños 
y jóvenes gitanos acceder ai 
mundo de la lectura. Carlavilla

El presidente de "Satipén Ta Li", José Saavedra. FOTO-RES Los gitanos de Cuenca se reúnen en el centro de la Asociación. F.B/F-R

afirma que muchos de ellos ya 
han cogido el hábito de salir del 
colegio y acercarse a la biblio
teca del centro para sacar pu
blicaciones que necesitan o que 
simplemente quieren leer. «El 
hecho de tener que ir a la biblio
teca pública ya les coarta por
que tienen que ir acompañados 
de un adulto, que siempre está 
demasiado ocupado, o porque 
normalmente no van por aquella 
zona de la ciudad».

En lo que se refiere a la 
ludoteca, los niños gitanos pue
den jugar con los juguetes que 
hay en ella. Además, existen 
talleres para restaurar aquellos 
que están más deteriorados. Otro 
de los talleres en el que hay una 

La Asociación Romaní "Satipén 
Ta Li" en Cuenca

La Asociación «Satipén Ta Li» se creó en los años 80 bajo el 
nombre «Asociación Española de Integración Gitana», que luego 
cambiaría a la denominación actual a principios de los 90. Actual
mente tiene un total de 1.070 socios, de los que 750 son gitanos y 
320, payos. El centro que tienen en la calle Álvaro de Luna les 
permite realizar, entre otras actividades, jornadas contra el racis
mo, como las que se hicieron el año pasado, charlas dirigidas a las 
mujeres, talleres para los niños y técnicas de búsqueda de empleo 
para los hombres. Además, cuentan con la biblioteca-ludoteca que 
se encuentra abierta para todos los vecinos del barrio y en la que 
pueden acceder a un número de publicaciones bastante considera
ble.

La Asociación tiene también representantes en algunos muni
cipios de la provincia: Tarancón, Huete, Las Pedroñeras, Priego y 
Motilla del Palancar.

alta participación es en el de 
dibujo.

Boletín intercultural

La publicación trimestral de 
un boletín intercultural hará que 
el pueblo gitano sea más cono
cido por la sociedad paya. «No
sotros nos abrimos al resto de la 
población para que conozca 
nuestras costumbres y nuestra 
lengua, es decir, tal y como so
mos», señalaba el presidente de 
«Satipén Ta Li». Con ello, la 
Asociación pretende luchar con
tra el racismo que hoy en día 
existe entre la población paya. 
Luis Mas apuntaba que desde 
Bienestar Social se van a llevar

a cabo líneas de actuación para 
que, tanto en Cuenca como en 
la provincia, aquellos que alber
guen sentimientos de intoleran
cia hacia este colectivo apren
dan a convivir pacificamente. En 
la ciudad, los gitanos están re
partidos por los barrios de Las 
Quinientas, San Antón, Villa 
Román y Tiradores. Resulta muy 
raro ver a población gitana fue
ra de estas zonas, incluso los días 
en los que los másjóvenes salen 
adivertirse. Según manifestaba 
Saavedra, existen discotecas, ba
res y pubes en Cuenca que no 
permiten la entrada a gitanos, 
como así lo confirmaba Raúl, un 
joven gitano de 19 años, que no 
puede acceder a determinados 
lugares. «En el caso de que 
salgamos -declaraba- nos vamos 
a la parte alta y nos quedamos 
en la plaza Mayor, pero nunca 
entramos a ningún local». Tam
bién es extraño ver a un grupo 
numeroso de gitanos «porque 
cada uno va a lo suyo y no sole
mos estar juntos». Carlavilla 
apuntaba que los gitanos tienen 
muy asumidas estas situaciones 
y saben que no pueden ir asidua
mente a un bar debido a que el 
dueño rápidamente les prohibe 
la entrada por la consecuente 
reducción de clientes payos.

Inserción socio-laboral
En el terreno laboral, los gi

tanos de Cuenca dedican sobre 
todo a la venta ambulante, aun
que, eso sí, sólo dentro de la ciu
dad. Desde el centro de la Aso

ciación, se lleva también acabo un 
proyecto de inserción socio-labo
ral que consiste en un curso en el 
que las personas beneficiadas ad
quieren unos hábitos y actitudes 
sociales y laborales, a la vez que 
aprenden un oficio para posterior
mente poderse incluir en el mundo 
del trabajo. Los cónocimientos que 
adquieren son tanto teóricos como 
prácticos, ya que trabajan junto al 
resto de compañeros con los que 
deben relacionarse e interactuar. 
Una de las finalidades de ello, es 
que refuercen su autoestima.

Jornadas culturales gitanas
Por otro lado, desde el próximo 

día 25 de junio la Asociación ha 
organizado unas jornadas gitanas 
festivo-culturales en las que va a 
haber numerosos actos como ex
posiciones de pintura en óleo y 
acuarela de Manuel y Antonio 
Bustamante y de antigüedades en 
el recinto de la Hípica, un espectá
culo flamenco en el Auditorio, una 
Mesa Redonda donde se tratará la 
problemática de los niños y las mu
jeres gitanas y un partido de fútbol 
entre miembros de la Asociación y 
la Guardia Civil.

Estas jornadas están abiertas a 
todos los ciudadanos de Cuenca, 
pero según Carlavilla, la participa
ción paya en estas jornadas suele 
ser muy baja, un hecho que no su
cede con la gitana. «Cada año in
tentamos buscar nuevas activida
des que puedan atraer más al resto 
de la población para que haya un 
acercamiento entre ambas cultu
ras, pero resulta realmente difícil».
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MERCADO DE
VEHICULOS DE OCASION

AMADEO VILLAR
MARCA MODELO EXTRAS AÑO
OPEL VECTRA2.016v CU-2346-I
NISSAN PRIMERA 1.6 SLX CU-0882-H 92
VOLKSWAGEN GOLFCL B-6458-KW 89
NISSAN PATR0L6c. Corto CU-1679-E 87
CITROEN 2XV0LCANE 1.9 0 M-5416-0J 93
OPEL ASTRA1.4IGL B-1451-NV 92
PEUGEOT 405 GR B-4302-JH 88
NISSAN PATROL 6 c. Corto CU-6830-D 86

^^^ TURISMOS VILLAR, S.L
MARCA MOPELO EXTRAS COLOR ANO
SEAT 
ROVER 
FORD 
FMI 
CITROEN 
NISSAN

ini7A hp.
1.4 D.-A CC.F.T.
FIESIAXR¿ CC.FF
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Telfs. de información: 969-224957 / 235115

LANCIA DEDRA 2.0 TD Clima, CIC. FIE, í3IA 92
FIAT TEMPRA 1.8 ie , MA, CIC, FIE, DIt1 92
RENAULT19TSE CIC,FIF,DIA 90
RENAULT 21GTS CIC, FIF, DIA 89
OPEL CALIBRA Full Equipe 91

C U E M oVIL AU TO M OC10 N, S. A
í^Pi TOYOTA ctra. de Valencia, km. 86

Telf.: (969) 23 49 46 - 16004 CUENCA
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FORD nSEO 3i 2.016y 135 CV 4x4 (390 96) ProooO. Oireocióti Msx. Ew.

ry EORDEÍESÍA HEmPTSíi t309i(3no94) EIE, CIO, DirfssisE
:, OPEL OOPSÁ 1.400 15?. (300 94) Sons
■ OPEL ASÍRA 1.7 0(300 94) Dirl3sisL

0PEi]/ECTRA2.0iCO(8Oo92) ^3X.E¡ii¡ip.
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KIA
KIA MOTORS
Telt: 22 9214

MARCA

, REANAULT 
CITROEN 
FORD 
OPEL 
SEAT 
MERCEDES

AVDA. CRUZ ROJA S/N VAVJRL 
rrna ne MÂnnin ■ .^CTRA. DE MADRID

16002 CUENCA Tiplea I
Tell.: 21 41 72

f

MODELO PRECIO

Express Diesel Combi 
C-15 Diesel
Escort 1.8 Diesel VAN
Vedra 2.0 Inyección
Ibiza1.2 
230E-ABSyAire

400.000
375.000
590.000
875.00(1
275.000
850.000

3^5^:

JS^^R^â
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1 A

í^sS

BXOTlS

fullequlpe

SlLfflaH^^^1?
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&-9¿K
K9(LB

^A/JLABS.etD-^, 
Pack elédrico
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ll<-W|S|6;flíeseslíl|
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f

1

¿ CITROEN XM2.0G. LUXE
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• SUZUKI SWIFT SEDAN 1.61 921 I^ M

•#
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ATVILSA-FORD 
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CUENCA S CITROEN EUROCASION
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Alfredo

Prodigioso

S'i í^íp^Kitlón h.-ft:

Edi

} marquéis kle^

Lo mejor de esta nueva edición de las «Obras 
completas» de Cervantes es su rigurosidad de textos 
y el buen juicio crítico seguido por los encargados de 
la edición, los profesores de Literatura de la Univer-

en resonancias históricas y autobiográficas. En cam
bio en «El rufián dichoso» recurre a una crónica sacra 
para dotar de verosimilitud a la única «comedia de 
santos» cervantina.

Al libro se adjunta un disquete.

Premio 
ALFONSCÍ VIU PE POESlA 

IW6-

^Miguel Torga
CÍ?. «B a» a»!

HERRERA CASAOa-ib^

y Am<>\k> R
ALI 

EDIP

4 iffK#8Blfe

OBRA COMPLE 1|

Miquel de Cervan 
“TUitos bÁÑos de Ar 

El RufiÁÑ/dich

Javier Marías
Negra espalda del tiern]

"Negra espalda del 
tiempo", de Javier 
Manas. Alfaguara.

Han pasado 
unos cuatro años 
desde la última 
novela de Marías 
«Mañana en la 
batalla piensa en 
mí». El autor 
vuelve de nuevo 
a encontrarse 
con el lector con 
motivo de la re
ciente aparición 
de «Negra espal
da del tiempo», 
obra sobrecoge
dora en la que 
JavierMarías se 
constituye en 
narrador. Estaño 
es una novela 
autobiográfica, 
tampoco llega a 

• ser una descrip
ción de memo
rias; sin embar- 
go, al ser el propio autor quien se erige en narrador, es 
inevitable que nos transmita algún reflejo de su vida. 
De ello se encargan las reflexiones o recuerdos que 
uno realiza por escrito y en solitario, esas que no 
emergerían en público si hubiéramos de hacerias en 
voz alta.

En «Negra espalda del tiempo» ocurre lo más 
insospechado. En esta «falsa novela», como la define 
Marías, todo cabe. La aventura, lo absurdo de la vida, 
el infortunio, la gracia. Todo en ello ocupaun lugar en 
la subsistencia de los personajes que se recrean yhabitan 
en la enigmática memoria de este narrador.

"La red", de Juan Luis 
Cebrián.
Edita Taurus.

Estamos ante un libro polémico 
surgido por encargo del Club deRoma 
a Juan Luis Cebrián y que, por sus 
contenidos, entendemos quea partir 
de ahora dará mucho que hablar.

El mundo de la informática y de 
las nuevas tecnologías invadenues- 
tras vidas hasta el extremo de cam
biar hábitos y costumbres. Hay por 
parte de estos medios una irrupción
salvaje en nuestra intimidad, en la vida cotidiana. Es 
tal el poder de las nuevastecnologías aplicadas al mundo 
de la comunicación que no hay quien se resista ante su 
imposición e influencia.

Este es un libro de ensayo y pensamiento, de ame
na y fácil lectura, en el que su autor, buen conocedor 
de los medios deeomunicación, nos infunde esperan
zas y ala vez nos advierte de losriesgos de la moderna 
navegación en el ciberespacio. La obra en sí es el 
resultado de una meditada investigación sobre el im
pacto quepuede provocaren nuestras vidas la llamada 

■ sociedad digital .Cierto es que todo locontenido en este 
campo no es negativo. Elmundo de la informática abre 
nuevos horizontes de innegableutilidad para la socie
dad: la investigación, el medioambiente, lacultura, las 
fínanzas y el comercio han notado un gran impulsodesde 
los medios de comunicación con 1^ ayuda de las nue
vas tecnologías; pero también observamos que nues
tros derechos y libertades qada día son más vulnera
bles a sus consecuencias. De ahí que sea necesario 
entablar un debate sobre los mismos. Parte de las 
preguntas que nos hagamos y de las dudas que al res
pecto vayansurgiendo hallarán una cumplida respues
ta en este trabajo de Cebrián sobre «La red».

"Obras completas" de 
Miguel de Cervantes. 
Alianza Editorial.

sidad Autónoma de 
Madrid, Florencio 
Sevilla y Antonio 
Rey. Ambos espe
cialistas, además de 
lograr hacer más 
entendibles los tex
tos con su aportación 
crítica, incluyen no
tas explicativas y 
una aceptable intro
ducción con la que 
quedan revisadas y 
actualizadas las co
medias cervantinas.

En el volumen nú
mero 14, reciente
mente aparecido, se 
nos brindan dos 
obras maestras del 
género: «Los baños 
de Argel» suponen 
una incursión más en 
la comedia de cauti
vos, ahora mucho 
más elaborada tea
tralmente, pero no 
por ello menos rica

"Diario 1932-1987", de 
Miguel Torga. 
Círculo de Lectores.

Otro acierto de Círcu
lo ha sido incluir entre los 
últimostítulos publicados 
el «Diario» de Miguel 
Torga, una de las plumas 
más lúcidas y brillantes de 
la narrativa portuguesa 
actual y europea.

La obra de Adolfo 
Correira da Rocha, quien 
adoptó el seudónimo de 
Miguel Torga, se ha con- ' 
vertido en un largo y dolo- ' 
roso testimoniocontra la tiranía, la opresión y lainjus- - 
ticia de su pueblo. «Serescritor, en Portugal, es como 
estar enterrado y arañar sin cesar la tapa de su propio 
ataúd», escribe el autor en su «Diario». Torga, tras 
publicar en 1939 su obra «Cuarto día de la creación», 
en la que relataba un viaje por la Europa fascista y la . 
España de Franco, fue internado en la cárcel.

Su «Diario» (1932-87) comenzó a escribirlo cuan
do contaba 25 años y consta de 16 tomos y más de 
3000 páginas de las que este libro recoge una amplia 
selección. Torga es un hombre apegado a latierra que ’ 
le dio la vida, que busca lo esencial de los temas que 
le obsesionan, ya sean las aptitudes humanas o los 
comportamientosnacionales, la existencia del dolor físico 
o los prejuicios religiosos. Su «Diario» lo componen 
comentarios, poemas sueltos, intuiciones y reflexio
nes acerca de lo divino y lo humano. Su epopeya hu
mana emerge entre los variados temas que trata en 
este libro en el que se interesa de igual manera por la 
literatura, elcine, el terrorismo, le religión e incluso la 
medicina, su otravocacional y bien ejercida profesión.

"El viaje prodigioso" 
de Alfredo Villaverde 
Diputación de Cuenca

Con este poemario 
obtuvo su autor el Pre
mio Alfonso VIII de 
poesía 1996 que pa
trocina la Diputación 
Provincial de Cuenca, 
institución que se ha 
ocupado de editarlo 
ahora.

Originan el libro 
una larga treintena de . 
poemas los que sesir- 
ven al lector como una 
antología de viajes y de 
vivencias del poeta. 
Percibimos entre los 
contenidos, además 
de un canto a las ma
ravillas admiradas en 
cada uno de los luga
res visitados, unabús- 
.queda o indagación. 
También queda espa
cio para la reflexión. 
En estos poemas y 
versos como en cualquier viaje, al finalizarsentimos la 
nostalgia de lo que atrás queda.

Se aprecia -como ya indicó en el acto de presenta
ción eltambién poeta, Alfredo García Huetos- una au
sencia de decorativismo lo que en cierto modo es un 
indicio de madurez y cabría encuadrar la poética de 
Villaverde como de expresiva y neorromántica.

Aparecen agrupados en el libro aquellos poemas 
de igualidentidad o relación bajo títulos como: «Medi
terráneo íntimo»,«Planetario», «El Oriente místico», 
«Cuenca de los prodigios», «Cancionero» y «Viaje 
interior».

"El marqués de 
Santillana". Herrera 
Casado. Guadalajara

Un libro de ágil 
manejo y fácil lec
tura es este que 
acaba de editar 
Herrera Casado bajo 
el patrocinio del 
Ayuntamiento de 
Guadalajaray con el 
que se conmemora 
el sexto centenario 
del nacimiento de 
Iñigo López de 
Mendoza, marqués 
de Santillana.

Ofrece este tra
bajo, de manera sin- 

. tetizada, un perfil 
pormenorizado de 
los espacios vitales. 

S
■ -í^W^

de la actividad política, humanista y literaria de este 
excepcional personaje, mecenas de las artes y de la 
culturae indiscutido propagador de las formas eidea- 
les renacentistas en la Castilla desu tiempo. El autor 
ha estructurado la obra en tres partes: «El marco vi
tal» donde se ocupa del territorio y su historia; la segunda 
«La ruta vital» en la que documenta al lector del ori
gen y formación (humanística, señorial, guerrera, li
teraria y política) de Iñigo López de Mendoza; en la 
tercera parte «Los significados vitales» se ocupa de 
lo anecdótico e íntimo de este deslumbrante persona
je. Aquí se habla del feudo, la familia, la actividad política 
y la batalla.

La obra aparece profusamente ilustrada y contie
ne una ampliabibliografía.
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Bazar de la informática 
y la comunicación

ORDENADORES

aa~';« »0

SYSTEM

Plaza de la Ajedrea 1 
TeIf: 969/23 27 06 - 09 
Fax: 21 46 02.
16004 - CUENCA

■ Máquinas y muebles de oficina 
■ Copiadoras, fax
■ Ordenadores, impresoras

OLYMPIA
1. B. M.

FUJITSU
Hewlett Packard

EPSON

El Multimedia Económico 
Ei SYSTEM MÁXIMA 
Procesador Inte! Pentium
Chipset Intel TX 
S12I( Caché Incluida 
16MB EDO RAM
Disco Duro 2,1 GB FUJÍTSU ULTRA DMA 
VGA ATT 3D RAGEII2 MB 
Monitor 14" DIGITAL NE LR 028 
CD Rom X24 PANASONIC 
SoundBlaster 16 
Altavoces 100 W Basic 
Caja MiniTower Ei 
Micrófono Sobremesa 
Teclado Mecánico W9S
Ratón Compatible Microsoft 
Windows 95 CD
Works 4.0 
Pack Zeta Multimedia Antivirus Anyware

El Primer PENTIUM II 
Ei SYSTEM ADVANCE 
Procesador Intel Pentium II 
Place Intel Atlanta 
Chipset Intel LX / USB / AGP 
51 & Caché Incluida 
DIMM 32 MB SDRAM 
Disco Duro 2,1 GB ULTRA DMA FUJITSU 
VGA ATI AGP XPERT XL 4MB EDO 
Monitor 14" DIGITAL N.E. LR. 
CD Rom X24 
SoundBlaster 16 
Altavoces 100 W 
Caja SemlTovrer ATX 
Micrófono Sobremesa 
Teclado Mecánico W95PS2 
Ratón Compatible PS2 
Windows 95 CIV Works 4.0 
Pack Zeta Multimed W Antivirus Anyware
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í

v:

PENTIUM 166 MMX

PENTIUM 200 MMX

PENTIUM 233 MMX

129.900

137.900

147.900

Pack Software Pentium ii

PENTIUM II233 MMX
PENTIUM II266 MMX
PENTIUM II300 MMX
PENTIUM II333 MMX
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Consulto otros configurociones en Internet.: 

http ://www. servinet. net/configuro 

Visito nuestra tienda virtual en internet.: 

Http ://www. servinet. net/tienda Ul
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B
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Esta especie, una joya de nuestros bosques, está en inmimente pelisro de desaparición

La región albelda 30 de las 150 parejas 
de águilas imperiales que hay en el país

La Tribuna

El último censo de águilas 
imperiales, realizado en 1994, 
señala que en el cuadrante 
suroccidental de España no que
dan más de 150 parejas de águi
las imperiales. De ellas, alrede
dor de treinta viven en Castilla- 
La Mancha, siendo la provincia 
de Ciudad Real la que atesora la 
mayor parte de las parejas cen
sadas, dieciocho.

El riesgo de que el águila 
imperial ibérica, una de las po
cas especies autóctonas de los 
bosques mediterráneos del sur de 
España, desaparezca de nuestros 
cielos es, desgraciadamente, una 
realidad que ha encendido todas 
las luces de alarma entre las ins
tituciones y asociaciones que velan 
por el mantenimiento de nuestra 
biodiversidad.

La destrucción de sus hábitats 
naturales, las dificultades para la 
reproducción, la mixomatosis, 
enfermedad que contraen al ca
zar los pocos conejos de monte 
que todavía quedan, los tendidos 
eléctricos, los huevos envenena
dos que se ponen a su alcance 
en los otros para evitar que ahu
yente la caza, el coleccionismos 
de huevos, una afición muy ex
tendida en Europa, y el furtivismo 
son los principales causantes de 
esta situación, muy diferente a 
lade hace veinticinco años, cuan
do el águila imperial ibérica era 
una especie común en los bos
ques del sur de la península.

Consciente de que la protec
ción legal no es suficiente y que 
hay que hacer mucho más para 
preservar esta especie e impe
dir que se convierta en unos años 
en pieza disecada de museo' o, 
dicho de otra manera, para que 
esta rapaz autóctona catalogada 
actualmente como «especie en 
peligro de extinción» pase a ser 
«especie extinguida», la Direc
ción General de Medio Ambien
te Natural de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente ha 
iniciado un programa de jomadas 
divulgativas dentro del programa 
comunitario Life que se desarro
llan en aquellas zonas de Castilla 
La Mancha en las que aún tie
nen la suerte de contemplar el 
majestuoso vuelo del águila im
perial.

El propósito de estas activi
dades, que se han desarrollado 
ya en los municipios toledanos de 
Oropesa, Navahermosa y Los 
Yébenes, es concienciar a la 
población de la importancia que 
tiene la conservación de esta 
especie y la necesidad de pre
servar y mejorar el hábitat en que 
se mueve. Por tanto, y aunque 
están abiertas a todo el público 
en general, las jornadas van es
pecialmente dirigidas a los esco
lares, alas personas con inciden
cia directa sobre la especie o su

Debemos ayudar a preservar el águila imperial, ya que la protección legal no es sufíciente.

hábitat, como cazadores y ges
tores de cotos, y a las asociacio
nes preocupadas por la conser
vación de la naturaleza, el paisa
je y el patrimonio cultural. Las 
actividades programadas a lo 
largo de los cuatro días de dura
ción de lasjornadas giran en tor
no a una exposición fotográfica 
que muestra en treinta y dos pa
neles las diferen
tes etapas de la 
vida del águila 
imperial, sus 
costumbres y las 
amenazas que 
penden sobre 
ella. Un guía 
acompaña a los 
visitantes para 
ampliar sus co
nocimientos y 
resolver todas 
sus dudas. Paralelamente a esta 
exposición, se ofrecen charlas in
formativas a los escolares con el 
apoyode videos divulgativos y se 
imparten conferencias dirigidas 
a grupos ecologistas con el fin pro
porcionarles los conocimientos 
necesarios para desarrollar ac
tividades que contribuyan ala con
servación de la especie.

Asimismo, también se expli
ca a los cazadores, gestores de 
cotos y guardería forestal de la 
zona las técnicas para incrementar 
la productividad de caza menor 
en los terrenos acotados y que 
estos procedimientos no son en 
absoluto incompatibles con la.

pervivencia de esta rapaz.
No fue hasta 1860un ornitólogo

alemán catalogó al águila impe- : polluelos que nazcan, sólo dos so-
rial ibérica como una especie 
distinta al águila real europea. El
plumaje, que es de un tono más sus hermanos más pequeños para 
claro y con la parte superior de
las alas blancas, y el menor peso, 
un kilo menos que el águila real, 
son las dos características que

El águila escoge árboles grandes para 
establecerse, ya que deben ser 

árboles capaces de soportar el peso 
de un nido de hasta dos metros de 

diámetro y un metro de profundidad.
permiten distinguir a esta espe
cie autóctona, que pesa entre tres 
y cuatro kilos y tiene una enver
gadura de cerca de dos metros.

El águila imperial escoge pi
nos o alcornoques grandes y fron
dosos para establecerse, ya que 
deben ser árboles capaces de 
soportar el peso de un nido de 
hasta dos metros de diámetro y 
un metro de profundidad. Aun
que el conejo es su alimento prin
cipal, al rapaz no desdeña otras 
presas de tamaño medio y puede 
alimentarse también de carroña.

A los cinco años de edad 
empieza la etapa reproductora del 
águilaimperial. Tras una gestión

■ de mes y medio, la hembra pone 
de uno a cuatro huevos y, de los

brevi virán, es muy común que las 
crías más desarrolladas maten a

asegurar su supervivencia, com
portamiento que también se da 
en otras especies animales y que 
técnicamente se conoce como 

cainismo.
A los dos 

meses y medio, 
los aguiluchos 
comienzan a 
volar hasta ár
boles cercanos 
acompañados 
de sus padres 
y, apartir de los 
cuatro meses, 
empiezael len
to aprendizaje 

de las técnicas de caza, proceso 
que dura hasta que alcanzan la 
edad adulta y en el que suelen entre la Consejería de Medio
morir más o menos la mitad de 
ejemplares. Por fin, a los cinco 
años de edad, las águilas estable
cen su territorio de caza e inician 
la búsqueda de pareja para 
aparearse.

Se calcula que esta rapaz 
puede llegara vivir hasta quince 
años aunque es muy difícil que 
llegue a alcanzar dicha edad sin 
morir antes por otras causas.

Aunque el número de muer
tes por electrocución ha descen
dido mucho en los últimos años 
gracias a las inversiones efectua

das para mejorar la seguridad de 
los tendidos eléctricos, la 
mixomatosis y los huevos enve
nenados siguen haciendo estra
gos entre esta especie.

El águila imperial ibérica fi
gura en los catálogos nacional y 
autonómico de especies amena
zadas con la categoría de «espe
cie en peligro de extinción» y, en 
función de que en Castilla La 
Mancha vive una quinta parte de 
la población de águilas de toda 
España, en 1993 se puso en 
marcha en nuestra región el pro- 
gramaLife para su conservación.

Para la aplicación de este 
programa en estos últimos cinco 
años se han invertido 446 millo
nes de pesetas que se han desti
nado principalmente a incremen
tar la seguridad de los tendidos 
eléctricos. El programa, financia
do en un 75% por la Unión Euro
pea y el resto a partes iguales

Ambiente y el Ministerio de Medio 
Ambiente, incluye también accio
nes de mejora del hábitat en un 
total de 162 hectáreas, control y 
seguimiento de poblaciones y 
marcado deejemplaresjóvenes.

En paralelo a esta iniciativa 
comunitaria, la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
desarrolla un programa de cría 
en cautividad del águila imperial 
ibéricacon ejemplares irrecupe
rables en el Centro de Estudio de 
Rapaces Ibéricas de Sevillejade 
la Jara.
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Martes, 2 de junio de 1998 11La consejera de Sanidad animó a los 
estudiantes a que participarán en la fase 
nacional y recordó la importancia de la 
tarea divulgativa del Plan de Drogas

En Toledo y por su trabajo audiovisual "Y tú que piensas... de Usar”

El Han de Drogas premia al 
"Jorge Manrique" de Motilla

José Antonio Iniesta.La consejera de Sanidad de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Matilde Valentín, que hizo ayer en
trega en Toledo de los premios «Y tú ¿Qué piensas?», 
organizados por el Plan Regional de Drogas de Castilla- 
La Mancha con la colaboración de la Fundación de Ayuda 
contra la Drogadicción, hizo ayer un llamamiento a la 
reflexión y a la divulgación de la información como 
herramienta de prevención contra la drogadicción.

Mónica ORMAECHEA

En este sentido, alabó el ob
jetivo del programa puesto en 
marcha por el Plan Regional de 
Drogas que persigue invitar a los 
jóvenes a la reflexión y areactivar 
el razonamiento entre los más 
jóvenes en torno a la problemá
tica de la drogadicción.

La convocatoria de este pro
grama, en el que han resultado 
premiada la labor realizada por 
dos institutos de la provinciade 
Toledo, tal y como explicó el 
director de la Fundación de Ayuda 
contra la Droga, José Luis 
González, se realizó el pasado año 
de forma piloto en Castilla-La 
Mancha y Madrid extendiéndo
se en su segunda convocatoria 
a otras cinco comunidades au
tónomas. Andalucía, Valencia, 
País Vasco, Madrid y Castilla- 
La Mancha han sido las partici

Editada una guía para facilitar 
información sobre la objeción

LaTribuna

El gobierno regional, a través 
de la Consejería de Educación y 
Cultura ha publicado una Guía 
informativa en la que se publi
can todos los datos que tienen 
que ver con 1 objeción de con
ciencia y el servicio militar.

El objetivo de esta guía, como 
declaraba el propio consejero de 
Educación, Justo Zambrana, es 
que los jóvenes que decidan 
declararse objetores conozcan 
todos los pasos jurídicos que han 
de líevarse a cabo.

En total se han editado 10.000 
ejemplares de esta guía que será 
distribuía entre los jóvenes a tra
vés de asociaciones, incluso, 
aquellos que deseen recibiría en 
su casa podrán solicitarlo al te- 
léfonojoven (925-26-75-75).

Castilla-La Mancha no es de 
las regiones que cuenten con 
mayor número de objetores, el

pantes en esta primera edición 
del programa «Y tú ¿Qué pien
sas?», cuya fase nacional se 
celebrará en Madrid el próximo 
día 22 de junio.

El trabajo «Diálogo en torno 
a los conflictos: las tareas do
mésticas» del Instituto de Edu
cación Secundaria de la locali
dad toledana de Fuensalida y el 
del IES «Juan de Padilla» de 
Toledo, «Federico garcía Lorca. 
In memorian» recibieron ayer el 
primer y segundo premio, res
pectivamente, en la modalidad 
de expresión artística de la pri
mera edición de los Premios «Y 
tú ¿Qué piensas?». Asimismo, 
en la modalidad de soporte 
audiovisual el primer premio 
recayó en el trabajo realizado por 
el IES Jorge Mañrique de Motilla 
del Palancar de Cuenca, «Y tú 
que piensas...de ligar» y el pri
mer premio de la modalidad

2,48 por ciento del país.
En total, entre 1985 y 1997 

en la región se han declarado 
13.531 objetores, 3.420 de 
Albacete, 3.792 en Ciudad Real, 
1.699 de Cuenca, 1.517 de 
Guadalajara y 3.103 de Toledo.

Con la edición de esta Guía 
se pretende, además, dar respues
ta a un fenómeno que va 
incrementándose yaque en 1997 
se declararon casi el doble de 
objetores que el año anterior.

En Castilla-La Mancha el 
número de objetores en activo 
se eleva a 2.376 de los cuales 
597 son de Albacete, 659 en 
Ciudad Real, 305 de Cuenca, 269 
en Guadalajara y 546 en Toledo.

La Comunidad Autónoma 
cuenta con el 4,06 por ciento de 
las plazas disponibles del país 
para que los jóvenes puedan 
realizar la objeción de concien
cia, más plazas disponibles que 
objetores, ya que cuenta con

Matilde Valentín entregó los galardones. M. SOTO

«otros» fue para el trabajo «Viva 
la vida» realizado por un grupo 
de alumnos IES «Eduardo Va
lencia» de Calzada de Calatrava 
de Ciudad Real. Los estudian
tes que han formado parte de los 
grupos que han resultado gana
dores participarán en la fase 
nacional que se celebrará el 
próximo día 22 en Madrid y en 
la que participarán con los ven
cedores del resto de comunida
des autónomas. Loscentrosque 

4.407 plazas, 889 de ellas en 
Albacete, 1.242 en Ciudad Real, 
639 en Cuenca, 496 en 
Guadalajaray 1.141 en Toledo.

La guía, de formato juvenil, 
económico y de fácil manejo, 
contempla información tanto de 
cómo declararse objetor como 
de los pasos a dar para la pres
tación social sustitutoria, los 
derechos y deberes de los obje
tores, así como información so
breinsumisión. .

En la misma, se recogen las 
novedades de las modificacio
nes legales que en este momen
to se discuten en las Cortes e 
incluye temas tales como la de
finición de objeción d concien
cia, sistema de prórrogas, exen
ciones, compatibilidades, fases 
de la prestación social sustitutoria, 
antecedentes históricos de la 
objeción, etc.

En cuanto al Servicio Militar 
Obligatorio, quedan recogidos los

recibieron el primer premio se
rán bonificados con 250.000 
pesetas que será destinado a 
actividades de los institutos y los 
segundos premios 75.000 pese
tas. La consejera de Sanidad, que 
felicitó los trabajos de los galar
donados y animó a los estudian
tes que participarán en la fase 
nacional, recordó la importancia 
de la tarea divulgativa y de in
formación de programas como 
el del Plan Regional de Drogas.

Aumentan los objetores.

trámites desde el alistamiento, la 
determinación de la aptitud 
psicofísica, exenciones, prórro
gas, ingresos establecidos, recur
sos, derechos y deberes del sol
dado. '

Iniesta salió a 
hombros en la 
corrida mixta 
celebrada en su 
localidad natal

Efe - Iniesta

El rejoneador Leonardo 
Hernández, que cortó dos ore
jas, y el matador de toros José 
Antonio Iniesta, que obtuvo tres, 
salieron a hombros en la corri
da celebrada el pasado domin
go en Iniesta.

Se lidiaron dos novilos para 
rejones de José Luis de Marca 
y cuatro toros de Chamaco, que 
dieron buen juego. Leonardo 
Hernándes, dos orejas. Paco 
Ojeda, ovación.

Cristina Sánchez, una oreja 
y ovación, José Antonio, dos 
orejas y una oreja.

Fernández 
quiere relanzar 
la asociación 
contra la droga 
de Tarancón

Efe- Tarancón

La nueva presidenta de la 
Asociación contra la Droga de 
Tarancón, Susana Fernández, 
ha expresado su intención de 
relanzar.esta organización con 
varias iniciativas corno una 
campaña de sensibilización, 
formación de vountarios, cap
tación de nuevos socios y la 
edición de un boletín informa
tivo.

«El problema de la droga en 
Tarancón y su comarca sigue 
vigente y es necesario seguir 
trabajando para atajarlo», dijo 
Fernández, quien precisó que 
asume esta responsabilidad con 
ilusión después de una etapa 
en la que la Asociación ha es
tado inactiva.

La nueva presidenta indicó 
que a pesar de la inactividad de 
la 'asociación se han seguido 
atendiendo algunas necesidades 
familiares, «en una labor calla
da y silenciosa, aunque quizá no 
como merece el problema».
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OPINION
Castilla-La Mancha, futuro

"Tenemos confianza en nuestra Región. 
Confianza en la capacidad y el tesón de 
nuestras gentes"

La Ttíbuna
Castilla-Iji Maiichd,futuro de Cuenca

PEDRO /^^uince años son pocos, quizás, para eí asenta 
PABLO I Inúento definitivo como "tierras de pasar", sin
NOVILLO más identidad entonces-más de quince años

atm^-que nuestros muchos y muy diversos proble
mas y sin más entusiasmo autonomista que el de un 
grupo de gentes con más ilusión que poder y más 
voluntad que capacidad-entonces- para materializar 
esas esperanzas. Un grupo, de otra parte, no dema
siado nutrido.

Quince años, muchos, quizás, para quienes andan- 
andamos- empeñados en este "hacer región" que ha 
constituido el afán-ahora sí- de miles de mujeres y hom
bres que han hecho de la consecución del autogobierno 
una buena parte (puede que la más sustantiva) de su 
acción colectiva. Hombres y mujeres de los partidos, 
de los sindicatos, del 
mundo de la empre
sa, del campo y de la 
ciudad, de las escue
las e institutos, de la 
Universidad. Gentes 
de lacultura (¡Cuán
tos, aún, lejos de su 
tierral), del periodis
mo y lacomunicación, 
de la salud. A todas 
ellas debería ir diri
gido nuestro recono
cimiento primero 
cuandode aniversa
rios y celebraciones 
hablamos.

En el camino del 
autogobierno se han 
producido sustancia
les avances en estos 
últimos años. Dos hi
tos son, para mí, fun
damentales: la refor
ma del Estatuto de 
Autonomía que sien
ta las bases para ha
cer de Castilla-La 
Mancha una región 
de primera, y la 
revitalización de las 
Cortes, de nuestro 
Parlamento Regio
nal. El nuevo Esta
tuto que significa 
más competencias 
paragestionarmejor, 
desde el saber y la 
cercanía (y el amor) 
los asuntos que nos
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licidad y el bienestar de nuestras gentes. Unas Cortes 
más vivas que abren la participación y el control más 
eficaz de quienes son depositarios de la voluntad ge
neral y de la soberanía popular. Faltan recursos que no 
garantizan un modelo insuficiente de financiación, hoy 
recurrido.

Avances que han sido posibles desde el acuerdo. Y 
esa es la marca, el distintivo que deseamos como pa
lanca para articular proyectos colectivos, integradores 
y no excluyentes, que hagan suyos esa mayoría razo
nable a cuya vertebración queremos contribuir desde 
la izquierda. Proyectos que sirvan a la región resol
viendo los problemas que más preocupan: el del paro^ 
el primero. Y los de nuestra agricultura, que no son 
pocos, Que sirvan para hacer de la educación el reto 

común que mejor pue
de abrir el futuro. 0 que 
ayuden a vertebrar la 
región, a mejorar nues
tras infraestructuras y 
cuidar como una prio
ridad absoluta nuestro 
medio natural. Proyec
tos que han de tener 
como núcleo unos 
ayuntamientos con más 
competencias, más di
nero y recursos, mayor 
poder político.

Tengo-tenemos- 
confianza en nuestra 
Región. Confianza en 
la capacidad y el tesón 
de nuestras gentes. 
Confianza en que so
mos capaces de unir 
Castilla-La Mancha y 
futuro. Tenemos con
fianza y proyectos: de 
ahí mi deseo de que una 
alianza amplia de la 
izquierda no excluyente 
y de los progresistas 
tenga la voluntad y la 
sabiduría suficientes 
para proponer nuevas 
metas, diseñar nuevos 
retos y ofrecer un pro
grama atractivo de ilu
sión, de renovación y 
futuro para la inmensa 
mayoría.

* Pedro Pablo No
villo es secretario 
general de ICAM- 
Nueva Izquierda.

son más propios y que más pueden contribuir a la fe

"Avances que han sido 
posibles desde el acuerdo. Y 
esa es la marca, el distintivo 
que deseamos como palanca 

para articular proyectos 
colectivos, integradores y no 
excluyentes, que hagan suyos 
esa mayoría razonable a cuya 

vertebración queremos 
contribuir desde la izquierda"

^<<^^Cartas 
al Director

| Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
1 cartas al director es necesario que no excedan de dos 
1 folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
|Como que estos vayan acompañaods de una 
1 fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
1 firmante. El periódico se reserva el derecho de 
1 extractar las cartas que excedan la extensión.
Envíen sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. C/ Donantes de Sangre, 1. 3S A. 45.004.- 
TOLEDO.

1 [| Buzón de Correo Electrónico
de La Tribuna de Cuenca I

IR edipecu@eldorado.es
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Firma invitada

En numéros rojos
o sé cómo se las arregla España, el caso 
es que casi siempre marcha contra
corriente con respecto al resto de paí

ses europeos que estrellan su sino en la ban- 
CARMEN ^^^^ común. Mientras el total de nacimien- 
FERRERAS ^°^ ^^ ^‘^^ países de la UE volvió a crecer, 

con lo que tal contribución supone para el 
rejuvenecimiento de la vieja Europa — 
geriátrico del mundo—, España ofrece la tasa 
de natalidad más baja de los Quince, 9,1 na
cimientos por cada mil habitantes.

España es el primer país por la cola, mien
tras que la católica y mucho más apostólica 
y romana Irlanda, es la primera del ranking 
común con 14,9 nacimientos por cada mil 
habitantes, casi nos dobla. Claro que en Ir
landa la fe mueve montañas, como reciente
mente se ha podido comprobar con el SI 
católico del Ulster y, además, las parejas deben 
tener algún tipo de incentivo económico a la 
procreación, incentivo que en España no pasa 
de una consideración: la de reconocer a las 
familias de tres hijos, dos si uno es 
discapacitado, como familia numerosa. Los 
datos demográficos manejados por la ofici
na estadística de la UE, Eurostat, para 1997 
advertían un incremento en el número de 
nacimientos en Europa con respecto a las 
defunciones, 4.045.800 natalicios frente a 
3.721.400 decesos, lo que supone un aumento 
de 340.000 personas.

Y por Primera vez en muchos años no son 
turcos, polacos, magrebíes, orientales o arabes 
fundamentalistas emigrantes, los que estable
cen la diferencia. ¡Son comunes ! Bien es verdad 
que Europa deberá arrostrar de forma cíclica 
constantes recortes en el índice de nacimien
tos. Y si somos los que somos y seremos es 
porque duramos más, es porque estamos más 
tiempo que los demás sobre este valle que 
cuando no se nos anega en lágrimas se nos va 
en suspiros.

La vieja Europa puede llegar a ser un con
tinente de viejos, el geriátrico mundial que le 
decía antes, por lo que los balnearios son el 
gran negocio del futuro. La decrepitud bioló
gica sólo parece producirse en la sociedad de 
la opulencia que constituyen los grandes paí
ses de la vieja Europa. La tendencia clara en 
todos los países occidentales es esa: menor 
número de nacimientos.

Hasta que la familia no vuelva a ocupar el 
lugar de privilegio que siempre tuvo en la so
ciedad, mientras ciertos supuestos ideológi
cos sigan penando el espíritu colectivo pro
pio de las familias numerosas, mientras el in
dividualismo siga su curso en alza y los go
biernos no tomen medidas, Europa y sobre 
todo España, permanecerá en números rojos 
en cuestión de nacimientos. Sólo nos salva el 
hecho de que duramos, en materia de edad, 
unos años más que los demás.

JAVIER
ARENAS

ministro de 
Trabajo: «Los 
empresarios an
daluces deben uti
lizar más la refor
ma laboral»

JORGE 
TRIAS

diputado del Grupo Popular por 
Barcelona: «Será muy difícil reeditar 
el Pacto PP-CiU porque a Pujol le fal
ta la lealtad y la grandeza (je Cambo»

JULIO AN
GUITA

coordinador 
de IU: «Quiero 
una Cataluña 
roja, de izquier
das»

ANTONIO 
TABUCCHI

escritor,: «No concibo la literatura 
y la vida sin manchas»

Tardes sin clase
ANTONIO SEMPERE

E
sta semana es esperada con ansiedad 
por el profesorado de Primaria de la 
mayoría de comunidades autónomas. 
Esta semana se inicia la jornada intensiva. A 

partir de esta semana, pues, los niños sólo 
van a clase por la mañana, con lo cual, los 
profesores, a la hora del café, pueden tomar
lo Sin estar pendientes del reloj. El murmu
llo de la chiquillería por fin, no les minará la 
moral a la hora de la siesta. En alguna comu
nidad calurosa como Andalucía, la jornada

intensiva se implantó hace años para todo el 
curso escolar. A estas alturas todos los 
estamentos implicados, incluidos los padres, 
han asumido la situación. El tiempo de per
manencia en clase no es acorde con el aprove
chamiento que se debiera hacer de él. Aún así, 
la mayoría de APAS prefieren la jornada par
tida. Los niños son aparcados en el colé desde 
las nueve hasta las cinco, comida incluida a 
precio de saldo. Así las cosas, llegará el uno 
de octubre y todo volverá a ser igual.

BARTOLO
ME RUBIA

concejal del 
PP en La Caroli
na: «Que nadie 
dude de lo que 
digo. Yo fui se
cuestrado»

IGNACIO 
RAMONET

periodista: «Más comunicación no 
nos da libertad»

RAFAEL DE LA VIÑA
torero: «Pasé un desierto moral pero 

nunca he renunciado»

TONTXU
cantautor: «Mis letras son sinceras».

SANTIAGO 
LOPEZ 
CASTILLO

Primarias y últimos

L
as primarias, que en nada tienen que 
ver con la «American Life», eso es 
un «happening» verbenero en el pa
tio de mi casa, barras y estrellas, claro, las 

primarias —me disponía a decir—han sido, 
un buen invento socialista porque suponían 
el prelavado y lavado y centrifugado de toda 
la suciedad y desteñido del pasado. Tanto 
es así que se dispararon las encuestas y 
Borrell fue el efecto multiplicador de an
helos y deseos, algo tan milagroso como 
la «Viagra». Luego, en cambio, llegó el 
debate y el estado se transformó en flacidez. 
«Me han jodido estos cabrones», dijo el 
candidato al comprobar el movimiento 
pendular.

Bueno, sea cual sea el resultado, que está 
por ver, porque esta España se acuesta 
monárquica y se levanta republicana, o 
donjuanista, o felipista, o aznarista, éste 
es un país que retoza al sol que más calien

ta, las primarias del PSOE (IU hizo un 
amago de democratización desde las ba
ses y la Almeida quedó medio traspuesta), 
las primarias han sido un revulsivo para el 
electorado socialista tan sorprendente que 
el antídoto puede convertirse en puro ve
neno.

El llamado «aparato», nunca el genera
do por la «Viagra», las cosas en su sitio, o 
en su lugar descanso, también, creyó en el 
efectismo sin caer en la cuenta de que si la 
cosa salía mal, mal para el aparato, se 
entiende, se podría producir el efecto 
multiplicador también bautizado científi
camente como Borrell, todos con él. Pero, 
al igual que los afectos a veces se tornan 
lanzas, los desafectos —no digamos— 
suelen hacer correr ríos de sangre a base 
de cuchilladas traperas. Ya lo advirtió don 
Quijote en su episodio con el Caballero de 
los Espejos: de amigo a amigo, la chinche.

De modo que, con el referente de Ma
drid, la cosa no ha hecho más que empe
zar. Las primarias autonómicas y munici
pales harán saltar los pájaros de los cam
panarios.

Queda ahí en el recuerdo y en la prác
tica lo que pasó en Ucedé. Es obvio que en 
el PSOE la base electoral es bien distinta: 
el voto se dará a quien no haya más reme
dio, pero nunca al enemigo, a ese ni agua. 
Lo que sucede, a la hora del recuento, es 
que hay unos cientos de miles de votos que 
deciden entre la millonada. Es la absurda 
proporcionalidad de D’ Hont, que nadie sabe 
quién es pero les suena; que saben distin
guir entre el pescado fresco y lo que huele 
a podrido. Son los que desequilibran, y si 
no, ya se encargarán de resolver en la pró
rroga los nacionalismos. Si por los mentores 
de las primarias fuera, éstas serían las pri
meras y las últimas.
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Tanto Campos como Mata pidieron 
que Triguero se excuse 
públicamente y reclamaron también 
un posicionamiento por parte del PP

El Grupo Popular dice que sus palabras se sacaron de contexto y que ''todo es un montaje"

Los sindicatos piden que Triquen) 
se disculpe por sus declaraciones
Los sindicatos UGTy CC.00 exigieron ayer que el diputado 
del Partido Popular Domingo Triguero se excuse publica
mente por las manifestaciones en contra los sindicatos 
vertidas en el Pleno de las Cortes, unas palabras que, según 
el Grupo Popular, se han sacado fuera de contexto y 
obedecen a un montaje.

S.A.M.

Los maximos responsables de 
UGT y CC.OO, Fernando Cam
pos y-Juan Antonio Mata, se 
reunieron ayer con la presidenta 
de las Cortes, María Blázquez, 
a quien expresaron su queja por 
las declaraciones que Triguero 
pronunció ante el Pleno de las Cor
tes el pasado día 21, donde cues
tionó la representatividad de los 
sindicatos y les descalificó, se
gún las centrales.

Tanto Campos como Mata 
pidieron que Triguero se excuse 
publicamente y reclamaron tam
bién un posicionamiento por parte 
del PP «y si no se pronuncia contra 
estas manifestaciones entendere
mos que apoya las palabras de 
esteparlamentario».

Los secretarios regionales de 
UGT y CC.OO defendieron el 
papel constitucional del movi
miento sindical y concretamente 
señalaron que ambas centrales 
aglutinan el 85 por ciento de la 
representación sindical en 
Castilla-LaMancha, un «aval más 
que suficiente para que se nos 
respete», dijo Juan Antonio Mata.

UGT y CC.OO han remitido 
una serie de escritos de queja ante 
el PP, dirigidas en concreto al 

presidente del Grupo Popularen 
las Cortes de Castilla-La Man
cha, José Manuel Molina, al pre
sidente regional del partido, 
Agustín Conde, y al coordinador 
general del PP, Angel Acebes.

La polémica suscitada por las 
manifestaciones de Triguero se 
trasladó ayer a la Mesa de las Cor
tes, donde María Blázquez infor
mó de la reunión que minutos 
antes había mantenido con los sin
dicatos.

Payo dice que todo es un 
montaje

En declaraciones a los perio
distas, el portavoz parlamenta
rio del PP, Gonzalo Payo, seña
ló que las palabras de Domingo 
Triguero se han sacado de con
texto y comentó que estas reac
ciones son un montaje para tra
tar de erosionar a su partido, que 
nunca ha puesto en duda la legi
timidad de los sindicatos. Payo 
recordó que en los Plenos «se han 
dicho muchas cosas contra el 
PSOE, el PP, ICAM o institucio
nes como las diputaciones pro
vinciales», pero la tribuna de las 
Cortes «es el sitio más sagrado 
donde un diputado puede dar sus

Los sindicatos quieren que Domingo Triguero se disculpe.

opiniones (...) y no se puede 
coartar su libertad». Por su 
parte, el portavoz socialista, Fran
cisco Moya, se mostró partida
rio de que Domingo Triguero rec
tifique sus declaraciones, aun
que matizó que la vehemencia en 
el uso de la palabra llevar a de
cir algún disparate, «todos pode
mos en un momento determina
do cometer un error. En el caso 
de este hombre, van siendo algu

nos», dijo el parlamentario.
Sin embargo. Moya entiende 

que la vehemiencia no puede lle
var a la descalificación «ni de 
partidos políticos, ni a sindica
tos, ni a otras organizaciones». 
También se pronunció sobre el 
asunto el diputado de ICAM, José 
Molina quien cree que la liber
tad de opinión de los diputados 
no puede ser ninguna coartada 
para hacer ataques que están en 

la «línea de flotación» de la 
Constitución y la democracia «y 
lo que hizo Domingo Triguero 
fue descalificar a las institucio
nes sindicales y acusarlos de que 
cobran para montar algaradas».

El diputado de ICAM reco
mendó al PP que se distancie ofi
cialmente de las posturas de Tri
guero «porque de locontrario ten
dremos la sensación de que am
para este tipo de opiniones».

C-LM, una de las CCAA que 
menos recibe para minusválidos

Efe

La Rioja, Murcia, Canarias 
y Castilla-La Mancha son las 
comunidades autónomas que 
menos dinero recibieron de la 
Administración Central durante 
el pasado año para el Programa 
de Integración Laboral de 
Minusválidos.

La Comunidad de Castilla-La 
Mancha recibió unos 142 millo
nes de pesetas, mientras que 
Canarias recibió 133, Murcia 127 
y La Rioja unos 108 millones de 
pesetas .

Así consta en una respuesta 
del Gobierno a una pregunta es
crita de la senadora socialista 
María Isabel Flores, quien se 
interesó por la cuantía recibida 
durante 1997 porcada una de las 
comunidades autónomas en rela
ción con dicho programa.

Por su parte, las comuni
dades de Cataluña y el País Vas

co fueron las que más recibieron 
con 3.119 y 1.548 millones de 
pesetas, respectivamente. La 
cantidad recibida por Cataluña re
presenta un 31,2 por ciento del 
total de créditos aprobados me
diante Orden Ministerial, cuya 
cuantía ascendió a más de 10.000 
millones de pesetas durante el 
pasado año.

Castilla-La Mancha recibió al año 
pasado unos 142 millones

C-LM está entre las regiones que menos han recibido para minusválidos.
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También está previsto hablar de la OCM del aceite y del girasol

La Ley del Suelo será el tema 
principal del Pleno del día 4

S.A.M.

La Ley del Suelo será de 
nuevo el asunto «estrella» que 
debatirán las Cortes regionales 
en el Pleno del próximo día 4, 
cuyo orden del día tiene también 
un marcado carácter agrícola 
pues incluye debates sobre la 
OCM del Aceite de Oliva y el 
futuro del girasol en el marco de 
la Agenda 2000.

La Junta de Portavoces y la 
Mesa de la Cámara fijaron ayer 
el orden del día del Pleno que 
celebrará el Parlamento autóno
mo el próximo jueves, donde se 
aprobará la Ley del Suelo de 
Castilla-La Mancha, tras el 
debate de las cerca 260 enmien
das del PP que han quedado 
«vivas» después del paso de este 
Proyecto de Ley por la Comi
sión de Fomento.

También se tratará el tema 
del girasol

El Pleno de la Cámara inclu
ye también un debate general 
sobre las propuestas que con
tiene la llamada «Agenda 2000» 
en relación al girasol, y que han 
provocado el rechazo del sector, 
que teme por el futuro del culti
vo dado el recorte de ayudas que 
prevé la Unión Europea.

A propuesta de Izquierda 
de Castilla-La Mancha (ICAM), 
el consejero de Agriculturay Me
dio Ambiente, Alejandro Alonso,

C-LM, satisfecha con el acuerdo 
sobre la movilidad de empleados

La Tribuna

Castilla La Mancha se ha 
mostrado satisfecha con el cuerdo 
alcanzado entre las 17 comuni
dades autónomas y la Adminis
tración central, que integran la 
Comisión Nacional de Coordi
nación de la Función Pública, 
para realizar una reserva del 2% 
de sus plazas para el proyecto 
de movilidad de los empleados 
públicos en todo el ámbito na
cional.

Según manifestó ayer en 
Albacete el director general de 
la Función Pública, Ricardo 
Navarro, «estamos satisfechos de 
que otras comunidades autóno
mas hayan suscrito esta iniciati
va de Castilla la Mancha de in
troducir en sus convenios colec
tivos una cláusula por la que se 
reserve el 2% de sus plazas para 
el traslado de personal».

Ricardo Navarro señaló que

José Molina, diputado de ICAM, formación que propuso la comparecencia de Alonso.

comparecerá ante el plenario para 
informar de la situación en que 
se encuentra la reforma del Aceite 
de Oliva.

El diputado de ICAM, José 
Molina, declaró a los medios de 
comunicación que parece que la 
posición final de las autoridades 
comunitarias va a ser contraria 
a las reivindicaciones españolas 

resta por perfilar este acuerdo 
genérico, alcanzado en la reunión 
de Coordinación de la Función 
Pública en Villagarcía de Arousa 
(Pontevedra), por lo que se creará 
una comisión de seguimiento para 
concretar las próximas acciones 
a desarrollar.

El directo general de la Fun
ción Pública indicó que este 
acuerdo satisface las reivindica
ciones de muchos empleados 
públicos que trabajan fuera de 
Castilla La Mancha y que desean 
desarrollar su labor en nuestra 
comunidad autónoma.

Este acuerdo satisface las reivindicaciones de muchos 
empleados públicos que trabajan fuera de Castilla-La 

Mancha y que desean desarrollar su labor en esta comunidad 
autónoma, según indicó Ricardo Navarro

y agregó que «es la crónica de 
un fracaso estrepitoso por parte 
del Gobierno central». El orden 
del día del Pleno incluye también 
una Proposición no de Ley del 
Grupo Popular para la realiza
ción de Plan de Ordenación de 
la comarca de la Sierra de San 
Vicente, en el norte de la pro
vincia de Toledo, una propuesta

Castilla La Mancha fue la 
primera comunidad autónoma en 
dar cobertura legal a esta inicia
tiva de la movilidad de personal 
público de otras administracio
nes y, hasta el momento, sólo 
Extremadura había suscrito una 
cláusula similar para sus traba
jadores. .

La reserva de plazas en 
Castilla La mancha para la mo
vilidad es del 16%.

Navarro informó que otros 
temas que se abordaron en la 
reunión fueron la distribución de 
fondos para la formación conti

que será defendida por el dipu
tado del PP César Gómez 
Benayas.

Según dijo el portavoz del 
Grupo Parlamentario Popular, 
Gonzalo Payo, el objetivo es 
llevar acabo una serie de actua
ciones encaminada a potenciar 
el desarrollo de esta comarca que 
«es una zona muy pobre»

nua de los empleados públicos, 
un estudio sobre laevolución del 
empleo público y los recursos 
humanos en la Administración o 
los traspasos de competencias.

Asimismo, se abordó el estu
dio del anteproyecto del Estatu
to Básico de la Función Pública 
y que Ricardo Navarro volvió a 
calificar de «obsoleto», ya que, 
en su opinión, nace viejo antes 
de ser aprobado por lo que no 
cuenta con el apoyo de C-LM por 
mantener el corporativismo y 
condicionar a determinados gru
pos funcionariales.

Las diferencias 
entre las CCAA 
se mantienen 
estancadas desde 
los años 80

E.C.J.

Las diferencias entre las 
comunidades autónomas, me
dida en niveles de producción, 
se mantienen prácticamente 
estancadas desde 1980 hasta la 
actualidad, según un estudio 
sobre «Convergencia regional en 
España» patrocinado por la 
Fundación Argentaría y hecho 
público ayer.

Este estudio, dirigido por el 
catedrático de Economía Apli
cada Juan R. Cuadrado, señala 
que aunque sé han producido 
pequeñas variaciones en el cre
cimiento económico de las regio
nes y éstas se han aproximado 
a la media europea, «no puede 
hablarse, sin embargo, de que 
se esté produciendo un proceso 
de convergencia interregional» 
en términos de valor añadido por 
habitante.

En la presentación a la prensa 
del estudio. Cuadrado explicó 
que las regiones se han acerca
do a la media comunitaria em
pujadas por el crecimiento ge
neral de la economía española, 
pero entre ellas las disparidades 
siguen existiendo en la actuali
dad en igual medida que en 1980. 
Es más, el estudio precisa que 
algunas regiones han tendido in
cluso a «diverger», bien sea 
porque mejoran su posición res
pecto a la media nacional, como 
sucede en los casos de Madrid, 
Navarra, Aragón, Cataluña o 
Baleares, o bien porque retro
ceden, siquiera ligeramente, 
respecto a esa media, como 
Asturias, Galicia y Castilla y 
León.

Según el informe, «el aná
lisis de la convergencia regio
nal en términos de productivi
dad y de empleo permite apun
tar que las posibilidades de 
convergencia interregional son 
bastante limitadas de cara al 
futuro».

También explica que la pro
ducción y el empleo se ha con
centrado en algunas zonas del 
país, lo que implicaun crecimien
to desigual entre 1980 y 1995, 
período en el que las regiones que 
más crecieron fueron Baleares, 
Canarias, Madrid y las de los ejes 
Mediterráneo y del Ebro.

La mayoría de estas auto
nomías ganaron peso relativo en 
él conjunto del Estado, en tanto 
que Galicia, Castilla y León, 
Asturias, Andalucía, Castilla-La 
Mancha, Cantabria y el País 
Vasco lo perdieron. Alude a 
los «cambios lentos» que se han 
registrado desde el año 80 en 
las estructuras productivas re
gionales y constata la especia
lización en «actividades poco 
dinámicas y con un alto com
ponente público» de autonomías 
como Extremadura, Asturias, 
Galicia y Castilla y León.

Las políticas redistributivas 
del Estado han hecho posible que 
las diferencias interregionales en 
términos de renta familiar dis
ponible sean inferiores a las que 
se dan a la producción por ha
bitante.
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24 Martes, 2 de junio de 1998 Zambrana reiteró que este mes de 
junio «es clave» para lograr un 
acuerdo económico con el MEC 
sobre las transferencias educativas

La Universidad es un servicio público, por lo que «optaremos poique estén cerca del IPC»

Zambrana: el incremento de las
tasas de la UCLM, en tomo al IPC
El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, 
anunció que el aumento de 
las tasas universitarias para 
el próximo curso en la re
gión estará en torno al au
mento del IPC previsto, un 
2,1 por ciento, y reiteró su 
confianza en lograr este mes 
un acuerdo con el Ministe
rio de Educación y Cultura 
sobre las transferencias edu
cativas.

La Tribuna

En un encuentro con los pe
riodistas, el consejero de Edu
cación y Cultura recordó ayer 
que el acuerdo adoptado días 
atrás por el Consejo de Univer
sidades permite a las Comuni
dades Autónomas subir las ta
sas universitarias entre el IPC 
y tres puntos más.

Zambrana indicó que aunque 
los costes universitarios están 
aumentado de forma importan
te, no se debe olvidar el carác
ter de servicio público de la Uni
versidad, por lo que «optaremos 
porque estén muy cerca del 
IPC».

Dijo di sentir del secretario de 
Estado de Universidades, Ma
nuel Jesús González, cuando dijo 
en el Parlamento que la Univer
sidad, al igual que el buen vino, 
hay que pagarlo. El titular de 
Educación y Cultura cree, en 
cambio, que si el precio de las 
matrículas -que rondan entre las 
ochenta mil y las cien mil pese
tas- suben más, la medida ha de 
contrarrestarse con un «fuerte 
sistema de becas».

«No sería plausible que aque
llos jóvenes con capacidad y 
deseos de estudiar no pudieran 
hacerlo por los costes universi
tarios», dijo el consejero, quien 
se reunirá este mes con los re
presentantes de los alumnos para 
tratar el asunto de las tasas.

Respecto a las transferencias 
educativas, Zambrana reiteró 
que este mes de junio «es cla
ve» para lograr un acuerdo eco
nómico con el ministerio de 
Educación y Cultura sobre las 
transferencias educativàs, aun
que considera «complicado» que 
la negociación se haga simul
táneamente con todas las Copiu- 
nidades Autónomas que tienen 
el asunto pendiente por las di
ferentes necesidades económi
cas de cada una.

Preguntado sobre la posibi
lidad de que el 30 de junio no se 
logre un acuerdo con el MEC,

Zambrana no quiere que los jóvenes con capacidad y deseos de estudiar no puedan hacerlo por lo.s costes.

Zambrana dijo disentir del secretario de Estado de 
Universidades, Manuel Jesús González, cuando dijo en el 
Parlamento que la Universidad, al igual que el buen vino, 
hay que pagarlo. El consejero de Educación y Cultura cree, 
en cambio, que si el precio de las matrículas -que rondan 

entre las 80.000 y las 100.000 pesetas- suben más, la medida 
ha de contrarrestarse con un «fuerte sistema de becas»

Zambrana indicó que «no me 
gusta imaginarme escenarios 
que no están sobre la mesa». No 
obstante, confió en que una vez 
asumidas las transferencias 
educativas se note la gestión de 
la Junta, que tiene previsto au
mentar el gasto en equipamiento 
y en personal, dijo el consejero.

Para paliar el gran número de 
docentes interinos, unos 3.000 
de los 19.000 (el total de perso
nal a transferir es de 22.000 
personas) la Junta tiene previs
to convocar, una vez que se haga 
cargo de la Educación, oposicio
nes de profesores con el fin de 
«estabilizar» la plantilla de do
centes, puesto que ahora el nú
mero de internos es mayor de

lo razonable, afirmó. .
Por otro lado, anunció próxi

mas reuniones con los «agentes 
de lacomunidadeducativa» para 
tratar sobre la composición y . 
funcionamiento de la futura Ley 
del Consej o Escolar de forma que 
salga consensuada este mes de 
junio para que después pueda ser 
dictaminada por el Consejo 
Consultivo antes de iniciar el 
trámite parlamentario.

Sobre la posibilidad de po
ner en marcha un distrito uni
versitario que comprenda las 
Comunidades Autónomas de 
Madrid, Castilla-León y 
Castilla-La Mancha, Zambrana 
indicó que es Madrid quien más 
interesado está en el asunto por

la reducción de universitarios, 
aunque «no veo un resultado 
concreto en el horizonte».

Respecto al Museo de la Cien
cia que la Junta está haciendo en 
Cuenca manifestó que están en 
conversaciones con el ICOMOS, 
organismo que asesora a la 
Unesco en materia de patrimo
nio, para encontraruna fórmula 
que permita el acceso a los 
minusválidos. Se trataría -según 
Zambrana- de una obra de peque
ña envergadura («algún tipo de 
elevador o remontador») que 
nada tiene que ver con los as
censores que proyecta el ayun
tamiento para conectar la zona 
de las hoces con la parte alta de 
la ciudad, dijo.

Villarrobledo 
dispondrán de 
centro de là 
UNED el 
próximo curso

UL
La localidad albaceteña de 

Villarrobledo dispondrá desde 
el próximo curso de un centro 
asociado de la Universidad 
Nacional de Educación a Dis
tancia (UNED), donde se im
partirán las enseñanzas de 
Derecho, Económicas y Em
presariales y el curso de acce
so para mayores de 25 años. Este 
acuerdo fue alcanzado ayer por 
el presidente de la Diputación 
Provincial de Albacete, 
Emigdio de Moya, y el alcalde 
de Villarrobledo, Francisco 
Segovia.

Un centenar de alumnos 
para el próximo curso
Para el curso 98-99 los alum

nos de esta comarca, alrededor 
de un centenar, podrán cursar 
sus estudios en el actual Cen
tro de Mayores, situado en la 
calle Cruz de Piedra, número 3 
y en el que se realizarán una 
serie de reformas para adaptarlo 
a centro docente.

Las obras tienen un presu
puesto de 15 millones de pese
tas, que aportad Ayuntamiento 
de la localidad, además de per
sonal de servicio y ordenan
zas que estarán a disposición de 
la Universidad. El director 
de la Uned, Andrés López Mora, 
adelantó que hoy se abre el 
plazo de convocatorias para 
cubrir 17 plazas de profesores 
tutores.

El alcalde de Villarrobledo 
resaltó que con este acuerdo se 
cubren las necesidades del 
municipio y su comarca «y se 
deja la puerta abierta a una 
futura ampliación de las ense
ñanzas en función de lademan- 
da de los ciudadanos».

Zambrana confía 
en impartir en el 
98/99 las nuevas 
titulaciones en la 
Fábrica de Armas

La Tribuna

El consejero de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
Justo Zambrana, reiteró ayer su 
confianza en que las nuevas 
titulaciones de Ciencias del 
medio Ambiente y Ciencias del 
Deporte de la Universidad de 
castilla-La Mancha se comen
zarán a impartir el curso 98/99 
en el recinto de la Fábrica de 
Armas de Toledo.
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Segundo Marey acudió ayer a los 
juzgados de la Plaza de Castilla en 
Madrid para someterse a un 
estudio psiquiátrico forense
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El ex dirisente socialista vasco confiesa que defendió continuar el secuestro

Damborenea: González decidió 
actuar contra ETA en Francia
Ricardo García Dambore
nea, ex secretario general 
de los socialistas vizcaínos, 
aseguró ayer en el Juicio del 
«caso GAL», sobre el secues
tro de Segundo Marey, que 
fue en 1983 el entonces Jefe 
del Gobierno Felipe Gonzá
lez quien tomó la decisión 
de actuar contra ETA en 
Francia.

F.P. - Madrid

Aunque Damborenea asegu
ró que él «jamás» habló de Marey 
con González, sí acusó al ex mi
nistro del Interior José Barrio- 
nuevo de ser el responsable del 
secuestro cometido en Francia 
en 1983, pero no implicó direc
tamente en los hechos al ex secre
tario de Estado para Ia Seguri
dad Rafael Vera, de cuya supues
ta participación solo sabe lo que 
le han podido contar otros acu
sados.

Durante la sesión celebrada 
ayer, el comisario y ex jefe supe
rior de Policía de Bilbao Francis
co Alvarez también implicó a 
Barrionuevo en el secuestro de 
Marey, aunque «por referencias» 
de otro procesado, el ex goberna
dor ci vil de Vizcaya Julián San
cristóbal.

En el juicio del «caso GAL», 
el Tribunal Supremo juzga adoce 
acusados por el secuestro de Ma
rey ordenado supuestamente por 
los antiguos responsables del 
Ministerio del Interior durante 
el primer gobierno socialista, 
para quienes el fiscal pide un to
tal de 178 años de cárcel.

Felipe Bayo intenta un nuevo 
suicidio en el psiquiátrico militar

A.R.P. - Madrid
El guardia civil Felipe Bayo, 

procesado en el «caso Lasay Za
bala», intentó el sábado pasado, 
de nuevo, suicidarse en el cen
tro psiquiátrico del hospital mi
litar «Gómez Ulla» de Madrid, 
informaron ayer a Efe fuentes 
del Ministerio de Defensa.

El suceso se produjo a las nue
ve menos diez de la noche del 
sábado, en ese centro sanitario, 
donde está internado por su 
constante cuadro de depresiones.

García Damborenea a su llegada ayer al Tribunal Supremo. EFE

. García Damborenea, para 
quien el fiscal solicita 16 años 
de prisión por delitos de perte
nencia a banda armada y deten
ción ilegal, aseguró que no cam
bió su testimonio en 1995, cuan
do implicó a Barrionuevo, por 
sus contactos con José María Az
nar, Francisco Alvarez Cascos 
o el PP.

El acusado relató que el 4 de 
diciembre de 1983 el goberna
dor civil Sancristóbal le llamó 
al despacho del jefe superior Al
varez para que diera su opinión 
sobre la situación creada tras ser 
detenido en Francia por error Se
gundo Marey, a quien confundie
ron con el etarra Mikel Lujúa.

García Damborenea confesó 
que él se mostró partidario de

El 4 de agosto de 1996 Bayo 
intentó suicidarse en la prisión 
de Alcalá-Meco.

La COPE informó también, 
en una nota, de que Felipe Bayo 
intentó suicidarse en esta oca
sión cortándose las venas de am
bos brazos a la altura de la cara 
anterior del codo utilizando unos 
clips previamente afilados.

Siete semanas ingresado
Bayo, internado en el hospi

tal militar desde hace siete sema

mantener la detención como la 
solución «menos mala» y para 
sacar algún beneficio como asus
tar a los etarras en el sur de Fran
cia, aunque en todo momento 
aseguró que él no dio ninguna 
orden porque tampoco tenía ca
pacidad de daría.

Según su versión, la situación 
del País Vasco y el terrorismo 
en aquellos años hizo que germi
nara la idea, en muchos círcu
los, de que había que perseguir 
a los etarras en Francia, ya que 
el país vecino se había converti
do en un «balneario» para ellos 
porque no eran perseguidos allí.

Damborenea aseguró que, 
«sin duda», comentó el secues
tro de Marey con el entonces pre
sidente de los socialistas vascos 

nas en tratamiento psiquiátrico, 
fue inmediatamente atendido por 
personal sanitario, sin que haya 
corrido riesgo su vida.

Personas muy cercanas al 
guardia civil recordaron que es 
la segunda vez que Bayo inten
ta suicidarse utilizando el mis
mo método, ya que en agosto de 
1996 hizo lo mismo.

Bayo, que cumplió reciente
mente dos años en prisión provi
sional, sufrió una recaída des
pués de que la Audiencia Nacio
nal le comunicara el pasado 20

José María Benegas, quien tam
bién participó en encuentros con 
González, Ramón Jaúregui y 
Enrique Casas, para buscar solu
ciones al terrorismo.

A lo largo de su declaración, 
Damborenea aseguró que el 
secuestro de Marey fue una ac
ción «puntual» y la desvinculó 
de los GAL.

En la sesión de ayer también 
declaró el entonces jefe supe
rior de Policía de Bilbao Fran
cisco Alvarez, que aseguró que, 
según le dijo Sancristóbal, «el 
ministro del Interior fue quien 
tomó la decisión de liberar a Ma
rey» porque antes había sido 
quien adoptó la de detenerlo.

Alvarez negó que ideara las 
siglas GAL y que hubiera per
tenecido a esta banda o a otra 
organizaciónterrorista, al tiem
po que sostuvo que todos los 
policías que tomaron parte en 
el secuestro de Marey lo hicie
ron cumpliendo órdenes del 
Gobierno, pensando que era una 
operación secreta y que custo
diaban a un importante etarra.

Mientras en el Supremo se 
celebraba la vista, en los juz
gados madrileños de la Plaza 
Castilla el secuestrado Segun
do Marey se sometió ayer a un 
examen clínico a cargo de dos 
psiquiatras, quienes le volverán 
a reconocer la víspera del día 
en que declare como testigo.

Para hoy, el Supremo ha cita
do ai ex policía y acusado Jose 
Amedo para que realicé una 
prueba caligráfica para deter
minar si es autor de un escrito 
en el que critica la actuación del 
juez Garzón.

de mayo la prórroga de la mis
ma otros dos años más.

Felipe Bayo es el único guar
dia civil que estaba destinado 
en el cuartel de Intxaurrondo que 
ha reconocido su participación 
en algunas secuencias del su
puesto secuestro, torturas y ase
sinato de los presuntos etarras 
José Antonio Lasa y Juan Igna
cio Zabala, ya que su compañe
ro Enrique Dorado Villalobos 
y el general Enrique Rodríguez 
Galindo, también procesados, 
no confirman su versión.

Enrique Lasarte 
ataco durante el 
juicio a los 
acusadores del 
caso Banesto

Efe - Madrid
El ex consejero delegado de 

Banesto Enrique Lasarte arreme
tió ayer contra las acusaciones 
en el juicio por el caso Banesto 
al considerar que utilizan los do
cumentos de manera sesgada y 
hacen preguntas «con trampa», 
lo que le llevó a preguntarse si 
«se busca la verdad o no» en esta 
causa.

En el juicio que se sigue en 
la Audiencia Nacional, Lasarte 
continuó ayer contestando a las 
preguntas de las acusaciones so
bre los denominados «artificios 
contables», por los que está acu
sado de un delito de estafa.

Según el escrito de acusación 
del fiscal, Lasarte, el ex pre
sidente de Banesto Mario Con
de, el ex vicepresidente Arturo 
Romaní, los ex consejeros Ra
fael Pérez Escolar y Juan Bello
so y el ex secretario Ramiro 
Nuñez ocultaron la verdadera 
situación patrimonial del banco 
y de la Corporación y pusieron 
en conocimiento de los accionis
tas una situación patrimonial que 
no se correspondía con la reali
dad.

Lasarte, que se ratificó en sus 
declaraciones de la pasada sema
na en las que calificó de «ficti
cias» las pérdidas contables de 
500.000 millones detectadas por 
el Banco de España y motivo de 
la intervención, aprovechó ayer 
el tumo de las acusaciones parti
culares para arremeter contra 
ellas.

Así destacó que, «si no esta
mos contando una película abso
lutamente de sueño, es imposi
ble que hubiera ocultación en Ias 
cuentas de 1992», que habían pa
sado, además de por los organis
mos del banco, por las auditorias 
externas de Arthur Andersen y 
Pryce Waterhouse.

A preguntas del responsable 
del Fondo de Garantía de Depó
sito (FGD), Lasarte destacó asi
mismo que recordaba algunos 
documentos sobre los que le 
preguntaban pero que había otro, 
que este abogado no mencionó, 
en el que el Banco de España 
aprueba la «macroampliación» 
de capital de 1993 porque no ve 
problemas en las cuentas.

Además, Lasarte se pregun
tó «¿buscamos la verdad o no?» 
al considerar «absolutamente 
falso» que el Banco de España 
tratara, antes de la intervención, 
en algún documento sobre pérdi
das en Banesto de 500,000 mi
llones de pesetas.

Lasarte dijo que el perjuicio 
que sufrieron los accionistas de 
Banesto se produce cuando tras 
la intervención se efectua una re
ducción y posterior ampliación 
de capital con cargo a las pérdi
das, en la que no se les concede 
derecho preferente.
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Atutxa recuerda 
que la Justicia 
fijará la relación 
de las empresas 
con ETA

Efe - Zamudio (Vizcaya)
El consejero vasco de Inte

rior, Juan María Atutxa, dijo 
ayer que la Justicia «tendrá la 
última palabra» para establecer 
si las empresas presuntas inte
grantes del entramado que fi
nanciaba a etarras huidos están 
implicadas en este asunto o, 
como mantienen las empresas, 
no tienen ninguna vinculación.

«Yo ni imputo ni eximo de 
responsabilidad -dijo- porque 
estas investigaciones suelen ser 
prolijas y largas en el tiempo, y 
porque no tengo datos minucio
sos sobre esta operación».

Tras participar en la inaugu
ración de unas Jornadas sobre 
Genética Forense, en Zamudio, 
Atutxa se refirió asi a las mani- 
festacions efectuadas el domin
go por representantes de B ana- 
ka, Itxas Izarra y MC Uralde - 
sociedades citadas como parte 
de la red de financiación del 
MLNV-, quienes rechazaron su 
implicación en esas actividades.

Atutxa habló también sobre 
los incidentes del domingo en 
Rentería (Guipúzcoa) entre ra
dicales y la Ertzaintza al término 
de una concentración de ultrade
rechistas liderados por Ricar
do Sáenz de Ynestrillas.

Para Atutxa, ocurrió lo pre
visto ya que la Policía Autóno
ma «estuvo entre dos extremos 
que vienen a tocarse: unos vinie
ron, lanzaron sus soflamas, pro
vocaron y se fueron; otros, que 
también son de otro extremo que 
se toca con aquél qué se fue, 
causaron los destrozos habitua
les en ellos y nuevamente han 
emborronado, un poco más si 
cabe, la imagen de este pueblo».

Dos heridos y una embarazada afectada por el humo

El GRAPO coloca otra 
bomba en una EIT

A,D.R. - Madrid

Los GRAPO confirmaron 
ayer sus recientes amenazas de 
regreso a la actividad terroris
ta al colocar una bomba en el 
vestíbulo de acceso a una em
presa de trabajo temporal de Ma
drid, la cual hirió levemente en 
los oídos ados policías que desa
lojaban el edificio, provocan
do escasos daños materiales.

Tras el atentado, el ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, advirtió en Valencia de la ex
cesiva «notoriedad» que se da 
a este grupúsculo, dijo que 
«cuanto más hablemos de ellos 
más les vamos a favorecer» y 
explicó que aunque los GRAPÓ 
no han desaparecido «tampoco 
tienen una activación o reactiva
ción en especial o singular».

La Policía sospecha que la 
bomba, compuesta por un kilo 
de cloratita aproximadamente, 
fue colocada la misma mañana 
en el edificio donde se ubica la 
empresa de trabajo temporal 
(ETT) «Attemporal», en concre
to en una papelera situada en el 
descansillo de la tercera planta 
que da acceso a esta firma.

Una llamada realizada en 
nombre de los GRAPO a las 
11,30 horas alertó en un teléfo
no de esta misma empresa de la 
inminente explosión de una 
bomba, a los diez minutos.

Mientras se llamaba a la Poli
cía, se inició el desalojo de la 
sede de «Attemporal» y de todo

Uno de los afectados por el humo recibe asistencia sanitaria. EFE

el edificio, pero el artefacto, 
oculto en una papelera de Ía ter
cera planta, estalló antes del pla
zo anunciado y la detonación 
causó lesiones leves en los oí
dos a dos policías que partici
paban en el desalojo.

El S AMUR también tuvo que 
atender a una mujer embaraza
da de tres meses, afectada de una 
intoxicación leve por inhalar ga
ses tóxicos, y a varias personas 
presas de crisis nerviosas.

Los artificieros comprobaron 
después que la explosión fue par
cial debido a un posible fallo en 
el sistema de iniciación de la

bomba, motivo por el que los 
daños fueron muy escasos y no 
hubo más heridos, según expli
caron fuentes policiales.

Un testigo aseguró que a la 
Policía no le había dado tiem
po a evacuar todo el edificio 
cuando estalló el artefacto.

La Policía interrogó a algu
nas personas que estuvieron en 
el edificio antes del atentado, 
aunque no se consiguieron pis
tas fiables sobre la identidad del 
individuo que colocó la bom
ba ya que pudo no coincidir con 
nadie en el descansillo donde 
la depositó.

El fiscal pide 142 
años de cárcel 
para "Josu de 
Mondragón", ex 
número 2 de ETA

Efe ■ Madrid
El fiscal pidió ayer 142 años 

de cárcel para el ex «número 
dos» de ETA Jesús Arcauz Ara
na «Josu de Mondragón» por 
entregar al «comando Vizca
ya» varias granadas -xJotake» 
con las que cometió en 1991 en 
Munguía un atentado en el que 
resultaron heridos un ertzaina 
y cinco guardias civiles.

Según señaló ayer el fiscal 
en el juicio que se está celebran
do en la Audiencia Nacional, 
estos hechos son constitutivos 
de un delito de atentado, cinco 
delitos de asesinato en grado 
de tentativa y un delito de estra
gos.

El fiscal aseguró durante la 
exposición de su informe que 
«aunque no constan datos de 
que'Josu de Mondragón’ haya 
empuñado un arma para matar 
a alguien, su intervención en 
el atentado de Munguía ha sido 
indiscutible y necesaria, por lo 
que ha de asumir responsabili
dades jurídicas».

El representante del Minis
terio Público dijo que Jesús Ar
cauz Arana fue el encargado de 
coordinar «absoluta y totalmen
te» el aparato militar y el apara
to de «mugas» (de fronteras) 
de ETA desde 1985, así como 
el responsable del material ex
plosivo.

«Si Josu de Mondragón no • 
hubiera entregado al Coman
do Vizcaya varias granadas de 
realización casera el atentado 
no se hubiera producido, por 
lo que habría que considerarle 
autor de los hechos ya que los 
ejecutó con deseo y voluntad 
de realizar un acto mortal».

Valdivielso 
asegura que la 
estreategia del 
Gobierno contra 
ETA da resultado

Efe- Castellón

El director general de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, dijo ayer en Caste
llón que «la estrategia contra 
ETA», asumida por el actual go
bierno, «estádando resultados».

López Valdivielso, que ayer 
visitó la Comandancia de la 
Guardia Civil de Castellón, 
señaló que este verano la Guar
dia Civil «adoptará los disposi
tivos normales de prevención», 
incluido el que corresponda a 
la residencia de vacaciones del 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, en Oropesa (Cas
tellón). El director general de 
la Guardia Civil afirmó también 
que «no hay ninguna razón ob
jetiva para pensaren la existen
cia de algún comando etarra en 
la Comunidad Valenciana», aun
que añadió que esta afirmación 
la realizaba «con prudencia».

Bartolomé Rubia "crea" el 
grupo mixto de La Carolina
S.F.SyD.S.P.-.Taén/Madríd

El concejal de La Carolina 
Bartolomé Rubia, que el sába
do presentó su baja en el PP tras 
denunciar el jueves un presun
to secuestro, formalizó ayer en 
el ayuntamiento su dimisión 
como miembro del grupo de go
bierno municipal, y anunció su 
pase al grupo mixto.

Tras su dimisión, Bartolomé 
Rubia permanecerá como con
cejal único dentro del grupo 
mixto que deberá crearse en la 
Corporación Municipal, gober
nada por el PP con mayoría ab
soluta.

En declaraciones a los perio
distas, Rubia Muñoz mostró su 
disposición a renunciar a las 
100.000 pesetas mensuales que 
cobraba por su dedicación al 
frente de la áreas de juventud y 
deportes del Ayuntamiento de 
La Carolina.

Tras presentar el sábado la 
baja en el Partido Popular, Ru

bia expresó su intención de con
tinuar como edil de este muni
cipio «integrado en el grupo que 
a tal fin sea necesario crear en 
cumplimiento de la legalidad ad
ministrativa al respecto, instan
do a que se de cuenta de esta deci
sión al ayuntamiento», según el 
escrito presentado.

Tras esta decisión el grupo 
de gobierno municipal del PP 
tendrá que convocar un pleno 
extraordinario en los próximos 
días para resolver el escrito pre
sentado por Bartolomé Rubia.

El portavoz del Grupo Popu
lar y secretario general del PP 
en La Carolina, Antonio Rodrí
guez, manifestó a Efe que este 
pleno no se celabrará antes del 
próximo jueves.

Por su parte, el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, 
puntualizó ayer que el caso del 
edil de La Carolina (Jaén)se 
circunscribe al ámbito de la po
lítica municipal.

«Esa es una cuestión en el

orden de la política municipal 
en nuestro país, en un munici
pio concreto, y tendrá la res
puesta adecuada, que no es pre
cisamente la de esta conferen
cia de prensa», puntualizó Az
nar en una comparecencia ante 
los medios informativos junto 
al primer ministro británico, 
Tony Blair.

A su vez, el consejero anda
luz de Obras Públicas y secre
tario local del PSOE de La Caro
lina (Jaén), Francisco.Vallejo, 
dijo ayer en Cádiz, en rueda de 
prensa, que el supuesto secues
tro del concejal del PP Bartolo
mé Rubia «no es un hecho ca
sual» y afirmó que «las respon
sabilidades van mucho más 
alto». Vallejo aseguró que tan
to el alcalde, Ramón Palacios, 
como los concejales que apo
yaron a Rubia tienen parte de 
responsabilidad y se refirió al 
concejal como «un imbécil» y 
al PP de La Carolina como una 
«secta mafiosa».

El fiscal reclama 
30 años de cárcel 
para "Macario" 
por el asesinato 
de Ricardo Tejero

Efe ■ Madrid
El fiscal pide 30 años de cár

cel para el presunto ex miem
bro del «comando Madrid» de 
la banda terrorista ETA Igna
cio Aracama Mendia alias «Ma
cario», quien será juzgado el 
próximo jueves en la Audien
cia Nacional por el asesinato 
en 1985 en Madrid del presi
dente del Banco Central, Ricar
do Tejero Magro.

Según el escrito de acusa
ción del fiscal, el 19 de febre
ro de dicho año, «Macario» y 
otro terrorista que se encuen
tra huido esperaron en el gara
je de su casa la salida de Ri
cardo Tejero, y cuando salía del 
ascensor le dispararon por la 
espalda dos tiros que le alcan
zaron en la nuca «de forma 
sorpresivae inopinada, produ
ciéndole la muerte instantá
nea».
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El "premier'' británico reconoce que Gibraltar será obieto de dichas reuniones

Aznar y Blair acuerdan celebrar 
cumbres bilaterales anuales

J.C.Z. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, acordó ayer 
con su colega británico, Tony 
Blair, celebrar reuniones anua
les para analizar las relaciones 
de España y él Reino Unido, cuyo 
primer ministro pronosticó «ar
duas negociaciones» sobre el 
coste de la ampliación de la 
Unión Europea.

Blair acudió ayer al Palacio 
de la Moncloa para preparar el 
Consejo Europeo de Cardiff de 
la próxima semana, que cerrará 
la presidencia británica de la UE, 
y ofreció una rueda de prensa con 
Aznar, antes de partir hacia Du
blín, lo que hizo alas 18:10 horas 
desde el aeropuerto de Barajas.

Tras destacar que en las cum
bres anuales hispano-británicas 
estará el contencioso de Gibral
tar, Blair reconoció, como presi
dente de la UE, que en la cum
bre de Cardiff no se dará respues
ta a la pregunta de quién pagará 
laampliación de la UE, y tampo
co si se perderán los fondos de 
cohesión y estructurales.

Negó que esa decisión tenga 
que ver con las elecciones alema
nas de septiembre, «porque en 
la UE hay elecciones constan
temente», y advirtió de que el 
presidente Aznar ya le explicó 
que España «defenderá con fir
meza» su posición, a favor del 
mantenimiento de los fondos de 
cohesión y estructurales.

Blair señaló que en Cardiff 
se discutirán algunas cuestiones 
relacionadas con la ampliación

José María Aznar recibió a Tony Blair en La Moncloa. EFE

pero otras, como las perspecti
vas financieras, que no citó, se 
verán el próximo año, y precisó 
que hay cuestiones de este asunto 
que no sólo afectan a España en 
la asignación de fondos.

El primer ministro británico 
-quien abrió su intervención con 
un agradecimiento por la acogi
da que se le dispensó, junto a su 
familia, en Doñana la pasada Se
mana Santa- advirtió que Cardiff 
deberá basar sus deliberaciones 
en la necesidad de que la UE cree 
empleo y haga una Europa com
petitiva, para hacer frente a los 
desafíos de la economía global.

Aunque relató otros asuntos 
como la ampliación, la coordi

nación comunitaria contra la de
lincuencia organizada, la droga 
-ante la Asambla de la ONU so
bre este asunto a la que ambos 
acudirán la semana próxima- y 
el medio ambiente, coincidió con 
Aznar en la relevancia de preo
cuparse por «cómo generamos 
empleo».

El presidente español elogió 
los trabajos de la presidencia bri
tánica de los Quince, por el éxi
to de reuniones como la Confe
rencia Europa, Con el diálogo con 
los futuros candidatos; la Cum
bre ASEM-II de la UÉ con los 
países asiáticos; la cumbre del 
Euro y el Banco Central Euro
peo, y el acuerdo con Estados

Unidos sobre la aplicación de 
«determinadas legislaciones».

Aznar insistió, con la aproba
ción de Blair, en incorporar los 
Planes de Empleo nacionales a 
las discusiones de Cardiff y, res
pecto a las cumbres que celebrará 
cada año con el Gobierno britá
nico, no aclaró si serán como las 
que tiene España con Portugal, 
Francia, Alemania e Italia, sino 
que responderán a un formato 
«que nosotros le daremos, por
que para eso somos los prime
ros ministros».

A la coincidencia en el buen 
humor se añadió una visión se
mejante en los objetivos que per
sigue la ideología política de ca- 
dauno, de «centro-radical», se
gún Blair, y de «centro- reformis
ta», según Aznar, quien recor
dó que ambos nacieron en 1953.

El propósito es, según el jefe 
del Gobierno español, mantener 
«una voluntad reformadora» y, 
según el primer ministro británi
co, establecer un nuevo papel pa
ra los gobiernos, que salga del 
«clientelismo del antiguo Esta
do para todo», acorde con las so
ciedades actuales, en las que han 
cambiado las definiciones de iz
quierda y derecha en unaecono- 
mía global.

Preguntado por los sucesos 
violentos ocurridos en el Ulster 
este fin de semana, Blair confió 
en que se imponga la voluntad 
mayoritaria expresada por la po
blación a favor del acuerdo de 
paz de Stormont, porque es una 
ocasión «que debemos aprove
char».

Romay culpa a la 
"cultura 
funcionarial" de 
las resistencias al 
cambio sanitario

Efe - Madrid

El Ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría, pidió 
ayer la implicación de toda la 
sociedad en la reforma sanita
ria y agregó que la cultura fun
cionarial de los profesionales de 
la salud es una de las mayores 
resistencias al cambio del sis
tema sanitario español.

Romay, que inauguró ayer 
el Seminario «La moderniza
ción de los sistemas sanitarios 
y su impacto en los hospitales», 
organizado por la revista «The 
Economist», la Fundación 
Smithkline Beeccham y la con
sultora Arthur Andersen, señaló 
que todos los países europeos 
están inmersos en la moderni
zación de s.us sistemas sanita
rios.

Durante los dos días en que 
se desarrollarán las jornadas, 
personalidades políticas y sani
tarias de España, EEUU, Rei
no Unido, Holanda y Hungría 
explicarán en el seminario los 
procesos iniciados en sus res
pectivos países.

El titular de sanidad expli
có que en todos los países desa
rrollados existe una convergen
cia sobre los principios que 
deben inspirar las reformas.

Las nuevas necesidades de 
todos los sistemas de salud tie
nen características comunes, se
gún Romay, para contener los 
costes ante la elevada deman
da de servicios cada vez más tec- 
nificados, unido al envejeci
miento progresivo de la pobla
ción y a las mayores expectati
vas de los usuarios.

En España, agregó, todavía 
hay un esquema muy burocra
tizado, más que en ningún otro 
país de Europa.

Mayor Oreja afirma que 
HB será más política cuanto 
más aislada se encuentre

Westendorp pide que la 
Policía Internacional bosnia 
cuente con guardias civiles

C.R. - Valencia
El ministro del Interior, Jai

me Mayor Oreja, afirmó ayer 
en Valencia, en relación a la 
oferta de Herri Batasuna (HB) 
alos partidos nacionalistas e lÜ 
para buscar un acuerdo nacio
nal, que «cuanto más aislados 
y debilitados estén alrededor de 
ese mundo que es ETAmás tra
tarán de mostrar la faz políti
ca».

Mayor Oreja, quien visitó 
ayer el Servicio Marítimo de la 
Guardia Civil, acompañado del 
director general de la Guardia 
Civil, Santiago López Valdiviel
so, agregó que «cuanto más de
bilitamiento tiene una organi
zación terrorista hay más apa
riencia de voluntad políticapor 
parte del grupo que sostiene a 
los terroristas».

El ministro deUnterior agre

gó que esta oferta no significa 
que se pueda hablar de autono
mía de HB respecto de ETA y 
expresó su escepticismo respec
to a una hipotética «evolución 
hacia la paz por parte de HB».

El caso Rubia

Sobre el concej al de La Caro- 
linaBartolomé Rubia, que el sá
bado presentó su baja en el PP 
tras denunciar el jueves un pre
sunto secuestro, señaló que «es 
muy fácil hacer en estos momen
tos bromas y farsa de lo que haya 
ocurrido, pero todavía habrá que 
esperar la investigación judi
cial».

«No debemos caer en el ridí
culo centrándonos en este te
ma», señaló Mayor Oreja, quien 
añadió que el PP en Andalucía 
tomará las medidas que tengan 
que adoptar.

.T.M.B, - Salamanca

El Alto Representante de la 
comunidad internacional en la 
ex-Yugoslavia, Carlos Westen
dorp, hizo ayer un llamamien
to al Gobierno español para que 
contribuya con la Guardia Ci
vil a la fuerza policial interna
cional que actuará en Bosnia- 
Herzegovina para resolver des
órdenes públicos.

Westendorp espera que la 
postura contraria del Gobierno 
español «no esté cerrada», aun
que entiende las «dificultades» 
para el envío de unidades a los 
Balcanes.

El diplomático, que asiste en 
Salamanca a una sesión acadé
mica sobre la creación de un Tri
bunal Penal Internacional, pre
cisó en una rueda de prensa que 
«es necesario llenar ese vacío 
con una tropa especial antidis

turbios» en la que a su juicio 
encajaría la Guardia Civil.

Explicó que la policía inte
rétnica Bosnia «no ha sido ca
paz de actuar contra sus ciuda
danos en los desórdenes calle
jeros», a lo que se añade las li
mitaciones para estas actuacio
nes de la fuerza militar multina
cional (SFOR) allí destinada.

Este llamamiento, dijo, tam
bién lo ha hecho a los gobier
nos de Portugal, Holanda y 
Francia, que cuentan con fuer
zas policiales similares; además 
de a Argentina e Italia, que han 
atendido la petición.

El secretario de Estado de 
Política Exterior y para la UE, 
Ramón de Miguel, dijo a los pe
riodistas que «la situación inter
na de España, con las amena
zas de ETA, requiere el esfuerzo 
de todas las unidades de las fuer
zas de seguridad».

El ala izquierda 
de la FSM 
presenta a Morán 
como candidato a 
alcalde de Madrid

Efe - Madrid
El ex ministro Femando Mo

rán fue elegido ayer, por consen
so, candidato para la alcaldía de 
Madrid en las primarias por el 
ala izquierda de la Federación 
Socialista Madrileña (FSM).

El ala izquierda de la FSM 
está formada por los sectores 
borrelistas, guerristas e Izquier
da Socialista, que se reunieron 
a lo largo de toda la tarde para 
elegir el candidato que les re
presentará en las elecciones pri
marias socialistas. En la reunión 
participaron Manuel de la Ro
cha, Juan Antonio Barrio de Pe
nagos y Eugenia Morales, por 
parte de Izquierda Socialista; 
Pedro Sabando y Francisco Ra
mos, como representantes del 
sector borrelista, y Francisco 
Cavaco por el sector guerrista.
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Reconoce las discrepancias entre el PSOE y la coalición

Almunia ofrece a lU 
pactos post-électorales

C.G.M. - Madrid

Aznar insiste en que está 
dispuesto a dialogar con el 
Partido Socialista

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, anun
ció que en viaria una carta al coor- 
dinador general de IU, Julio An
guita, en la que le propone dis
cutir acerca de la posibilidad de 
acuerdos tras las elecciones mu
nicipales y autonómicas del año 
que viene y sobre la construc
ción europea.

Almunia eludió entrar en de
talles, si bien avanzó que una de 
las cuestiones propuestas en esa 
carta es «la necesidad de prepa
rar un clima de diálogo para lle
gar a pactos postelectorales» que 
cierren el paso a la derecha en 
los gobiernos municipales y re
gionales.

En una rueda de prensa al tér
mino de la permanente de la Eje- 
cutiva Federal, Almunia expli
có que la otra cuestión que some
terán al análisis de IU es el esce
nario de la construcción euro
pea, tras la entrada de España en 
la zona euro, un asunto en el que 
reconoció que existen puntos de 
vista divergentes entre ambas 
formaciones.

La carta de Almunia es la res
puesta de los socialistas ala ofer
ta de diálogo basada en once pun
tos programáticos efectuada por 
Anguita el pasado 12 de mayo 
durante el debate sobre el esta
do de la nación. El secretario 
socialista afirmó que el diálogo 
con IU «es necesario», a pesar 
de «Ias discrepancias» entre las 
dos formaciones, «algunas so
bre temas muy importantes y al
gunas muy de fondo sobre aspec
tos relevantes».

No obstante, Almunia precisó 
que «sin desconocer esas diver
gencias, ese diálogo es necesa
rio y lo tenemos que hacer posi
ble, y sólo un clima irrespirable 
impediría que el diálogo avan
ce».

Respecto a la proyectada en
trevista con el presidente del Go
bierno, José María Aznar, Almu-

Almunia garantiza que la Ejecutiva del 
PSOE será neutral en las primarias

C.G.M. - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, garan
tizó ayer la neutralidad de la eje
cutiva del partido en el proceso 
de primarias que se desarrolla 
en su formación para designar a 
los candidatos para las eleccio
nes municipales y autonómicas 
del próximo año. ,

«Estoy firmemente decidido 
a que nadie pueda alegar ni el 
favor ni la enemistad de la ejecu
tiva federal en todo el proceso 
de primarias que está abierto», 
dijo Almunia en la rueda de pren-

Almunia durante la rueda de prensa en que presentó su oferta a IU. EFE

nia reclamó que exista previa
mente una agenda precisa de los 
temas a tratar, entre los que inclu
yó la política autonómica, el fun
cionamiento de lajusticia, la si
tuación de Radiotelevisión Espa
ñola, la renovación del Tribunal 
Constitucional y la lucha anti
terrorista.

El dirigente socialista seña
ló que esta entrevista debe ser 
«lo suficientemente bien prepa
rada» para que «a la salida de la 
Moncloa las valoraciones de uno 
y de otro puedan ser positivas y 
expresar acuerdos».

Consenso autonómico

Alihunia explicó que el PSOE 
desea recuperar «el consenso so
bre desarrollo de las autonomías, 
que desgraciadamente el PP rom
pió al principio de la legislatu
ra» y recordó que hace dos meses 
ehvió a Aznar el documento so
bre esta cuestión aprobado en 
marzo por el Comité Federal so
cialista.

«Yo deseo hablar con el presi
dente del Gobierno de los proble- 

sa posterior a la reunión de laco- 
misión permanente socialista.

El secretario general añadió 
que corresponde a los militan
tes socialistas determinar «cuán
tos candidatos se presentan y cuál 
es el que va a ganar las prima
rias» y que en este asunto «no 
se requiere ninguna opinión ni 
ninguna actuación de la ejecuti
va federal».

Almunia se mostró «dispues
to a mantener esa actitud hasta 
el final y a apoyar a partir del 
día 27 de junio con todo el peso 
y toda la capacidad de la ejecuti
va federal a quienes ganen las 

mas que aquejan al poder judi
cial y por eso le hice entrega hace 
tres meses de dos documentos 
que expresan nuestro diagnósti
co preocupado» sobre este órgan- 
o «y algunas líneas que deberían 
ser dialogadas, y han transcurri
do tres meses y no hemos obteni
do respuesta», añadió.

Almunia señaló que otro 
asunto de discusión entre el 
PSOE y el Gobierno debe ser la 
situación de RTVE y reiteró las 
denuncias de los socialistas so
bre «la manipulación a la que es
tán sometidos los informativos 
del ente público». El PSOE pre
tende además analizar la finan
ciación del ente y del «modelo 
de futuro» de la radio y la tele
visión públicas, añadió.

Otro de los asuntos mencio
nados por el dirigente socialis
ta es la renovación de las vacan
tes del Tribunal Constitucional, 
«una vez que los contactos que 
venimos manteniendo avancen 
lo suficiente como para poder 
zanjar la discusión con unas pro
puestas que puedan ser avaladas 
por tres quintos del Senado».

primarias».
El dirigente socialista afirmó 

que no podía «aportar ninguna 
información» sobre el proceso 
de selección del candidato so
cialista a la alcaldía de Madrid.

Sobre la posibilidad de lle
gar a nuevos pactos electorales 
con Nueva Izquierda, Almunia 
señaló que el PSOE mantiene con 
esta formación «conversaciones 
de manera descentralizada en 
diferentes comunidades», tras el 
acuerdo alcanzado en Madrid, 
y que por el momento no hay 
«ningún resultado definitivo» al 
respecto.

D.S.P. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
- José Maria Aznar, se mostró ayer 

partidario de «un diálogo abier
to» con la oposición y, en con
creto, con el PSOE, aunque dejó 
claro que para él «no hay condi
cionantes» y «pueden existir mu
chos temarios» como los que 
propuso ya en el Debate del 
Estado de la Nación.

En una rueda de prensa ofreci
da junto al primer ministro bri
tánico, Tony Blair, Aznar recor
dó que estas propuestas realiza
das (centradas en la reforma de 
la Justicia, la agenda 2000, el 
control de actividades del 
CESID, entre otros temas) «no 
han sido contestadas» y, por 
tanto, existe «una respuesta po
sitiva» por parte del PSOE.

José María Aznar no quiso 
valorar si el proceso interno del 
PSOE dificulta su entrevista con 
el secretario general, Joaquín 
Almunia, «porque me da la sen
sación que en la responsabilidad 
de todos debemos pensar que ese 
diálogo político debe estar por 
encimade cualquier circunstan
cia partidaria interna».

«Estamos abiertos a que des
de el PSOE se establezca un diá
logo si ellos lo entienden así, pero 
que conste que quien siempre ha 
querido hablar es el presidente 
del Gobierno», señalaron ayer 
fuentes del Gobierno, quienes in
sistieron varias veces en esta idea 
y no quisieron hacer ninguna va-

El Ejecutivo asegura que no 
le preocupan los sondeos y 
que trabaja con serenidad

D.S.P. - Madrid

El Gobierno afirmó ayer que 
trabaja «tranquila» y «serena- 
mente», respaldado por la estabi
lidad política y los buenos da
tos económicos «que perciben» 
los ciudadanos, y «sin ninguna 
preocupación» por los resulta
dos de las encuestas que, en abril, 
colocaron al PSOE por delante 
del PP en intención de voto.

«El PP ya está ahora por en
cima del PSOE en intención de 
voto», aseguraron fuentes del 
Gobierno, quienes explicaron 
que la buena intervención de Az
nar en el Debate sobre el Estado 
de la Nación y los «datos inmejo
rables» que tiene el Ejecutivo en 
su mano, han favorecido esta ten
dencia y han terminado acabando 
con el «efecto Borrell» de las en
cuestas justo después de las elec
ciones primarias.

También recordaron que el 
gobierno más minoritario de la 
historia reciente de España puede 
lograr culminar la legislatura y 
que, en los dos años que restan, 
se completará «una bolsa de ob
jetivos conseguidos» y «batallas 
ganadas» con los que marcar «el 
ritmo político que se quiera» 
fuera de «demagogias».

loración sobre la actitud de Al
munia.

También constataron que, 
desde el PSOE, no se ha pro
puesto ni «un tema más ni uno 
menos» en la agenda propues
ta por José María Aznar y que 
se basa, según estas fuentes, en 
las 19 propuestas del Gobierno 
y ocho ofrecimientos de consen
so realizadas durante el Deba
te sobre el Estado de la Nación, 
celebrado los días 12, 13 y 14 
de mayo.

Estas ocho ofertas de pacto 
son; mantenimiento del diálo
go social para la creación de em
pleo, reforma de las Huma
nidades, reglamento del Con
greso, modernización de la Ad
ministración de Justicia, con
trol de las actividades del 
CESID, Pacto Local, profesio
nalización de Ias Fuerzas Arma
das y orientación negociadora 
de las perspectivas financieras 
de la UE.

Cita tras la cumbre
Desde el Palacio de La Mon

cloa se precisó que la entrevis
ta entre Aznar y Almunia no se 
celebrará antes de la Cumbre de 
Cardiff (podría ser entre el 14 
y el 20 de junio), y que ya se 
han «fijado fechas» con otros 
líderes políticos que han de pa
sar, antes del verano, por la sede 
presidencial dentro de la ronda 
de contactos del presidente del 
Gobierno.

Entre estas materias citaron 
la reforma del IRPF (que -recor
daron- es la primera en la demo
cracia que baja los impuestos), 
la supresión del servicio mili
tar obligatorio, el esfuerzo pre
supuestario en Sanidad y Edu
cación («superior al de gobier
nos anteriores»), los resultados 
del diálogo social entre los agen
tes sociales, el descenso del paro 
y «unos datos económicos» que 
son alabados por países del exte
rior. •

«Eso es política y no ges
tión», porque «nuestra intención 
es hacer que el país funcione» 
y establecer un próceso de refor
mas como las que algunos líde
res socialdemócratas como Ger
hard Schroeder (en Alemania) 
y Tony Blair (en el Reino Uni
do) están proponiendo en sus 
países.

Al final, aseguraron las pita
das fuentes, «los ciudadanos ter
minarán visualizando» que, du
rante el Gobierno de José Ma
ria Aznar, se ha suprimido la mi
li, se ha garantizado por ley las 
pensiones o, entre otros objeti
vos, se ha cumplido el compro
miso de invertir 500.000 millo
nes durante ocho años en las 
cuencas mineras.
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la expulsión de los periodistas 
españoles arroja dudas sobre el 
proceso democratizador en Guinea ^ MEiAaONAL

Dos de las quince penas máximas son en rebeldía, para personas fusadas

Quince condenas de muerte en 
Guinea, los españoles absueltos
Quince personas han sido condenadas a muerte hoy, lunes, 
por el tribunal militar que Juzgó a 116personas porpresun- 
to terrorismo en Guinea Ecuatorial la semana pasada, 
mientras que los cuatro españoles encartados en ese proce
so fueron absueltos, informaron fuentes Jurídicas.

F.A. - Madrid
Asimismo, los cinco jueces 

castrenses condenaron a penas 
de veintiséis años de reclusión 
a más de cuarenta personas, en 
calidad de coautoras de los deli
tos de «traición» y «terrorismo 
y tenencia ilícita de explosivos».

Casi veinte fueron condena
das a doce años y un día de pri
sión como cómplices de los deli
tos juzgados, mientras que una 
docena recibieron una pena de 
seis años de cárcel, en calidad 
de encubridores.

Por otra parte, los españoles 
de origen guineano Juan de Dios 
Ripeu, Alejandro Choni Tonka, 
Francisco Biacho y José Luis 
Arranz, fueron absueltos y que
darán en libertad.

’ Eljuiciosumarísimocelebra- 
do la semana pasada se centró 
en los supuestos ataques terro
ristas que causaron la muerte de 
un militar, dos policías y tres ci
viles el 21 de enero de este año 
en varios lugares de Bioco, la 
principal isla del país y en lacual 
se halla la capital, Malabo.

La sentencia fue leída ayer

en el antiguo cine Marfil, una 
de las mayores salas de la capi
tal guineana, donde se realizó 
el consejo de guerra en presen
cia de más de mil personas que 
abarrotaron a diario el local.

Condenados en rebeldía

Dos de los quince condena
dos a muerte por el tribunal que 
presidía el coronel Santiago 
Mauro Nguema fueron juzgados 
en rebeldía, por encontrarse en 
paradero desconocido.

Esos dos condenados son 
Atanasio Bita Rope, considerado 
el máximo cabecilla de la su
puesta trama terrorista, y Gui
llermo Salomón Echuaca (alias 
«Alex»), experto en artes mar
ciales y aficionado a las armas, 
que se ha convertido en un au
téntico personaje de leyenda en 
el país, al cual incluso se atri
buyen poderes sobrenaturales.

También ha sido condenado 
a muerte Bienvenido Samba, 
pastor de la iglesia Monte Sinaí 
(Querubines y Serafines), con
siderado otro de los presuntos 
cabecillas de la conspiración.

Ei equipo de TVE a su llegada a Barajas desde Guinea. - EFE

El Gobierno español lamenta la 
expulsión de periodistas

El Gobierno lamentó ayer la expulsión de los periodistas 
españoles que cubrían el juicio por los sucesos violentos 
ocurridos en Guinea Ecuatorial en el pasado mes de enero, y 
advirtió de que esta decisión perjudica la imagen del país y de 
su proceso de democratización. En una nota de la Oficina de 
Información Diplomática se indica que el Ministerio de 
Asuntos Exteriores «lamenta la decisión tomada por el 
Gobierno de Guinea Ecuatorial, de expulsar a los periodistas 
españoles acreditados ante aquellas autoridades para seguir el 
desarrollo del proceso judicial incoado para dilucidar 
responsabilidades» por lo ocurrido en Luba en enero.

Clinton no irá al 
Supremo en 
defensa del 
privilegio 
ejecutivo

Efe - Washington

EI presidente de EEUU, Bill 
Clinton, ha renunciado a luchar 
en el Tribunal Supremo por el 
reconocimiento de su derecho a 
invocar el privilegio ejecutivo 
en el caso Monica Lewinksy.

Una batalla por dicho privi
legio ante la máxima instancia 
judicial hubiera recordado peli
grosamente la que perdió hace 
24 años el presidente Richard 
Nixon, cuando quiso escudarse 
tras sus prerrogativas de jefe del 
Estado para frenar la investiga
ción sobre el caso Watergate.

Clinton invocó el privilegio 
para evitar el testimonio de Bruce 
Lindsey, amigo y consejero su
yo, y de Sidney Blumenthal, su 
asesor de relaciones públicas, en 
la investigación sobre el caso Le
winksy, laex becaria que supues
tamente cometió adulterio con 
él y fue presuntamente presio
nada para que perjurara.

Una juez de distrito de Was
hington, Norma Holloway, ante 
quien fue presentada la deman
da, rechazó en mayo la petición 
de Clinton, quien, en principio, 
decidió apelar esa sentencia.

Pero el fiscal independiente 
que investiga los escándalos de 
Clinton, Kenneth Starr, contraa
tacó pidiendo al Supremo que 
examinara directamente la ape
lación y que lo hiciera con carác
ter de urgencia, dada la impor
tancia del litigio. El equipo del 
presidente tenía hasta las cua
tro y media de la tarde de ayer 
para presentar ante el Supremo 
su propia argumentación.

La India rechaza el arbitraje 
de otro país en su conflicto 
de Cachemira con Pakistán

I.C. " Nueva Delhi
La India rechazó la mediación 

de terceros para resolver sus con
flictos con Pakistán, con quien 
sufre un drástico deterioro de las 
relaciones tras la explosión de 
artefactos atómicos de ambos 
países en las últimas semanas.

El primer ministro indio, Atal 
Bihari Vajpayee, hizo saber al 
secretario general de las ONU, 
Kofi Annan, por teléfono, que 
su gobierno no acepta la inter
vención de ninguna parte en sus 
negociaciones con Pakistán, país 
con el que la India libró tres gue
rras en sus 50 años de historia.

La conversación telefónica 
que Vajpayee y Annan mantu
vieron el domingo ocurrió poco 
después de que EEUU convocara 
una reunión de los cinco miem

bros permanentes del Consejo 
de Segurida de la ONU para dis
cutir el riesgo de una escalada 
nuclear entre la India y Pakistán.

Los mienibros permanentes 
del Consejo discutirán también 
el conflictode Cachemira, terri
torio norteño que la India y Pa
kistán se disputan y causa de dos, 
de la tres guerras que libraron 
desde su independencia del im
perio británico en 1947.

La India se ha opuesto siem
pre a la intervención de terce
ros para resolver el asunto cache- 
mirí con Pakistán, mientras que 
este último país, favorece la me
diación de una tercera parte. Pa
kistán, por su parte, desea que res
peten resoluciones de la ONU, 
según las que la población de Ca
chemira debe decidir en referén
dum su unión a uno u otro país.

Registran la muerte de 43 
integristas en Argelia

S.K.-Argel

Al menos 43 presuntos inte
gristas armados fueron abatidos 
por las fuerzas de seguridad en 
una serie de operaciones reali
zadas en los últimos cinco días 
en diversas regiones de Argelia, 
informó ayer la prensa local.

La más importante tuvo lu
gar este fin de semana en la zona 
de Chrea, provincia de Blida, 
contra un grupo de supuestos 
autores de la matanza de once 
civiles la noche del 26 del mes 
pasado en esta región montaño
sa. Los diarios dan diversos ba
lances de esta ofensiva, y citan 
entre 18 y 37 integristas abati
dos, además de la destrucción 
de un número indeterminado de 
casamatas.

Las fuerzas de seguridad ha
llaron a dos muchachas de 23 y 
25 años secuestradas por los ex
tremistas, y que fueron libera
das.

También se descubrió una 
fosa con los cadáveres de unos 
20 presuntos terroristas, enterra
dos allí por sus compañeros.

También se informó de que 
tres extremistas fueron abatidos 
y dos detenidos en una opera
ción el domingo, en la localidad 
de Blida.

El grupo hizo detonar un arte
facto cerca de un establecimiento 
escolar, sin causar víctimas, tras 
lo cual fue perseguido por la po
licía, que consiguió interceptar
los.

Otros dos individuos arma
dos fueron asimismo abatidos el

domingo, en la localidad de 
Chief, en circunstancias que no 
se precisan, y en la región de Ye- 
laf cayó el presunto cabecilla lo
cal del Grupo Islámico Arma
do (GIA), Mohamed Buhali, 
alias Zakaria.

A este presunto terrorista se 
le consideraba instigador de la 
matanza de 47 civiles ocurrida 
hace varias semanas en Uled 
Buaicha.

La prensa relata que el chó
fer de un autobús urbano, en Ar
gel, entregó alapoliciaa un pre
sunto terrorista que se negó a que 
se verificara el contenido de la 
cesta que llevaba cuando quiso 
subir al vehículo, y en laque lle
vaba un artefacto que fue desac
tivado por artificieros de la po
licía.
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Rupérez se consratula de la ausencia de incidentes en la votación del domingo

Nadie protesta por el desarrollo de 
las elecciones en Montenegro

Iván PROTIC

Los reformistas del presiden
te de Montenegro, Milo Djuka
novic, celebraban ayer la victo
ria en las parlamentarias del do
mingo, mientras los observado
res internacionales y la oposi
ción confirman que los comicios 
transcurrieron con normalidad.

Desde que la madrugada pa
sada quedó confirmada la vic
toria del Partido Democrático 
Socialista (DPS, ex comunista) 
de Djukanovic, con más del 49 
por ciento de los votos, en la ma
yoría de los cafés de Podgorica 
y otras localidades los ciudada
nos se felicitan mutuamente por 
la «victoria», creando un am
biente de fiesta nacional.

La contundencia de los resul
tados y las rigurosas medidas 
aplicadas, con la ayuda de la Or
ganización sobre la Seguridad 
y la Cooperación en Europa 
(OSCE), para disipar toda som
bra sobre su regularidad han he
cho que el opositor Partido So
cialista Popular (SNP) del pri
mer ministro federal, Momir Bu- 
latovic, reconociera ayer la de
rrota.

«Estas elecciones no han sido 
libres ni democráticas por las 
presiones de las que fuimos ob
jeto por parte de la Policía secre
ta y por la tortura de los medios 
contra nuestro partido», según 
un comunicado difundido esta 
tarde por el SNP en Podgorica.

No obstante, este partido, que 
obtuvo en torno al 36 por ciento

El Partido Social Cristiano 
controlará el Parlamento de 
Ecuador desde la oposición

Fernando ARROYO
El Partido Social Cristiano 

(PSC) de Ecuador, el más fuer
te del país, obtuvo el triunfo en 
las elecciones de diputados y 
controlará nuevamente el Par
lamento, impondrá al presidente 
de éste y encabezará la oposi
ción al Presidente de la repúbli
ca.

El PSC obtuvo una ventaja 
que le asegura el control del Le
gislativo y, al ser el partido más 
votado en las elecciones del do
mingo pasado, deberá designar 
al presidente del organismo, se
gún sostiene una última refor
ma constitucional.

Los resultados divulgados 
por la cadena de televisión «Uni
dos por la Democracia», que hi
zo sondeos a pie de urna, asegu
ran que el PSC obtuvo 1,06 mi
llones de votos, seguido de la 
Democracia Popular (DP), con 
783.000, la Izquierda Democrá

Milo Djukanovic brindan con champán para celebrar su victoria. EFE

de los sufragios, admitió ayer que 
«las papeletas fueron escrutadas 
de forma honesta y, en relación 
con ello, respetamos la volun
tad de los ciudadanos de Mon
tenegro».

Elogios de Rupérez
El jefe de la misión de obser

vadores de la OSCE, el español 
y diputado por Ciudad Real, Ja
vier Rupérez, evaluó ayer favo
rablemente el desarrollo de los 
comicios parlamentarios antici
pados celebrados el domingo en 
Montenegro.

«Las elecciones en Montene

tica (ID), con 661.000, y el Parti
do Roldosista Ecuatoriano 
(PRE), con 657.000 sufragios.

Los resultados oficiales po
drán ser conocidos en las próxi
mas horas pero los datos reco
gidos a pie de urna perfilan que 
el PSC tendrá una mayoría en 
el Congreso unicameral forma
do por 121 legisladores. La ten
dencia se confirma con la vota
ción obtenida por los partidos 
en la designación de legislado
res con jurisdicción nacional.

El PSC obtuvo 5 curules na
cionales, seguido de la Demo
cracia Popular (DP) y el Parti
do Roldosista (PRÉ), con cua
tro diputaciones cada uno, y la 
Izquierda Democrática (ID), con 
tres legisladores. El Movimien
to «Nuevo País» (MNP) logró 
dos cumies nacionales mientras 
el Movimiento Popular Demo
crático y el Partido Conservador 
(PC) obtuvieron una diputación 
cada uno. 

gro, desde el punto de vista glo
bal, han transcurrido de forma 
correcta y representan un signifi
cativo paso hacia adelante», opi
nó el presidente de la Asamblea 
Parlamentaria de la OSCE en una 
rueda de prensa en Podgorica.

Explicó que la mayoría de las 
recomendaciones de la OSCE 
durante el proceso electoral fue
ron aceptadas por las autorida
des locales, a la vez que señaló 
que la campaña para los comicios 
transcurrió «con un alto grado 
de desconfianza y en una atmós
fera tensa».

«Pero durante la jomada elec
toral no se registraron mayores

Gaviria inauguró la cumbre 
de la OEA pidiendo el 
apoyo de los cancilleres

M.L.A, - Caracas

El secretario general de la 
OEA, el colombiano César 
Gaviria, destacó ayer el espíri
tu de «cooperación y entendi
miento» que vive el continen
te, e hizo un llamamiento a los 
cancilleres de América para que 
contribuyan a adecuar a los tiem
pos actuales a la organización 
panamericana.

En la ceremonia de inaugu
ración de la XXVIII Asamblea 
General de la Organización de 
Estados Americanos (OEA), 
que ayer comenzó en Caracas, 
Gaviria reconoció que se ha de
jado «atrás cierto pesimismo 
atávico» en las relaciones comu
nes, e instó a enterrar definiti
vamente «las rivalidades y las 
desconfianzas».

Gaviria aseguró en su discur
so que «el proceso de renova
ción de la OEA necesita tanto 
de la voluntad como de la parti

incidentes y las tensiones entre 
los partidos, por suerte, no dege
neraron en violencia», agregó el 
diplomático español.

Al presentar las irregularida
des registradas por la OSCE, Ru
pérez resaltó que, a diferencia 
de los medios montenegrinos que 
acataron las recomendaciones de 
la organización, los de Serbia 
brindaron fuerte apoyo a los par
tidos opositores y no respetaron 
la jornada de reflexión.

Los medios de Serbia, bajo 
control del Partido Socialista del 
presidente yugoslavo Slobodan 
Milosevic, respaldaron el últi
mo mes ampliamente al aliado 
de Milosevic y actual printer mi
nistro federal, Bulatovic, a la vez 
que organizaron una campaña de 
desprestigio contra su oponen
te, Djukanovic.

«La OSCE no ha apoyado a 
ninguna parte, sólo quiere que 
todas las fuerzas reconozcan los 
resultados», insistió Rupérez, 
quien, al ser preguntado por los 
periodistas, afirmó que «damos 
una nota alta a la regularidad y 
legalidad de estos comicios».

Coincidió con Rupérez el jefe 
del Centro para la Democracia 
y los Derechos Humanos, Srdjan 
Darmanovic, quien declaró ayer 
que los comicios del domingo 
«fueron los más regulares cele
brados hasta ahora en Montene
gro».

Según esta organización no 
gubernamental, «los resultados 
expresan de forma adecuada la 
voluntad del electorado».

cipación directa de todas las 
can-cillerías de los países 
miembros».

Pidió que en esta reunión «se 
definan los parámetros y se emi
ta un mensaje claro a nivel polí
tico tanto en lo que se refiere a 
la reforma de la OEA como al 
presupuesto y a los temas de 
cooperación».

Gaviria, que abrió el acto en 
el Teatro Teresa Carreño, de Ca
racas, animó a los presentes a 
trabaj ar para dotar a la OEA de 
los instrumentos que le permi
tan cumplir debidamente los 
mandatos de las Cumbres de las 
Américas (Miami 1994 y San
tiago 1998).

«Estamos aquí para celebrar 
el nacimiento de una nueva Or
ganización de Estados Ameri
canos que dejará atrás rivalida
des y faltas de confianza y se 
centrará en fomentar el enten
dimiento y la cooperación», dijo 
Gaviria.

Serpa confía en 
ganar la segunda 
vuelta de las 
elecciones 
colombianas

Efe - Bogotá

El candidato liberal a la Pre
sidencia de Colombia, Horacio 
Serpa, se mostró ayer confiado 
en vencer en la segunda ronda 
electoral del 21 de junio al con
servador Andrés Pastrana, quien 
dijo que espera recibir los vo
tos de la independiente Noemí 
Sanín para derrotar al «conti
nuismo».

Los dos aspirantes obtuvie
ron el domingo un «empate téc
nico» con ligera ventaja para 
Serpa de menos de 27.000 vo
tos, en uno de los comicios más 
reñidos de la historia democrá
tica de Colombia.

Serpa obtuvo 3.634.823 vo
tos, Pastrana 3.607.945 y Noemí 
Sanín, considerada como «el fe
nómeno y la sorpresa» electo
ral, 2.824.735 sufragios, según 
el último boletín de la Regis
traduría Nacional, entidad en
cargada de los comicios, conta
bilizado casi el 98 por ciento de 
los sufragios.

En declaraciones a diversas 
emisoras de radio. Serpa, que 
superó la intención de voto que 
mostraban Ias encuestas que le 
daban unadesventaja incluso de 
18 puntos con respecto a Pastra
na, dijo ayer que siempre estu
vo «muy confiado y muy segu
ro».

Pastrana, quien encabezó un 
movimiento que bautizó Gran 
Alianza por el Cambio, dijo, por 
su parte, que se sentía «optimis
ta» porque lo que se demostró 
el domingo es que «quienes pro
ponemos el cambio y quienes 
verdaderamente queremos de
rrotar las maquinarias y la vie
ja política hoy tenemos el 65 por 
ciento de los votos en Colom
bia».

El aspirante conservador, 
que cuenta como propios los vo
tos de la independiente Noemí 
Sanín, del movimiento «Opción 
Vida», y quien se escindió de 
su propio partido, insistió en que 
se votó «por el anticontinuismo» 
que encama Serpa.

El candidato liberal señaló 
que se sentía «muy confiado en 
el triunfo, muy tranquilo», y aña
dió que ya había «advertido» de 
que «nunca pensé en ser derro
tado estruendosamente como lo 
presentaron algunos encuesta- 
dores».

Hace dos semanas, una en
cuesta daba a Pastrana una ven
taja sobre Serpa de 18 puntos.

Serpa dijo que los electores 
indecisos, los abstencionistas 
tradicionales, que podrían incli
nar la balanza el 21 de junio, 
«son ciudadanos que tienen una 
idea sobre Colombia, sobre el 
país y ahora van a pensar mu
cho en los programas, en las pro
puestas y se van a fijar mucho 
en los comportamientos de los 
candidatos».

Para el candidato liberal ven
cedor, «es muy importante ha
cer los debates» con Pastrana 
en televisión en las tres sema
nas que faltan para la segunda 
y decisiva ronda.
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La ministra presidió ayer la Conferencia 
Sectorial de Agricultura y Desarrollo 
Rural, a la que asistieron los consejeros 
del sector de casi todas las comunidades

La ministra destacó que la 0CM está en «pleno desarrollo» y que «no hay nada cerrado»

Loyola de Palacio expresa una "clara 
coinddencia" con la Mesa del Aceite
La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, 
Loyola de Palacio, dijo ayer 
en Olite que sigue habiendo 
una «clara coincidencia» de 
sus posturas con las de la 
Mesa del Aceite, que se re
unió ayer en Madrid, apesar 
de las discrepancias mani
festadas por este organismo.

Loyola de Palacio, quien pre
sidió ayer en el Parador de Olite 
la Conferencia Sectorial de Agri
cultura y Desarrollo Rural, a la 
que asistieron los consejeros del 
sector de todas las comunidades 
excepto País Vasco y Asturias, 
destacó que la Organización 
Común del Mercado está en «ple
no desarrollo» y que «no hay nada 
cerrado».

En este sentido, recordó en 
rueda de prensa que se ha con
seguido «aparcar» el plantea
miento de ayudas al árbol y que 
se acepte uno de subvenciones 
a la producción real que benefi
ciaría a España con un total de 
150.000 millones para 625.000 
toneladas sobreunaproducción

El consejero de Baleares, junto a Alejandro Alonso.

nacional que supera el millón de 
toneladas. La ministra aseguró 
que esta dotación es «insuficien
te», ya que se ha calculado so
bre una producción de años de 
sequía en España, por lo que pidió 
que el promedio se obtenga en 
función de las producciones de 
1997 (960.000 tolenadas) y 1998 
(1.096.000). .

Loyola de Palacio, quien rei
teró que el Ministerio intenta que 
se establezcan subvenciones tam-

EFE 

bién para la aceituna de mesa, 
apuntó que España «nunca ha 
recibido ayudas a la producción 
real». Rechazó los cálculos so
bre producción realizados por la 
Mesa del Aceite, ya que, según 
dijo, «la media debe hacerse con 
los años buenos y malos, no sólo 
con los buenos».

Respecto a las movilizaciones 
anunciadas por la Mesa señaló 
que esta institución «tiene total 
libertad para convocar las accio-

El consejero navarro de Agricultura y 
nes que estime oportunas».'

Por otra parte, se refirió a las 
perspectivas para la próxima 
campaña de arroz y pidió «con
tención» a las zonas donde aún 
no se ha sembrado debido a las 
«fuertes» penalizaciones que 
sufre este cultivo si se sobrepa
sa la superficie asignada.

Otra de las cuestiones trata
das en la Conferencia fue el 
programa de prevención de 
encefalopatía espongiforme bo

la ministra Loyola de Palacio. EFE 
vina o «mal de las vacas locas» 
y comentó que España está en 
proceso de recopilación de da
tos que le permitan acceder a la 
categoría de país «exento» de 
esta patología.

A finales de septiembre está 
prevista una nueva reunión de la 
Conferencia Sectorial en 
Salamanca y posteriormente otra 
extraordinaria para tratar en 
exclusiva el Plan Nacional de 
Regadíos. . •

La Mesa del Aceite, que se reunió ayet; crea una 
comisión para estudiar la modulación de ayudas

Carlos CHEVALIER

La Mesa Nacional para la 
Defensa del Aceite Oliva cele
bró ayer su primera reunión tras 
las movilizaciones convocadas 
el pasado 14 mayo, en las prin
cipales comarcas productoras de 
España, y ha decidido crear una 
comisión para estudiar la conve
niencia de modular las ayudas al 
olivar. Los asistentes a la reunión, 
Confederación de Cooperativas 
Agrarias de España, ASAJA, 
COAG, UPA, UGT y CCOO 
reconocieron el éxito de las ac
ciones del pasado 14 de mayo.

La Mesa no tiene previsto 
convocar nuevas acciones, como 
se había planteado en un princi
pio y sí reiterar su solicitud de 
entrevista con el presidente del 
Gobierno, José María Aznar.

El portavoz de la Mesa y re
presentante de CCAE, Antonio 
Luque, agradeció a la sociedad, 

en nombre de la Mesa, el apoyo 
demostrado y manifestó la «pre
ocupación general ante la acti
tud que tomarán los grupos po
líticos españolesen el Parlamento 
Europeo para que la reforma del 
aceite no se adopte por procedi
miento de urgencia».

«CCAE aún no se ha 
posicionado sobre modulaciones, 
porque ello afecta a otros secto
res agrarios, y por ello debe pa
sar por nuestros órganos de go
bierno», señaló Luque, aunque 
matizó que «hay olivar de baja 
producción al que el Gobierno 
debería dar un presupuesto den
tro de medidas agroambientales 
cofinanciadas».

Definir las modulaciones

El representante de ASAJA, 
Luis Carlos Valero, dijo que «el 
olivar de baja productividad debe 
tener un trato especial y ahí es 

donde deben encajar principal- - 
mente las modulaciones, pero en 
lo que no estamos de acuerdo es 
en ia forma de definir eso», y 
añadió que «todavía es pronto 
para hablar de aplicación de 
modulaciones».

«Las modulaciones se pueden 
aplicar ya dentro del propio sis
tema impositivo los Gobiernos», 
matizó y puntualizó que «por lo 
tanto, la cuestión es si incluir las 
modulaciones dentro de la 0CM 
o no».

Gregorio López, portavoz de 
COAG en la Mesa, destacó que 
«hay que buscar que todos los 
agricultores estén protegidos, en 
primer lugar; y en segundo, que 
el sistema de modulación se 
aplique a quien más lo necesita: 
la explotación familiar agraria».

El secretario general de UPA, 
Fernando Moraleda, destacó que 
«si la OCM no incluye modula
ción, ni intervención pública, ni

crece la Cantidad Máxima Ga
rantizada, las ayudas 
agroambientales serán sinónimo 
de limosna y no mecanismo de 
redistribución de renta y conver
tirá a olivareros de baja produc
ción en jardineros de olivar».

"El Gobierno debe contestar"

«El Gobierno tiene que con
testar, porque o hay presupues
to para todo productor de aceite 
de oliva de España o tiene la 
obligación política, moral y eco
nómica de establecer ayudas 
diferenciadas a quienes más van 
a sufrir por las penalizaciones, 
que son los pequeños olivareros 
y el olivar de baja producción», 
aseveró.

El representante de UGT, Juan 
Aguilar, recordó que «un millón 
y medio de ciudadanos han pe
dido al Gobierno en la calle el 
14 de mayo que detenga la

OCM», y que «éste es el momento 
de pedir modulación de las ayu
das si hay unareformainsuficien- 
te, porque vemos que el Gobier
no quiere aceptar la OCM tal 
como está».

, «La Única forma de proteger 
el olivar de baja producción es 
modular y es necesario una pre
visión normativa en la reforma, 
y por eso algunas organizacio
nes solicitaremos incluir este 
punto en la OCM, independien
temente de que sea un tema ho
rizontal», dijo.

José Fuentes, de CCOO, re
saltó que «es necesario y urgen
te que Aznar reciba a la Mesa del 
Aceite» y acusó al Gobierno de 
«hacer propuestas al margen del 
sector», en referencia al 
memorandum presentado en 
Bruselas por la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio, 
«quien acepta el procedimiento 
de urgencia».
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Dice que el PSOE se ha dado "el sran batacazo”

ASAJA gana las elecciones 
al campo en Extremadura

La carne ecológica será 
presentada en Córdoba

La organización agraria 
ASAJA ha ganado las primeras 
elecciones al campo de 
Extremadura, en la que han par
ticipado casi el 70% los agricul
tores censados, al obtener el 
43,91 por ciento de los votos 
emitidos, frente al 31,95% de 
UPAy el 31,95% de lacoalición 
UCE-COAG.

Los responsables de ASAJA 
de Cáceres manifestaron ayer 
que laUPA «y con ella el PSOE» 
han dado un «gran batacazo», y 
consideran que lo lógico es que 
dimita el dirigente provincial de 
esta OPA, Mario Rodillo.

El presidente provincial y el 
secretario regional de ASAJA, 
Agustín Reina y Alfonso 
Sánchez-Ocaña respecti vamen- 
te, indicaron que Mario Rodillo

La cata final de los "Zarcillo’’ muestra la alta 
calidad de los blancos frente a los rosados

F. T.

La cata final de los premios 
Zarcillo’98, que ayer se celebró 
en Ponferrada, puso de manifies
to la «altísima calidad» de los 
vinos blancos jóvenes, frente a 
la escasa calidad de los rosados 
jóvenes, según el director del 
certamen, Pascual Herrera. La 
cata se desarrolló en el Museo 
del Bierzo, en donde 45 exper
tos catadores de toda España 
evaluaron los 60 vinos 
preseleccionados hace un mes en 
Todesillas.

Después de recoger las pri
meras impresiones de los cata
dores, Herrera explicó a Efe que 
la calidad de los vinos blancos 
«es altísima, de tal forma que los 
miembros del jurado tienen se
rias dificultades para puntuar, y 
a veces las diferencias finales son

AMFAR organiza en Andalucía un curso de 
prevención de riesgos laborales en el hogar

Anabel PASCUAL

La Asociación de Mujeres y 
Familias del Ambito Rural 
(AMFAR) organiza durante los 
días 1 al 8 de junio en la locali
dad granadina de Montefrío, 
donde acaba de inaugurar una 
nueva sede, un curso sobre la 
«Prevención de riesgos labora
les en el hogar, la empresa y la 
agricultura».

Este curso, patrocinado por 
la Mutua Valenciana de Levan

debe dimitir porque sólo ha sa
cado 935 votos de los 6.811 elec
tores. Reina señaló que «ASAJA 
viene de la raíz del campo, ha 
crecido de abajo para arriba, 
mientras que otras organizacio
nes se han creado de arriba para 
abajo, desde los despachos po
líticos».

Estas elecciones, según dijo, 
«han venido a demostrar que el 
campo no necesita aparato po
lítico, sino que se vale por si solo, 
ya que somos suficientes y es
tamos preparados para defender 
nuestros intereses».

En este planteamiento coin
cidió Sánchez-Ocaña, que afir
mó que la victoria de ASAJA «no 
es la victoria de la derecha en el 
campo, porque en estas eleccio
nes no ha ganado ningún parti
do, pero sí han perdido algunos, 
como el PSOE».

de sólo un punto». Esto contrasta 
con los rosados, «que no son de 
la calidad deseada», y de los 
tintos reserva y grandes añadas, 
«que presentan una calidad es
table, ya que no dependen de la 
pasada cosecha, sino de anterio
res».

Herrera destacó la importan
cia de este concurso, «que ha 
desbancado todas las marcas en 
España, con cerca de 900 vinos 
presentados a concurso, por 
encima de cualquier otro certa
men nacional o internacional en 
nuestro país».

Esto se debe, según Henrera, 
a la alta calidad del jurado de 
catadores, ya que todos ellos son 
técnicos o directores de estacio
nes enológicas o miembros de 
comités de cata.

Este concurso cuenta con 
algunas particularidades, ya se 
exige un mínimo de botellas de 

te, abordará cuestiones como 
procedimientos de trabajo co
rrectos, clasificación de las zo
nas de riesgo en el hogar, actua
ciones ante accidentes y prime
ros auxilios, según señalaron 
fuentes de AMFAR. La presiden
ta nacional de AMFAR, Lola 
Merino, inaúguró ayer en 
Montefrío la sede que represen
tará a más de 200 socias de la 
localidad y que estará presidida 
por Covadonga de La Roza.

Aseguraron que «una de las

Señaló que le ha sorprendi
do que el consejero de Agricul
tura, Eugenio Alvarez, ni nadie 
de la Junta de Extremadura haya 
llamado a los dirigentes de 
ASAJA para felicitarlos por el 
éxito obtenido.

Según los resultados provi
sionales de los comicios del 
campo, la UPA no podrá sentar
se, en un plazo de cuatro años, 
en las mesas de negociación de 
los convenios colectivos provin
ciales de Cáceres, ni tampoco 
podrá hacerlo la UCE-COAG- 
Iniciativa Rural, en la provincia 
de Badajoz, ya que no han con
seguido el 20% de los votos. No 
obstante. Reina afirmó que 
ASAJA es una asociación dia
logante y que tenderá la mano a 
las otras dos organizaciones para 
«trabajar codo con codo por los 
intereses del campo».

cada marca y se recogen mues
tras en bodega, para evitar que 
se presente un vino elaborado 
para la ocasión. Además, durante 
la cata se introducen vinos 
«placebo», para evitar los sesgos 
de juicio hacia marcas conoci
das por el jurado, ya que los 
catadores conocen previamen
te los preseleccionados.

En total, participan en con
curso 60 vinos de toda España, 
en las variedades blancos jóve
nes, rosados jóvenes, tintos jó
venes, espumosos, crianzas, 
reservas y grandes añadas. El 
veredicto del jurado permane
cerá en secreto hasta hoy, cuan
do lo den aconocer, en rueda de 
prensa, los consejeros de Indus
tria Comercio y Turismo de la 
Junta de Castilla y León, Tomás 
Villanueva y el consejero de 
Agricultura y Ganadería, José 
Valín.

características de Ias mujeres an
daluzas que trabajan en la agri
cultura es su bajo nivel de for
mación y sus índices son, en 
materia de educación, de los más 
bajos de toda España «.

Según un estudio realizado 
por el Parlamento andaluz en 
1994, comentaron estas mismas 
fuentes, «el 11 por ciento de las 
mujeres andaluzas no saben leer, 
ni escribir y el 67 por ciento no 
ha sobrepasado los estudios pri
marios».

N. E. .T.

La III Feria de Productos 
Ecológicos, organizada por la 
Diputación de Córdoba y que se 
celebrará del 5 al 7 de junio, 
acogerá la presentación de la 
carne ecológica de vacuno, en 
lo que constituirá la primera 
oportunidad de adquirir este tipo 
de alimento. El diputado de In
vestigación y Desarrollo Agrí
cola y Ganadero, Francisco 
Zurera, dijo ayer en conferen
cia de prensa que esta carne se 
comercializará envasada al va
cío y numerada, lo que garanti
za que el vacuno del que proce
de se ha alimentado exclusiva

L O N J A 
DE 

LERIDA
PRECIOS INDICATIVOS Semana 23 (1-|unio-98)

TRIGO Pts/Kgr PagS
Trigo Anza panificable.Dis.sed Líe 25,00 30 días
Trigo Fuerza....sed. Lleida 32,00-33,00 30 días
Trigo inglés.forraj.Disp.s/Tair 22,70 Contado
Trigo inglés.forraj .Disp.s/Tarr.74 23,25 Contado
Trigo inglés.forraj-pani.Disp.s/Tarr.75 24,20 Contado

Trigo inglés.forraj.PE 70-72 may/jun S/C Contado
Trigo inglés.forraj.72......sep/oct S/C Previo
Trigo inglés.forraj.72......sep/dic 22,40 Previo
Trigo francés.forraj.PE 74.scd 24,15 15 días
Trigo francés.Panific/Disp.scd Lleida 25,00 15 días
CEBADA

CEBADA..PE.mín.64.......Dip.scd.Lie 20,75 30 días
MAIZ

Nacional........Dip.sco/sacdo/Lle 23,90 30 días
Nacional........Dip.scd/Lle 24,30 30 días
Francés.........Dip.scd/Lle 24,40 15 días
Francés.........may-jun scd/Lle 24,50 15 días
Francés.........oc-nov-dic 23,50 15 días
SORGO

Francés.........Disp.scd.LIe 22.10 15 días
USA............. Disp.s/Tarr 22,50 Contado
GLUTEN FEED

-Importado......Dip.s/Ta 17.00 30 días
-Importado....Fin abr-may.sZTarr/tolva 17,00 Previo
-Importado....May-jun-jul.s/Tarr/alm 17,00 30 días
MANDIOCA

-Importada......Dip.s/Tarr/alm 17,20 Contado
-Importada......may/jun s/Tarr/alm S/C Contado
-Importada......jul/dic s/Tarr/alm •17,50 Contado
GUISANTE

Importado.......Dip-.s/Tarr/alm 25,00 Contado
Importado.......Fin abr.s/Tarr/alm 24,50 Contado
Importado.......may-jun-jul.s/Tarr/alm 24,00 Contado

PULPA DE REMOLACHA
-Importación....Disp.abr..s/Bar-Tar/alm 17,50 .Contado
-Importación....May/Jul.s/Bar-Tar/alm 17,25 Contado

HARINAS
Carne (50-55%)...Dip.sed Lle 35,00 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle S/C 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 63,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 67,00 30 días
Pescado nacional (60%)Disp.scd/Lle S/C 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Lle 115,00 30 días
Soja (44%)......Dip.Ba./Ta 32,50 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 17,25 Contado

PORCINO
Cerdo selecto...................................... 168-169 175,5-176,5
Cerdo de Lleida................................. 166-167 173,5-174,5
Cerdo graso........................................ 164-165 • 171,5-172,5
■Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad... 3.200 3.500

Subida generalizada del maíz nacional: Los precios del 
maíz nacional registraron esta semana una subida genera
lizada.
Y el precio del porcino registró un descenso generalizado 
durante toda esta semana.

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJA. RURAL 
s__________ ________

mente con pastos o piensos 
ecológicos.Zurera señaló que la 
producción y comercialización 
de la carne ecológica «va a en
riquecer» la ganadería, para la 
que se abre «un campo amplio, 
novedoso e ilusionante», que 
podría incrementar la actividad 
de la zona ganadera del Valle 
de Los Pedroches de Córdoba.

En la III Feria de Productos 
Ecológicos participarán 30 
expositores procedentes de to
das las provincias andaluzas - 
excepto Huelva-, Madrid y 
Valencia y en los que se ofre
cerán frutas, cítricos, frutos 
secos y subtropicales, aceite de 
oliva y aceitunas, huevos, pan, 
quesos, yogur y carnes.
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Arenas evitó pronunciarse sobre las 
movilizaciones convocadas por UGT y 
CC.OO y se limitó a señalar que «el diálogo 
es compatible con la discrepancia pública»
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ECONOffi
Los sindicatos ven una nueva fase de diáloso social llena de dificultades

La CEOE advierte contra su 
exclusión de la concertación
Los dirigentes de UGT y CC.OO afirmaron ayer que la 
nueva fase del diálogo social no estará exenta de «grandes 
dificultades»f mientras el presidente de la CEOE advirtió 
de que cualquier intento de exclusión de la patronal del 
proceso de concertación «arruinaría» los logros de la 
negociación. Los máximos responsables de las organiza

ciones empresariales CEOE y CEPYME, y de los sindica
tos UGTy CC. 00 retomaron ayer el diálogo en un encuen
tro convocado por el ministro de Trabajo, Javier Arenas, 
donde coincidieron en valorar el resultado de los acuerdos 
que integran la reforma laboral durante su primer año de 
aplicación.

MA.R.-Madríd

No obstante, los dirigentes 
sindicales insistieron en la ne
cesidad de desarrollar contactos 
«bilaterales» sobre cuestiones 
concretas con el Gobierno y la 
patronal, respectivamente.

En este sentido, el presiden
te de la CEOE, José María Cue
vas, advirtió de que si las cen
trales pretenden negociar sólo 
con el Gobierno, y éste acepta, 
«será el mejor camino para arrui
nar el clima del diálogo social».

Las mayores diferencias es
triban en la reducción del tiem
po del trabajo, el control de las 
horas extraordinarias, la amplia
ción de la cobertura por desem
pleo y el tratamiento de los con
tratos temporales y a tiempo 
parcial.

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, anunció una 
concertación «erizada» y «no 
exenta de grandes dificultades» 
y afirmó que los sindicatos no 
suspenderán la nueva fase de 
movilizaciones, que comenzará 
el próximo día 16 cgn una asam
blea conjunta de delegados de 
UGT y CC.OO.

Méndez -que denunció la 
posición «huidiza» del Gobier
no y la ausencia de «contenidos 
concretos» en el encuentro de

ayer- criticó el rechazo de la 
patronal a alcanzar un acuerdo 
interconfederal sobre la reduc
ción de lajornada y la negativa 
del Gobierno a regular por ley 
la rebaja del tiempo del traba
jo-

Criticó el que el ministro de 
Trabajo evitara comprometerse 
sobre la discusión del Plan de 
Empleo de 1999 y las partidas 
que deberían consignarse en los 
próximos presupuestos.

Antonio Gutiérrez conside
ró que la reunión fue «muy útil», 
si bien apostó por desarrollar el 
diálogo mediante encuentros 
bilaterales con empresarios y 
Gobierno.

El secretario general de 
CC.OO defendió la necesidad de 
reducir la temporalidad -que, a 
su juicio, crece en mayor medi
da en el sector público- y ase
gurar la causalidad en este tipo 
de contratos y reclamó también 
una mejora del marco legal so
bre el control de las horas ex
traordinarias.

El presidente de la patronal 
se mostró dispuesto a estudiar 
la reorganización del tiempo del 
trabajo, «respetando la autono
mía de las partes en el convenio 
colectivo», aunque reiteró que 
la rebaja generalizada de lajor
nada no favorece el empleo.

El ministro, con la patronal y los sindicatos. EFE

Opinó que «el espíritu del 
diálogo social para los próximos 
meses debe salir fortalecido del 
encuentro de hoy -por ayer-» y, 
tras advertir contra cualquier in
tento de «exclusión», defendió 
que un país desarrollado debe 
aplicar la «fórmula de las 3 ces», 
que resumió como aumentar las 
competencia en las empresas, lu
char por el máximo consenso 
social y consultar permanente- 
mente a los agentes sociales.

El ministro de Trabajo ase
guró que existe «plena coinci
dencia» para incrementar el 

púpel de la negociación colec
tiva y reiteró que el Ejecutivo 
apoyará los acuerdos entre pa
tronal y sindicatos.

Arenas evitó pronunciarse 
sobre las movilizaciones convo
cadas por UGT y CC.OO y se 
limitó a señalar que «el diálogo 
es compatible con la discrepan
cia pública».

Afirmó que tanto sindicatos 
como patronal han expresado su 
disposición a alcanzar acuerdos 
sobre la reordenación del tiem
po del trabajo y admitió que exis
ten aún otros temas pendientes.

Arenas insta a 
Andalucía a que 
abone la deuda de 
40.000 millones a la 
Seguridad Social

M.A.R.-Madríd

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, instó ayer a la adminis
tración de la Comunidad anda
luza a abonar la deuda que man
tiene con la Seguridad Social, 
que cifró en unos 40.000 millo
nes de pesetas. Arenas, que par
ticipó en una reunión con sindi
catos y patronal en el Ministe
rio de Trabajo en Madrid, afir
mó que su Departamento inten
sificará la lucha contra el frau
de y la morosidad tanto de las 
empresas como de las Adminis
traciones Públicas con la Segu
ridad Social.

El titular de Trabajo comen
tó que son muy pocas las Comu
nidades que mantienen deudas 
con la Seguridad Social que no 
hayan sido concertadas o nego
ciadas y apuntó que Andalucía 
es la mayor deudora, con cerca 
de 40.000 millones de pesetas.

«Pediría a quienes han expre
sado su preocupación por el 
futuro del sistema que conven
zan, si tienen posibilidad, a los 
responsables de la Administra
ción andaluza para que paguen 
esta deuda», dijo Arenas, quien 
añadió que «es un pésimo ejem
plo para la actividad empresa
rial que los gobernantes no abo
nen sus deudas con la Seguridad 
Social». Señaló también que la 
Administración Central puede 
cobrarse la deuda deduciendo las 
cantidades debidas por otros con
ceptos, pero «mi deseo no es 
utilizar este método, sino que la 
Junta se ponga al día», puntua
lizó. En relación a su carrera po
lítica en Andalucía, el ministro 
comentó que «el PP tiene cinco 
o seis personas que podrían ser 
candidatos a la presidencia de 
la Junta. Estoy disponible si me 
lo plantea José María Aznar, pero 
no estoy en la carrera electoral».

Perreras cree magnífico el 
precio de 3.776 pesetas para 
las acciones de Endesa

Rato afirma que el BCE, que ayer empezó a 
trabajar, no necesita contrapeso político

R.M.I.-Nueva York
El presidente de la Sociedad 

Estatal de Participaciones Indus
triales (SEPI), Pedro Ferreras, 
calificó ayer de «magnifico» el 
precio máximo al que podrán ser 
vendidas las acciones de 
ENDESA en el último tramo de 
su privalización. «Es un precio 
magnifico para el Estado para los 
accionistas que han presentado 
ofertas», declaró Ferreras que 
junto al presidente del grupo 
eléctrico, Rodolfo Martín Villa, 
se encuentran en Nueva York 

para presentar la 0PV a 
inversores norteamericanos.

Ferreras confirmó que se 
habíacomunicado a la Comisión 
de Valores de la Bolsa de Ma
drid que el precio máximo que 
podrán alcanzar las acciones de 
ENDESA será de 3.776 pesetas.

El precio máximo que paga
rán los inversores minoristas en 
esta Oferta Pública de Acciones 
(OP V) de ENDESA no podía ser 
superior al mayor de los cinco 
cambios medios ponderados de 
la sesiones de la semana pasada 
en el mercado madrileño.

E.B.-Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, aseguró que 
el Banco Central Europeo 
(BCE), que ayer empezó a tra
bajar en Fráncfort, no necesita 
ningún contrapeso político, aun
que defendió la coordinación de 
las políticas económicas de los 
países del euro.

En un almuerzo organizado 
por la Asociación de Periodis
tas Europeos, Rato consideró 
que el hecho de que el Banco 
Central Europeo se haya cons

tituido un mes antes de lo pre
visto «permite confiar en su efi
ciencia».

A su juicio, es más eficiente 
un banco central independiente 
del poder político, porque eso le 
permite definir su política mo
netaria para garantizar la esta
bilidad de precios «por encima 
de los gustos de los países».

Además, explicó que Espa
ña ha dejado atrás su considera
ción como país periférico de la 
UE y ahora entra en una fase de 
negociación con el resto de los 
socios «de igual a igual».

En este sentido, reiteró que 
España defenderá el manteni

miento del Fondo de Cohesión, 
debate en el que «no debe sen
tirse ni prepotente, ni 
acomplejada, ni perseguida, ni 
víctima ni verdugo», y avanzó 
que esta discusión -que «no se 
cerrará hasta el final, porque 
nadie va a ceder hasta el último 
momento»- provocará un «bai
le de aliados».

A su juicio, en los últimos 
dos años la recuperación de la 
economía española se ha hecho 
especialmente intensiva en crea
ción de empleo, aunque se mos
tró cauto a la hora de definir 
cuándo estará resuelto el proble
ma del desempleo.
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[ Una Mesa estudiará si se ha producido pérdida de poder adquisitivo

El ministro Rajoy, ayer. EFE

Rajoy se compromete a negociar con 
los sindicatos de la Función Pública

A.Q.R.-Madrid

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, se 
comprometió ayer a abrir en los 
próximos días una mesa de ne

gociación con los sindicatos de 
la Función Pública para estudiar 
si se ha producido pérdida de 
poder adquisitivo de los emplea
dos públicos entre 1995 y 1997.

Tras la reunión que celebró

ayer con los dirigentes de UGT, 
CCOO, CSI-CSIF, el sindicato 
vasco ELA-STV y el gallego CIG, 
Rajoy anunció, en rueda de pren
sa, que tiene previsto varios en
cuentros y mesas de discusión

sobre esa materia que, recordó, 
afecta a unos 900.000 trabajado
res. Este compromiso se alcan
zó en el marco de la Mesa Gene
ral de Negociación de la Función 
Pública, en la que los sindicatos 
y el Gobierno firmaron también 
un acuerdo sobre prevención de 
riesgos laborales, para la aplica
ción de la normativa existente en 
la Administración, y otro sobre 
ordenación de retribuciones.

Este último supondrá un au
mento salarial entre 28.000 y 
128.000 pesetas anuales para 
cerca de 38.000 funcionarios 
pertenecientes a los colectivos 
más desfavorecidos de la Admi
nistración, al elevarse los nive
les mínimos, dijo Rajoy.

La medida tendrá un coste 
global de unos 2.000 millones de 
pesetas, se aplicará con efecto 
retroactivo desde el 1 de enero y 
serán abonadas en las nóminas 
del próximo julio.

Además, el acuerdo estable
ce unas retribuciones mínimas 
porcada grupo de titulación, que 
permitirá una mayor racionali
zación retributiva y la equipara
ción salarial de los empleados de 
la Administración central con los 
de las comunidades autónomas.

Por su parte, también en rue
da de prensa tras la intervención 
del ministro, el secretario gene
ral de la Federación de Servicios 
Públicos de UGT, Julio Lacuer- 
da, el de CCOO, Carlos Sánchez, 
y el presidente de CSI-CSIF, 
Domingo Fernández, exigieron 
que el Gobierno cumpla su com
promiso de negociar y ponga 
sobre la mesa los datos sobre la 
evolución salarial de los funcio
narios entre 1995 y 1997.

En este sentido, Julio Lacuer- 
da reclamó «la radiografía exacta 
de cada departamento de la Ad
ministración para saber con pre
cisión la desviación que se haya 
producido en cada caso», y ma
tizó que los sindicatos «hablamos 
de matemáticas».

Se mostró preocupado porque 
el Gobierno, «que juega con 
ventaja», pueda hacer «una in
terpretación torticera» de los 
acuerdos firmados con los sin
dicatos en 1994,

Según los responsables de las 
centrales, en ese acuerdo se es
pecifica que a partir de 1997 se 
estudiará la evolución salarial y 
de empleo de los funcionarios en 
ese período, y en caso de pérdi
da de poder adquisitivo podría 
crearse un fondo de recuperación.

Lacuerda subrayó que si en el 
plazo de quince días el Gobier
no no ha presentado los documen
tos sobre evolución salarial a lo 
que -aseguró Lacuerda- se com
prometió el secretario de Esta
do de Presupuestos, José Folga
do, los sindicatos presentarán sus 
propias cifras, que sitúan la pér
dida de poder adquisitivo en ese 
período en un 2,5 por ciento.

MCD 2022-L5



La Tribuaa PUBLICIDAD Martes, 2 de junio de 1998 35

Cuando vayas a comprar La Tribuna Dominical 
prepara los cubiertos.

Porque a partir deí día 24 de Mayo^ 
con tu ejemplar de la revista La Tribuna Dominical podrás irte 

de viaje a Las Rias Bajas (Galicia), con:
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----------VI AJ ES----------

LA EOAM A MAS IHTEUOCNTE DE VfliJUt

La Tribuna Dominical, SE LLEVA
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HALCON
-—VIAJES —

No olvides el Domingo con tu ejemplar de 
La Tribuna pedir La Tribuna Dominicain
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SD®
Se terne por la suerte que puedan correr 
centenares de personas que pueden 
seguir atrapadas bajo los escombros de 
sus hogares tras el tenemoto

La cifra de muertos por el terremoto podría llesar hasta los cinco mil

Comienza a llegar la ayuda 
al devastado Afganistán
Los equipos de rescate ini
ciaron la evacuación de he
ridos en la zona norte de 
Afganistán, devastada el sá
bado por un terremoto que 
ha causado al menos 3.000 
víctimas mortales y se teme 
que la cifra ascienda a 5.000, 
mientras comenzó a llegar 
la primera ayuda humani
taria al lugar siniestrado.

Efe-Nueva Delhi

Un centro clínico provisio
nal fue instalado en la zona sa
cudida por el seisrno, que con 
una intensiad de 6.9 en la esca
la de Richter redujo a escombros 
poblaciones enteras en la regio
nes montañosas de Rostaq y 
Faisabad, en las provincias de 
Badajhán y Tahar.

Decenas de heridos fueron 
evacuados en helicópteros que 
trasladaron también las prime
ras ayudas urgentes a remotos 
pueblos que siguen innaccesibles 
por tierra.

Un avión con mantas, tien
das de campaña y alimentos salió 
ayer, lunes, de la capital 
paquistaní, Islamabad, hacia 
Faisabad, la población desde la 
cual se coordinan los trabajos de 
ayuda y rescate. La Cruz Roja y 
la ONU fletaron varios helicóp
teros desde Dushambé, la capi
tal de Tayikistán, mientras en 
Kabul están listos para ser des
pachados alimentos, medicinas 
y otros artículos.-

Buscando supervivientes

Numerosos combatientes de 
las fuerzas rivales del Gobier
no de Kabul, que controlan el 
norte de Afganistán, y los luga
reños de la zona continúan re
moviendo escombros en búsque
da de supervivientes.

Una de las mayores preocu
paciones de los equipos de res
cate es la suerte que puedan 
correr centenares o millares de 
personas, que se teme sigan atra
padas bajo los escombros de sus 
hogares o bajo la tierra y las rocas 
desprendidas.

Hasta el momento han sido 
rescatados los cuerpos sin vida 
de 1.650 personas, aunque fuen
tes de la ONU elevan a 2.50'0 las 
víctimas del temblor y a 2.000 
el número de los heridos y las 
agencias humanitarias hablan de 
3.000 muertos.

Sin embargo, miembros de 
los equipos de salvamento y

Los heridos, que ascienden a 2.000, comenzaron a ser evacuados del lugar del seisrno EFE

rescate y otras fuentes fidedingas 
elevaron a unas 4.000 el núme
ro de vícitmas, mientras oficia
les afganos en Dushambe afir
maron que habían muerto 5.000 
personas.

Según fuentes de la ONU, 
más de 4.000 casas quedaron 
completamente destruidas en una 
treintena de poblaciones.

Sin embargo, según señala
ron los observadores, el hecho 
de que el terremoto se registra
ra durante el día, hizo que mu
chas personas salvaran la vida 
porque se hallaban fuera de sus 
casas. ’

Entre las víctimas se encuen
tran 140 escolares que fueron 
sepultados bajo los escombros 
a los que quedó reducida su es
cuela en la zona de Rostaq. Fuen
tes fidedignas en la zona 
siniestrada subrayaron que po
siblemente se tarde días en sa
ber con certeza el número de 
víctimas y los daños materiales 
del terremoto, uno de los mayo
res de la década.

Remotas zonas montaño
sas

Gran parte de los pueblos 
afectados se encuentran en re
motas zonas montañosas, sin 
caminos ni carreteras, a los que 
únicamente se puede acceder por 
aire.

Según un comunicado de la

ONU, podría tardarse días en 
alcanzar la zona más gravemente 
afectada, Shajri Buzorg, donde 
se situó el epicentro del terre
moto, a unos 60 lilómetros de 
Faisabad, la capital de 
Badajshán.

«Setarda cinco días en alcan
zar Shajri Buzorg desde la ciu
dad mas próxima de Faisabad a 
lomos de caballo, no hay cami
nos que unan la zona con el 
mundo exterior», subraya el 
comunicado.

Casi en el mismo lugar, se 
registró el epicentro del terre
moto que sacudió la zona el 
pasado mes de febrero y que 
causó unos 4.000 muertos y 
millares de heridos.

Además, los desprendimien
tos de terreno bloquearon los 
caminos y dificultan el acceso 
por tierra con animales, mien
tras las malas condiciones atmos
féricas pueden impedir la llegada 
de los helicópteros a las pobla
ciones afectadas.

Dos días después del seisrno, 
muchos superviventes están ala 
espera de recibir la primera ayu
da y los equipos de rescate ex
presaron sus temores sobre la 
suerte que puedan correr vivien
do a la intemperie con bajas 
temperaturas.

Paulo Lembo, representan
te de la ONU en Tayikistán, la
mentó ayer, lunes, la dificultad 
para recaudar fondos de ayuda 

a los damnificados por el terre
moto del sábado pasado en el 
nordeste de Afganistán, en el que 
murieron más de 3.000 perso
nas.

Lembo dijo en la capital 
tayika, Dushambé, que los or
ganismos internacionales tienen 
«medios insuficientes» para 
prestar ayuda a los damnifica
dos y pedirán dinero y asisten
cia a la comunidad mundial, 
pero se mostró pesimista sobre 
los posibles resultados.

Campaña en febrero 
pasado

«La comunidad internacio
nal está cansada de prestar ayuda 
a esta región», dijo Lembo al 
recordar que la última campa
ña de asistencia a Afganistán 
tuvo lugar en febrero pasado, 
tras una serie de seísmos en los 
que murieron unas 6.000 per
sonas. Abdul Rahim, recordó 
ayer que en esta zona se regis
tran temblores sistemáticos 
desde 1890.

Lembo indicó con este mo
tivo que expertos de la ONU 
empiezan a barajar diversos 
proyectos, como el traslado a 
otras regiones de todos los ha
bitantes de las zonas montaño
sas de alto riesgo sísmico, pero 
reconoció que esto sólo será 
posible en un futuro bastante 
lejano.

Niegan que el 
temblor de 
Afganistán esté 
relacionado con las 
pruebas nucleares

Efe-Moscú

El potente temblor que se 
registró e! pasado sábado en el 
noreste de Afganistán no pudo 
ser provocado por el último 
ensayo nuclear efectuado el 
mismo día por Pakistán, afirmó 
ayer un experto ruso en física de 
la Tierra.

Alexéi Zavialov, especialis
ta del Instituto de Física de la 
Tierra de la Academia de Cien
cias de Rusia (ACR), indicó que 
la primera sacudida en Afga
nistán se registró a las 06.22 
GMT del sábado, 32 minutos 
antes del ensayo nuclear 
paquistaní.

El temblor, que según el ser
vicio geofísico de la ACR tuvo 
una magnitud de 6,8 en la esca
la abierta de Richter, arrasó 
decenas de pueblos y causó en
tre 3.000 y 4.000 muertos en las 
provincias norteñas de 
Badajshán y Tahar, de acuerdo 
con datos de las autoridades.

Repetición de seísmo o 
"aftershock"

Según el experto ruso, el se
gundo temblor registrado a las 
09.42 GMT del mismo día tam
poco fue consecuencia de la 
prueba nuclear, pues era un tí
pico «aftershok» o una repeti
ción de seisrno que elimina las 
tensiones restantes en la corte
za terrestre, explicó.

«Así lo demuestra la proxi
midad de los epicentros de am
bos temblores, separados por 
menos de 30 kilómetros», dijo 
Zavialov a la agencia rusa 
Interfax.

La cercanía influye

El especialista dijo que 
«hipotéticamente» una prueba 
nuclear subterránea puede ace
leraran seisrno natural pendiente 
en determinada zona, pero para 
ello el ensayo debería situarse 
«bastante cerca del probable foco 
de terremoto».

En cambio, el polígono 
paquistaní en el que se efectuó 
la explosión nuclear está sepa
rado de la región afgana afecta
da por el seisrno por una distan
cia de unos mil kilómetros, lo que 
hace descartar una vinculación 
entre ambos fenómenos, dijo el 
experto ruso.

Se registran temblores 
desde 1890

Por su parte, el embajador de 
Afganistán en la vecina 
Tayikistán, Abdul Rahim, dijo 
ayer en la capital tayika, 
Dushambé, que temblores 
sitematicos se registran en las 
provincia.s de Tahar y Badajshán 
desde 1890.
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Un profesor de 
Melilla denuncia 
haber sido 
agredido a la 
salida del centro

Efe-Melüla

Un profesor del instituto de 
secundaria «Miguel Fernández» 
de Melilla ha denunciado en la 
Comisaría de Policía la agresión 
de la que fue objeto el pasado 
viernes, cuando varios escola
res le atacaron a la salida del 
centro, le rompieron una costi
lla y le produjeron diversas 
contusiones.

José Antonio Muñoz, que 
imparte la asignatura de Cien
cias Sociales, tuvo que ser aten-. 
dido en un centro hospitalario 
y está de baja desde entonces, 
mientras que su coche también 
fue atacado por los jóvenes, de 
entre 15 y 17 años, y sufre al
gunos desperfectos.

Según ha explicado a Efe un 
compañero del agredido, el 
profesor estaba de guardia en 
el centro y obligó a ir a clase a 
unas alumnas que se habían 

' ausentado sin permiso y con las 
que mantuvo un enfrentamien
to, y a la salida del colegio es
taban esperándole varios ami
gos de éstas para agredirle.

El director provincial de 
Educación, José Luis Vereda, 
confirmó ayer la agresión, que 
ha definido como un hecho «ais
lado y verdaderamente lamen
table», y aseguró que el profe
sor «se encuentra bien» a pesar 
de haber recibido numerosos 
golpes y patadas en varias par
tes de su cuerpo.

José Antonio M., que lleva 
cuatro años trabajando en el 
instituto de secundaria «Miguel 
Fernández» tuvo hace tres años 
otro enfrentamiento con un 
alumno al que expulsó del cen
tro, tras lo cual su coche apare
ció con diversos daños en la 
carrocería, añadieron las fuen
tes.

Encuentran el 
cádaver de un 
ciudadano ruso 
en un chalet de 
Gerona

Efe-Melilla

Los Mossos d’Esquadra 
encontraron en un chalet de 
Santa Cristina d’ Aro, en Girona, 
el cadáver de un ciudadano ruso 
de 44 años con signos eviden
tes de haber sido asesinado. 
Fuentes de los Mossos informa
ron ayer a Efe de que el cadá
ver, cuya identidad no ha sido 
facilitada, fue encontrado el 
domingo en un chalet de la ur
banización «El Golf».

El hombre tenía pasaporte 
griego, aunque había nacido en 
la república de Georgia, en la 
antigua URSS, según las mis
mas fuentes, que no han espe
cificado las circunstancias en 
que se produjo la muerte.

Los Mossos de Girona se han 
hecho cargo de la investigación 
del caso.

EFE
El camión chocó con el tren al saltarse una señal de stop en un paso a nivel.

El camión se saltó el paso a nivel en Puerto Lumbreras

Un muerto y 49 heridos al 
chocar un tmn y un camión

Efe-Murcia

Una joven de 19 años, Isa
bel María Jiménez Martínez, 
resultó muerta y otras 49 per
sonas resultaron heridas en el 
accidente entre un camión y un 
tren de cercanías en las inme
diaciones de ■ la localidad 
murciana de Puerto Lumbreras.

De los 49 heridos, que pro
cedían de Aguilas, Pulpí y 
Almendricos, 43 recibieron el 
alta médica en el hospital Ra
fael Méndez de Lorca a lo lar
go de la jomada de ayer, mien
tras que otros cinco permane
cen en el citado centro hospita
lario. El herido de mayor gra
vedad es el conductor del ca
mión, Dionisio Pérez Cotes, de 
42 años, quien está ingresado

Detenidos dos jóvenes por el 
crimen de la anciana de Cáceres

Efe-Mérida

La Guardia Nacional Repu
blicana del puesto de Idanha- 
a-Nova ha detenido, en la loca
lidad portuguesa de Guarda, a 
dos ciudadanos portugueses sos
pechosos del asesinato, el pa
sado sábado, de una anciana en 
Valverde del Fresno (Cáceres), 
informó hoy la Subdelegación 
del Gobierno de esta provincia.

Los sospechosos responden 
a Ias iniciales de J.M.C.A. de 
47 años y natural de Castelo 
Branco y V.M.R. de 32 años y 

en el hospital Virgen de la 
Arrixaca de Murcia, donde se 
le ha apreciado traumatismo 
lumbar y lesión medular, aun
que se ha estabilizado y tiene 
movilidad en las piernas.

Los cinco heridos que siguen 
en el Rafael Méndez lorquino 
son: María del Carmen Casti
llo Maturano, de 30 años; Ale
jandra Martínez Martín, de 50 
años; María López Cuenca, de 
65 años; Daniel Marco Mir, de 
52 años; y Antonio Meca Fran
co, de 64 años.

Fuentes del hospital de Lorca 
informaron a Efe que los cinco 
heridos evolucionan favorablé- 
mente y podrán ser dados de alta 
en los próximos días, aunque 
presentan diversas contusiones 
que, en algunos casos, precisan 

vecino de Fundao, ambos de
lincuentes peligrosos con ante
cedentes penales.

Estas detenciones son fruto 
del dispositivo montado tras el 
hallazgo, el pasado día 30, del 
cadáver de F.E.G., de 70 años, 
con evidentes señales de violen
cia y cuya casa de campo, en la 
que habitaba, había sido 
desvalijada.

El primero de los sospecho
sos se había fugado reciente
mente de la prisión de Castelo 
Branco y era buscado desde 
entonces por la policía portu

intervención quirúrgica.
El presidente de la Comuni

dad, Ramón Luis Valcárcel, 
visitó a los heridos en el hospi
tal y manifestó que el Ejecuti
vo murciano «está trabajando 
para eliminar los pasos a nivel 
sin barreras» en la Región.

El accidente tuvo lugar a las 
7,40 horas en el kilómetro 
12,900 de la vía, donde conflu
yen los caminos Oñate y De las 
Escuelas Viejas, a un kilóme
tro aproximado de Puerto 
Lumbreras.AI parecer, según 
Renfe, un camión de gran to
nelaje, un Renault con matrícula 
MU-0434-AV, se saltó^una se
ñal de «Stop» en el citado paso 
a nivel y chocó contra el tren, 
cuyos tres primeros vagones 
descarrilaron . . 

guesa que no había conseguido 
dar con su paradero, mientras 
que V.M.R. también cuenta con 
antecedentes penales.

Tras un largo interrogatorio, 
los delincuentes confesaron su 
implicación en el asesinato e 
indicaron el lugar donde se 
encontraba escondida una esco
peta, que figuraba entre los 
objetos robados, que fue halla
da en un zulo próximo a la fron
tera con España.

Según las mismas fuentes, 
el éxito de la operación se ha 
debido a la colaboración y el

Ferrol: la 
Guardia Civil 
localiza el cadáver 
del buceador del 
Grupo Bazán

Efe-Ferro!

. El Grupo Subacuático de la 
GuardiaCivil localizó en la tar
de de ayer el cuerpo del 
buceador Manuel Gómez 
Campelo, de 32 años, pertene
ciente al Grupo Bazán de bu
ceo. ■

GómezGampelo, padre de 
tres hijos, había desaparecido 
el domingo cuando practica
ba la pesca submarina en aguas 
de Meirás, en Valdoviño. ;

El cuerpo fue localizado a 
las 16.45 horas, en una zona 
muy próxima a donde se dió 
por desaparecido cuando rea
lizaban pruebas para seleccio
nar a los integrantes del equi
po que participará en los cam
peonatos de caza submarina 
con inmersión a pulmón.

Tras suspenderse el domin
go la búsqueda, las tareas de 
localización del deportista se 
habían reanudado a las 09.00 
horas de ayer con efectivos del 
grupo subacuático de la Guar
dia Civil, protección civil y 
Cruz Roja.

En la zona en que desapa
reció Manuel Gómez existen 
pozos de hasta 30 metros, aun
que los compañeros dei grupo 
no se explican las razones del 
accidente, ya que se trataba de 
un buceador experto.

El Grupo Bazán es una aso
ciación vinculada al astillero 
ferrolano, en el que los traba
jadores practican diversas 
modalidades deportivas.

Condenan a 28 
años de cárcel a la 
"pomoartista’' de 
Lugo por delitos 
de prostitución

Efe-Lugo

La Audiencia Provincial de 
Lugo ha condenado a 28 años 
de prisión a Francisca Soto 
García, conocida por 
«Pandora» y que se autodefine 
como «pomoartista», al con
sideraría culpable de cuatro 
delitos de prostitución de me
nores y uno de prostitución de 
adultos.

La sentencia fue dada a 
conocer ayer, tras la vista oral 
celebrada la pasada semana, y 
en ella también se establece que 
Pandora deberá pagar una cuota 
diaria durante 30 meses de mil 
pesetas por cada uno de los 
delitos relacionados con me
nores y otra de las mismas 
características, pero durante 24 
meses, por el delito relaciona-, 
do con un adulto.

El texto de la sentencia deja 
absuelto al otro implicado, 
Joaquín Hernández, acusado de 
los mismos delitos por el Mi
nisterio Fiscal.
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Más de un millón de fieles participaron 
en la procesión de la Virgen del Rocío 
por la aldea almonteña que se inició 
pasadas las tres de la madrugada

La Villen del Rocio volvio a su
templo tras per^rinar 12 horas

La Virgen del Rocío recorrió ayer 
durante doce horas su aldea, contem
plada por los miles de romeros que han 
participado este fin de semana en los 
actos religiosos previos a la salida de 
ermita, a las 3,00 horas de esta madru
gada, cuando los almonteños hicieron 
el tradicional «salto de la reja».

Tras salir de su altar, la Virgen 
recorrió la aldea en procesión para 
devolver la visita a la hermandad matriz 
de Almonte y las 95 hermandades fi
liales que han peregrinado esta sema
na hasta al aldea del Rocío y que este 
mediodía comenzaron el camino de 
regreso a sus lugares de origen.

La romería congregó a más de un 
millón de peregrinos, según afirmóayer 
el delegado del Gobierno de la Junta 
de Andalucía, José Antonio Muriel, que 
indicó que las lluvias de los últimos 
días no impidieron la llegada masiva 
de rocieros procedentes de toda An
dalucía y distintos puntos del país.

La presentación de hermandades, 
la misa de Pentecostés y sobre todo la 
procesión de la «Blanca Paloma» han 

sido los actos centrales de esta ro
mería, a los que han asistido miles 
de fieles, sin que se registrasen «in
cidentes de gravedad a consecuen
cia de la aglomeración de personas», 
según el coordinador del Plan Ro
mero interprovincial, Vicente 
Medrano.

El domingo de madrugada miles 
de personas abarrotaban el interior 
y los aledaños de la ermita para ver 
salir a la Virgen y el puesto de emer
gencia instalado frente a la iglesia 
atendió a ochenta personas durante 
la salida de la Virgen de su templo, 
en su mayoría a causa de «desma
yos, hiperventilaciones por la emo
ción y crisis de ansiedad».

Esta edición de la romería que
dará marcada por la riada tóxica de 
Minas de Aznalcóllar, que contaminó 
el vado del Quema, el lugar tradi
cional de paso de las hermandades 
procedentes de la provincia de Se
villa y donde tradicionalmente se 
bautizan los romeros que hacen por 
primera vez el camino.

Els Comediants abre hoy las 
fiestas tradicionales de Lisboa

El grupo español de teatro «Els Comediants», con su espectáculo 
«La nave mediterránea», abre hoy, martes, las fiestas tradicionales 
de Lisboa, dentro del programa cultural del pabellón español en la 
Exposición Mundial de la capital portuguesa.La representación se 
realizará en la céntrica Plaza do Comercio, a orillas del río Tajo, y 
contará con la actuación del grupo portugués de percusión «Toca 
Rufar».El espectáculo 'del grupo catalán tiene como base «un carro 
en forma de nave (inspirada en la de Ulises) que se paseará por la 
plaza para transformaría en un mar, con un puerto al que llega la 
embajada mediterránea», según el director del proyecto, guionista y 
actor Jaume Bemadet.El director explicó que utilizarán el arco de la 
Plaza do Comercio, ya conocida por el grupo porque allí presentó 
hace unos años otro espectáculo.

Comercializarán en CD 
los manuscritos de Silos

. Los manuscritos más antiguos que se guardan en la biblioteca del monasterio de 
Silos serán editados en soporte CD-ROM para su comercialización entre investigado
res e instituciones científicas y académicas, confirmó ayer a Efe el bibliotecario Lo
renzo Maté. Maté indicó que la comunidad benedictina de Silos ha suscrito un con
trato con una empresa especializada de Madrid para informatizar y comercializar en 
CD-ROM los manuscritos de «Gonzalo de Berceo», que contiene la vida de Santo Domingo 
de Silos, y el «Becerro Gótico», que contiene la liturgia mozárabe. Según Maté, 
la elección de estos manuscritos obedece a que son dos de los más valiosos y de los más 
consultados por los expertos. Si la experiencia resulta positiva el proyecto se am
pliará para editar en-este soporte informático los 22 manuscritos más importantes y 
valiosos que se guardan en la abadía, famosa intemacionalmente por sus cantos gregorianos. 
Añadió que en la actualidad se dispone de microfilms de estos manuscritos.

Critican la permisividad para 
usar vocablos extranjeros

Los profesionales reunidos ayer en Granada para las II Jornadas Internacionales 
de Moda y Sociedad, organizadas por la Universidad de Granada, coincidieron en criticar 
la permisividad existente en las sociedad para importar los vocablos extranjeros rela
cionados con la moda.La coordinadora de las Jornadas y profesora de Filología Espa
ñola, María Isabel Montoya, aseguró a Efe que «desde siempre la sociedad y los espe
cialistas ,en lexicología han rechazado el uso de galicismos o anglicismos en los dis
tintos campos, pero ello no ocurre con tanto rigor en el caso de los vocablos utilizados 
en moda, donde se asumen sin nigún tipo de cuestión».Dijo que que «no tenemos in
convenientes para aceptar términos como «parka» o «jeans», palabras que incorpora
mos a nuestros léxico sin cuestionamos una alternativa, lo que también sucedió en 
épocas anteriores con palabras de origen árabe como «seda». 
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Desolación entre las fans de las 
Spice Girls por la marcha de Geri

La salida de Geri 
Halliwell, la «Ginger Spice», 
de las «Spice Girls» ha sumi
do en una profunda desolación 
a los millones de «fans» del 
grupo y ha hecho cundir el 
pánico en su compañía 
discográfica EMI, que teme 
una bajada de ventas e inclu
so la disolución definitiva del 
ahora cuarteto.

Cuando el abogado de 
Helliwell, Julián Burton, leyó 
el domingo por la tarde en 
Londres un comunicado en el 
que la pelirroja de las «chi
cas picantes» anunciaba que 
abandonaba el grupo por «di
ferencias» con el resto de sus 
miembros, sus numerosos 
seguidores comenzaron a dar 
muestras de una profunda 
zozobra de la que muchos aún 
no se han recuperado.

Hasta tal punto se sienten 
desolados los admiradores de

las «Spice» por la marcha de Geri 
que la organización benéfica 
«The Samaritans» (una especie 
de «Teléfono de la esperanza» a 
la manera británica) anunció hoy 
que no les extrañaría recibir una 
avalancha de llamadas de joven
citos incontinentes en su dolor 
por tan significativa pérdida.

Un portavoz de «The 
Samaritans» comeriíó que ya hace 
dos años se produjo una situa
ción parecida cuando el líder de 
«Take that», Robbie Williams, 
anunció su marcha del grupo (por 
entonces en cabeza de las listas 
de ventas), lo que a la postre 
condujo a la disolución de esa 
formación. «Por el momento, no 
tenemos planes para reforzar las 
líneaspero estamos preparados 
para hablar con cualquiera que 
tenga un problema, sin importar 
de qué índole sea», indicó el 
portavoz. «Si alguien tiene un 
problema que le perturba, debe

mos tomarlo siempre en serio y 
tratarlo con la consideración y 
el respeto debidos, tanto si ha
blan de las Spice, como de cual
quier otro asunto», afirmó el por
tavoz. .

Entretanto, persisten las du
das sobre cuál va ser el futuro del 
nuevo cuarteto sin Geri, quien 
parece que podría iniciar en breve 
una carrera en solitario como 
actriz de cine o televisión, espe
cialmente después de su brillan
tísima actuación en la película 
«spice World. The movie», la 
única protagonizada por el gru
po-

Dicho filme, que según la 
crítica especializada, no pasará 
a los anales de lahistoria del cine, 
consiguió, sin embargo, recau
dar unos 50 millones de libras (80 
millones de dólares) y contribu
yó a engordar las ya de por si 
saneadas cuentas corrientes de 
las cinco chicas picantes y de la

cohorte de asesores y especialis
tas en imagen que se mueve a su 
alrededor. Con una puesta en 
escena qué pretendía reflejar 
cinco arquetipos de la moderna 
sociedad británica-una deportista 
sembrada de tatuajes, Mel C.;una 
«pija», Victoria («posh» Spice); 
una «nenita» rubia, Emma 
(«babe» Spice), una negrita es
pectacular, Mel B. y la propia 
Geri («ginger» Spice)- el grupo

se convirtió desde su apari
ción hace dos años en un 
máquina de hacer dinero.

La fórmula era sencilla y 
eficaz: cinco chicas corrien
tes, pero «sexys», que canta
ban más bien poco (por no 
decir nada) elevadas a la ca
tegoría de mito erótico-festi- 
vo de la más tierna juventud 
británica, europea e incluso 
del resto del mundo.

Posible amorío 
de Einstein con 
una espía de la 
URSS

La casa de subastas 
«Sotheby’s» venderá unas 
cartas de amor de Albert 
Einstein que revelan una 
posible relación amorosa con 
una soviética, Margarita 
Konenkova, considerada 
como una espía de la ex Unión 
Soviética. Según informó 
ayer «The New York Times», 
el lote consiste en nueve car
tas escritas entre 1945 y 1946, 

. en un alemán «elegante», y 
enviadas a Konenkova des
de su domicilio en Princeton.

Los documentos han sido 
conservados en sobres azu
les de origen y muestran, 
según el'matutino, un hom
bre «sensible», que escribe 
con «humor, ardor y candor 
sobre su vida cotidiana y su 
amor imperecedero».

40 candidaturas de 13 
países optan al Príncipe de 
Asturias de CC. Sociales

Cuarenta candidaturas procedentes de trece países han sido 
presentadas al Premio Príncipe de Asturias de Ciencias So
ciales 1998, quinto de los ocho galardones internacionales 
que anualmente convoca la Fundación del mismo nombre, 
que será fallado el próximo viernes en Oviedo.Según han 
informado fuentes de la Fundación Príncipe de Asturias, entre 
las candidaturas se encuentra la presentada con la denomina
ción de «Los padres del Euro», en la que se incluirían desta
cadas personalida'des europeas como Helmut Schmit, Valerie 
Giscard D’Estaing, Jacques Delors y Raymond Barre.

El hispanista británico Geoffrey Parker, la obra gramati
cal de la lengua española de Emilio Alarcos, el economista 
mexicano Carlos Jarque, los Archivos de Indias de España y 
de México, Joaquín Ruiz Jiménez, el sociólogo español 
Salustiano del Campo, y el historiador José María Jover tam
bién se encuentran efftre las candidaturas que optan a este 
galardón.El Premio de Ciencias Sociales se destina a galar
donar la labor científica, técnica, cultural social y humana 
realizada por personas, equipos de trabajo o instituciones.

La iglesia portuguesa 
lanza una ofensiva para 
que se vote "no" al aborto

Los Reyes inaugurarán hoy una 
exposición permanente de Alberti

Los Reyes de España in
auguran hoy en El Puerto de 
Santa María (Cádiz) la expo
sición permanente de la Fun
dación «Rafael Alberti», que 
muestra en varios cientos de 
documentos, escritos y foto
grafías la vida y obra litera
ria del poeta portuense, de 95 
años, informaron fuentes mu
nicipales.

La muestra ha sido esco

gida por la esposa del poeta, 
María Asunción Mateos, direc
tora de la entidad, según explicó 
a Efe el miembro del Patronato 
de la Fundación Juan Gómez.

A través de cartas, escritos y 
fotografías dispuestas en pane
les en la planta baja del edificio 
se puede comprender la vida y 
obra del poeta desde su infancia 
y juventud en España, su exilio 
en Argentina e Italia y su regre

so a España, pues se trata de 
una exposición «eminente
mente didáctica», dirigida al 
público en general y no a ex
pertos, señaló Gómez.La 
anterior exposición estaba 
formada por medallas, y re
conocimientos internaciona
les al poeta, así como parte 
de su obra pictórica, que a 
partir de ahora se expondrá 
de forma rotativa.

Ministros de la Iglesia católica portuguesa han lanzado 
una ofensiva de advertencias y amenazas para convencer a 
sus fieles de que deben votar «no» en el referendo sobre la ley 
de despenalización del aborto del próximo día 28. Prelados 
y sacerdotes católicos intensifican sus declaraciones a medi
da que se aproxima el comienzo de la campaña del referendo, 
el día 16, en la que oficialmente la Conferencia episcopal de
cidió no participar, si bien aclaró que nada impedirá que sus 
ministros insistan en la oposición radical a la despenalización.

En esta línea, las primeras manifestaciones de algunos 
ministros de la Iglesia han sorprendido por su virulencia, 
previsiblemente debido a que las encuestas anticipan que los 
portugueses votarán mayoritariamente por la despenalización.

Según una encuesta difundida ayer, lunes, el 55,6 por ciento 
de los portugueses votará a favor de la despenalización del 
aborto, mientras el 33,1 por ciento se inclinará por el «no».La 
ley sometida a referendo en Portugal, país de gran mayoría 
católica, despenaliza la interrupción voluntaria del embara
zo, por decisión de la mujer, en las primeras 10 semanas, en 
centros de salud legalmente autorizados.
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El escritor José Saramago cree que lo que 
acaba "no es un siglo, es una civilización"

El escritor portugués José 
Saramago cree que lo que 
ahora acaba «no es un siglo, 
es una civilización» que «no 
podemos imaginar» y que 
nace en un momento en el que 
«la gente no encuentra en la 
sociedad algo para creer en el 
día de mañana».
. Estas son algunas de las 
cuestiones que el intelectual, 
que ha rozado el Nobel en 
varías ocasiones, ha expues
to en una larga y profunda 
entrevista realizada en sep
tiembre de 1997 por el perio
dista Juan Arias y publicada 
en el formato de un libro, lla
mado «José Saramago: el 
amor posible».

Su autor explicó hoy en la 
presentación del libro, edita
do por Plantea, que ha retra
tado en él, a través de una 
conversación de una semana 
en la casa de Saramago de 
Lanzarote, a «una especie en 
extinción» en toda su «since
ridad, autenticidad y genero
sidad».

Para Saramago, la entre
vista, la más profunda de 
cuantas le hanJiecho, fue 
«como si el tiempo se hubie
ra detenido» en «el momento 
de decirlo todo», sobre su 

vida, su creación literaria y Su 
visión de un mundo que cambia 
sin mejorar y en el que la felici
dad, laúnica razón para vivir, no 
crece.

«Espero morir como he vivi
do, respetándome a mí mismo 
como condición para respetar a 
los demás y sin perder la idea de 
que el mundo debe ser otro y no 
esta cosa infame», afirma hoy un 
Saramago que quisiera no ser 
pesimista y de quien, su mujer, 
la española Pilar del Río, dice en 
el libro que si lo fuera tanto «ya 
habría claudicado».

José Saramago cree que el 
mundo «está cambiando» como 
se transforma «desde que vivía
mos en las cuevas» pero en una 
sociedad en la que «no hay nada 
mas fácil que hacer dormir a la 
opinión pública» y que no me
jorará ni encontrará soluciones 
«si no nos ponemos a pensar, a 
discutir».

La democracia occidental es, 
asegura este intelectual que re
nunciaría a todos los Nobel pero 
nunca a su ideología comunista, 
un sistema más vacío de lo que 
se nos quiere hacer creer y en el 
que «todo está pervertido» por
que sólo hay diferencias estéti
cas en las opciones políticas. «El 
socialismo pragmático se mira

en el espejo y ve el capitalismo», 
dice.

A sus 76 años este intelectual, 
hijo de una familia portuguesa 
de campesinos sin tierras y que 
no tuvo un libro propio hasta los 
18 años, tiene «clarísimo» que 
no hay nada después de la muer
te y se pregunta por qué los ca

tólicos, por ejemplo, esperan 
«algo mejor» después de su paso 
por este mundo «una pelotita 
dentro de un sistema solar insig
nificante».

Se lamenta de que «uno se 
encuentra mal y no tiene una idea 
de futuro», lo que «puede llevar 
al delirio» de las sectas, de otros 

extremismos irracionales o a 
buscar en Katmandú una puerta 
abierta a un mundo en el que, 
como colectividad, «no somos 
más felices».

Cuando se le pregunta por su 
Portugal y por la celebración de 
la Expo en Lisboa afirma iróni
co que «Portugal va bien».

Fuerte presencia de las 
editoriales españolas en la 
Feria del Libro de Chicago

Las editoriales españolas han estado ampliamente repre
sentadas en la exposición de libros «Book Expo 98» de Chicago 
(Illinois), celebrada del 30 de mayo al 1 de junio, en busca de 
un mercado difícil pero inmenso, según dijeron a Efe sus 
representantes.Una de las razones de la amplia presencia 
española en ferias internacionales ha sido lacrisis experimentada 
en los últimos años por la industria editorial en España, afir
mó Maricruz Moreno, directora de Comercio Exterior de la 
Federación de Gremios de Editores de España.

«Ahora el mercado interior va bien, pero durante la crisis 
sufrida en los últimos años, muchas editoriales salieron al 
extranjero, algo que continúa en la actualidad y se observa en 
la gran expansión de editoriales fuera de España», dijo 
Moreno.En ésta exposición, la Federación representó a 90 edi
toriales españolas.

Moreno señaló que el objetivo de potenciar la presencia 
española en la feria es que «España no puede quedarse fuera 
del mercado estadounidense» y estas ocasiones sirven para 
mostrar al público especializado la situación actual del mun
do editorial español.Entotal, la Exposición del Libro de Chicago, 
una de las más importantes de EEUU, agrupó en su edición 
1998 a más de 1.500 expositores, entre los que se encontraron 
vendedores, distribuidores, agentes literarios, autores y 
editores.Estos mostraron las últimas novedades editoriales y 
los servicios disponibles en la industria.El mercado estado
unidense es muy amplio, según representantes de editoriales, 
aunque tiene algunas dificultades para las compañías espa
ñolas.

«Las editoriales americanas son muy potentes y cuando se 
dieron cuenta del potencial del libro en español, comenzaron 
a editar también en espáñol, lo que dificulta nuestra entrada», 
dijo Fernando Ortells, de la editorial Alfredo Ortells, dedica
da fundamentalmente a libros de religión.

Para Manuel Trevino, director de Comercio Exterior para 
el Grupo Anaya, el mercado norteamericano «es un magní
fico mercado pero difícil de conocer».

El Centro Virtual Cervantes 
supera las 100.000 visitas 
en Internet

El Centro Virtual Cervantes (CVC), la página del Institu
to Cervantes en Internet para promocionar el español, ha recibido 
desde su apertura oficial hace seis meses más de 100.000 visitas, 
que han realizado 1.300.000 consultas relacionadas con la lengua 
y la cultura española.El Instituto Cervantes ha firmado ade
más un acuerdo con Altavista-Magallanes, uno de los 
buscadores de información en español más importantes de 
Internet, para que la dirección del Centro Virtual Cervantes 
aparezca en su página principal.

El establecimiento del enlace mutuo entre el CVC y 
Altavista-Magallanes permitirá, según informa el Instituto, 
«incrementar las visitas electrónicas al CVC, y, con ello, 
aumentará el conocimiento y difusión de la lengua española 
y de las culturas hispánicas».El CVC, que facilita el acceso 
a más de 2.000 páginas a través de Internet, ofrece materiales 
para aprender español, foros de debate, información cultural, 
obras de consulta y una sección diaria, «Rinconete», en tomo 
al mundo de la lengua.

La zarzuela y el 
flamenco en el 
programa del 
Festival de 
Dresden 1999

La música clásica española 
y el flamenco se convertirán el 
próximo año en los protagonis
tas exclusivos del Festival de 
música de Dresden, adelantaron 
ayer los organizadores del 
certamen.«Dresden será en 1999 
la capital musical de España», 
anunciaron los organizaciones 
del Festival al presentar el ba
lance de esta edición, a la que asis
tieron más de 92.000 personas y 
dejó un beneficio neto de casi 
medio millón de dólares.

Entre las actuaciones confir
madas para el próximo año figu
ran las de las sopranos Monserrat 
Figueras y María Bayo, el tenor 
mexicano Francisco Araiza, así 
como las compañías de danza de 
Madrid y de Antonio Gades.El 
programa incluye, asimismo, la 
Tepresentación de las zarzuelas 
más conocidas y la puesta en 
escena de las operas «Carmen» 
y el «Barbero de Sevilla».

«El programa es muy ambi
cioso porque queremos presen
tar la música española en todos 
sus aspectos y sus diferentes 
formas de evolución», subraya
ron los organizadores del Festi
val, que cuentan para el progra
ma «España» con un presupues
to de 5,5 millones de marcos 
(unos 3,2 millones de dólares).
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coche 
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HORIZONTALES.- 1: Cosa de poca entidad.- 2: Humilladas.- 3: Nombre de letra. 
Aseo, buen orden en la limpieza de cosas y lugares y en el atuendo de las personas. 
Al revés, símbolo químico.- 4: Terminación verbal. Débil y enfermizo.- 5: Casa propia. 
Nota musical. Dios griego.- 6: Vaso o plato místico. Municipio de Córdoba.- 7: El que 
preside la oración canónica musulmana. Matrícula de coche. Al revés, ordenan, apli
can.- 8: Sociedad de recreo. Al revés, interjección.- 9: Prefijo. Pared (PI). Del verbo 
ser.-10: Rocalla de cuentas gruesas (Pl).-11: Atarantado, aturdido.

VERTICALES.-1: País europeo.- 2: Matrícula de coche. Flota.- 3: Adverbio. Romanza 
(Pl). Matrícula de coche.- 4: Desusado, desear. Ser orgánico que vive,_ siente y se 
mueve por propio impulso.- 5: Contracción. Letra repetida. Incapaz, física o moral- 
mente, para una cosa.- 6: Parte de la filosofía. Al revés, cierto número de espíritus 
angélicos que componen un orden (Pl).- 7: Pendencia, cuestión o quimera. Nombre 
de letra. Conjunción.- 8: Apropiada. Figurado, tomad ocasión o pretexto para decir o 
hacer lo que se quiere.- 9: Letra repetida. Nombre de mujer. Letra repetida.-10: Mujer 
perteneciente a cierto pueblo germánico. Existe.-11: Lugar donde acampa la tropa.

Buscar 10 
términos 

relacionados 
con la pala
bra DESAS

TRE

H S P A H E I R P O T D 3 0 A
C 0 H L C U U E L E P E D N 3
K C E U A I L 3 R E P V L O 0
A 0 C B N I P C U R E A L R L
0 T A A 3 L C W A 3 C 3 Ü T A
A 0 T P L A A I L A L T R 3 M
Z M 0 B R A 0 T C A 3 A E B 1
M S M N N A M 3 D E G C C 1 B
I I B P T G 0 I N E G 1 P N N
L X. E T I E D 0 D G I 0 A I T
C C E L V R J I E A A N R 3 0
R A 0 P E A A R R T D H 0 L G
A T Z P R A U U A D 3 I 0 T I
D A C 0 U E P 0 R T 3 A T A C
N C H I A A K A R 3 U N W U L

¿ Cómo se encuentra Pedro ?

Escribir desde el borde hacia ei centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de cierto ex ministro del 
Interior

1: Casta, condición.- 2: Crepúsculo.- 3: Río 
español.- 4: Rollizo.- 5: Perspicaz.- 6: Fritura, frita
da.- 7:Montículo, loma.- 8: Pavor.- 9: Espinoso.-10: 
Residuo.- 11: Fragmento.- 12: Plagio.- 13: Buque.- 
14: Desenfreno, podredumbre.- 15: Visionario.- 16: 
Arribo.-17: Marchito.-18: Condimento.

Vocal: 0

ARIES. Salud regular. No se desa
nime en el trabajo si encuentra ese 
asunto más complicado de lo que a 
primera vista pensó. Muy mal en el 
amor
TAURO. Dolor de cabeza. Con un 
poco de mano izquierda vencerá la 
oposición de esa persona. Aventura 
amorosa que le colmará de felicidad

GÉMINIS. Su salud será buena. Su 
trabajo resultará de lo más tedioso y 
habrá de hacer un gran esfuerzo 
para termmarlo

CÁNCER. Mejoría en su salud. 
Reflexione antes de actuar y no 
cometa equivocaciones. La nostalgia 
del pasado estará hoy presente

LEO. Salud excelente. Su prepara
ción es excelente y hoy se lucirá 
demostrándolo en el trabajo. Sentirá 
dudas respecto de sus sentimientos

VIRGO. Sea prudente y no abuse 
de sus fuerzas. Buena día en el tra
bajo y las finanzas con resultados 
excelentes. Estabilidad en sus rela
ciones

LIBRA. Salud buena. Es posible 
que establezca hoy contacto con 
alguien que le abrirá las puertas de 
cierto trabajo. Situación magnífica 
en el amor
ESCORPIO. Salud buena. Día exce
lente en lo relacionado con el traba
jo y las finanzas. En el amor las 
cosas seguirán sin funcionar de 
modo satifactorio
SAGITARIO. Salud excelente. 
Oferta laboral que no deberá recha
zar en absoluto. En el campo del 
amor estará hoy en una racha exce
lente
CAPRICORNIO. Remitirán sus 
molestias y su salud volverá a ser 
buena. En lo laboral se sentirá muy 
pesimista. Día poco propicio para 
las relaciones
ACUARIO. Salud muy buena. Sus 
asuntos laborales se presentarán un 
poco más difícil que de costumbre. 
Hoy tendrá poca suerte en el plano 
afectivo
PISCIS. Salud buena. El ambiente 
le resultará desfavorable para dar a 
conocer un proyecto laboral. Sus 
relaciones sentimentales marcharán 
bien
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DEfOm
Los jugadores volvieron al tajo con 
una sesión matinal en el campo de 
Vargas, que se completó, con otra 
vespertina, en El Sardinero

Los internacionales mostraron su alesría por la victoria de los sub-21

La Selección volvió al trabajo 
y Zubl se ejercitó ligeramente
La selección española volvió ayer a entrenarse después de 
la jornada de descanso para afrontar ya la penúltima fase 
de preparación para Francia^98, satisfecha por ver cómo 
Andoni Zubizarreta volvía a ejercitarse ligeramente y por el 
el triunfo de la selección sub^21 en el Europeo de la 
categoría.

José Antonio PASCUAL

Tras día y medio sin activi
dad de campo, Javier Clemen
te, sus colaboradores y los 22 
convocados volvieron al tajo con 
una sesión matinal en el campo 
de Vargas, que se completó con 
otra vespertina, a puerta cerra
da en El Sardinero.

El día en que Santander ce
lebra la festividad de la Virgen 
del Mar Zubizarreta, el hombre 
récord del fútbol español y as
pira a jugar su cuarta fase final 
mundialista, volvió a saltar al 
césped. Se ejercitó con cuidado 
y suavidad bajo la atenta mira
da de Miguel Gutiérrez, uno de 
los tres fisioterapeutas de la se
lección.

El capitán comenzó el mis
mo viernes el tratamiento de 
recuperación de su distensión en 
el sóleo de la pierna izquierda y 
la evolución es positiva.

Los servicios médicos y los 
fisioterapeutas le miman, como 
al resto. Zubizarreta es un tre
mendo trabajador y sabe que para 
llegar en condiciones a Fran- 
cia’98 cualquier esfuerzo es 
poco. Sobre la hierba del cam
po de Vargas hizo ligeros y muy 
suaves movimientos y acabó 
muy contento, aunque sabe que 
este tipo de lesiones hay que vi
gilarías «día a día» e incluso «ma
ñana a tarde».

El ‘gran capitán’, que no 
podrá estar el miércoles contra 
Irlanda del Norte, dijo que, ló
gicamente, tenía molestias por
que «siempre que hay una dis
tensión queda una pequeña ci
catriz», e insistió en que el fút
bol ha sido «muy generoso» con 
él en el aspecto de lesiones.

Como es habitual, tras el en
trenamiento, fue el momento 
para regresar al balneario de 
Puente Viesgo y atender a los

Zubizarreta, en un momento del entrenamiento de ayer. EFE

medios informativos durante una 
hora, en la que al margen de la 
nueva comparecencia de 
Guillermo Amor para agradecer 
las numerosas muestras de ca
riño y respaldo el asunto central 
fue el triunfo de la selección 
sub’21 en el Europeo.

Algunos de los que estarán 
en Francia, como Fernando

Morientes o Albert Celades, 
colaboraron decisivamente para 
la clasificación del equipo nacio
nal para la fase final de Rumanía. 
Suyo era también el triunfo. Era 
una nueva victoria del producto 
nacional, de la cantera, que día 
a día se rebela ante la invasión 
de los futbolistas extranjeros en 
la Liga de Ias Estrellas.

Las lecturas del 
"profesor" 
Javier Clemente

Luis VILLAREJO

Javier Clemente, seleccio
nador nacional español, agra
deció ayer la confianza que exis
te en Sudamérica con respecto 
al papel que hará España en el 
próximo Mundial de Francia y 
mandó un mensaje a los presi
dentes de los clubes españoles, 
para que confíen más en el pro
ducto nacional que acaba de 
proclamarse campeón de Euro
pa sub 21.

A Clemente le hizo gracia 
que un periodista de la televi
sión de Venezuela le interrogase 
diciendo previamente: «Profe
sor Clemente, España es una de 
las favoritas para ganar el 
Mundial».

El término profesor es em
pleado como cortesía en 
Latinoamérica y a Clemente le 
gustó ese vocablo, máxime 
cuando luego le añadieron que 
para ellos «profesor es aquel que 
enseña lo que sabe».

«En Sudamérica parece que 
tienen más confianza que en mi 
país con esta selección», dijo 
Clemente, quien luego esgrimió 
la primera conclusión del triunfo 
de los sub 21 en Rumania. «La 
lectura principal que se debe de 
hacer de este título de la sub 21 
no es para mí, va dirigida a los 
presidentes de los clubes. Los 
chavales han reivindicado su 
calidad, es un mensaje para sus 
presidentes, que seguramente 
no les dirá mucho, pero sí han 
cumplido con creces su periplo 
europeo», subrayó Javier Cle
mente.

La Prensa premió a Amor con una 
ovación de gala por su trayectoria

Aznar visitará 
mañana a la 
Selección

Efe - Madrid

José Antonio PASCUAL

Los enviados especiales de 
los medios de comunicación que 
cubren la concentración de la 
selección española en Puente 
Viesgo obsequiaron al Guillermo 
Amor con una ovación de gala 
en reconocimiento a su persona 
y trayectoria.

Hace dos días, en El 
Sardinero, Amor tuvo que mar
charse de una conferencia de 
prensa emocionado, con Iqs ojos 
llenos de lágrimas, después de 
defender su trayectoria de casi 
20 años en el Barcelona en res
puesta a unas declaraciones del 
técnico holandés Louis van Gaal.

«Creo que no me lo merez
co, pero gracias», dijo Amor, un

hombre tranquilo, modesto y 
caballeroso. De hecho comen
zó la conferencia de prensa con 
un reconocimiento: «Me fasti
dia que se hable mucho de mí, 
no me va, y sobre todo por este 
tipo de cosas.

Estoy anímicamente muy 
bien, y quiero dejar claro que no 
hay una pelea ni ninguna lucha. 
Hay un sentimiento y nada más».

No quiso decir quién le ha- : 
bía llamado y quién no, pero sí 
que subrayó el respaldo que le 
había dado Clemente. «Con los 
suyos, como siempre. En las 
declaraciones que hizo, y en todo 
momento desde que salí el otro 
día y pasé un mal trago, me apo
yo estuvo conmigo, en defensa 
del fútbol nacional», señaló. Amor es ovacionado por los periodistas, a su entrada a la sala de prensa. £pg

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, visitará el 
próximo miércoles a la selec
ción española en su lugar de 
concentración, el balneario de 
Puente Viesgo (Cantabria), para 
darles ánimos con vistas a su 
participación en el Mundial de 
Francia.

El presidente del Gobierno 
suele ponerse en contacto con 
el seleccionador nacional, Ja
vier Clemente, poco antes de los 
partidos importantes que jue
ga España para mostrarle su 
apoyo, e incluso, como en el 
último partido que el combinado 
nacional disputó contra Fran
cia, en París, acompañarles 
personalmente poco antes del 
encuentro.
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La Selección española sub'21 de fútbol Ileso ayer a Madrid con el campeonato

”Hay que cuidar más la cantera", 
dice Iván Pérez a su litada a España

Efe - Madrid

Iván Pérez, jugador del Betis 
y autor del gol que dio a la se
lección española sub’21 la 
Eurocopa ante Grecia, llegó ayer 
por la tarde con el resto de sus 
compañeros al aeropuerto de 
Madrid, donde afirmó que sería 
necesario «cuidar más las can
teras».

«Estamos muy contentos con 
el título conseguido. Era algo que 
la selección llevaba mucho tiem
po buscando y al final lo hemos 
conseguido», afirmó el máximo 
goleador español en la Eurocopa 
sub’21.

«Con esta victoria ha queda
do claro que existen grandes 
jugadores jóvenes en España. 
Que se note que estamos ahí y 
que podemos tener un sitio en 
los clubes. También es impor
tante que se cuiden más las can
teras», subrayó Iván Pérez.

José María Gutiérrez, «Guti», 
corroboró la opinión de su com
pañero Iván. «No sólo en el 
Madrid, en todos los clubes, se 
ha demostrado que la gente jo
ven tiene mucha calidad y no 
tiene nada que envidiar a los 
extranjeros que están viniendo».

El joven jugador del Real 
Madrid se mostró muy conten
to con la temporada que ha vi
vido. «Tanto para mícomo para 
Víctor ha sido una temporada 
fantástica. Se presentan pocas 
oportunidades como éstas y 
hemos sabido aprovecharías».

España volvió a maravillar ante la República 
Checa y conserva la primera plaza del grupo

Viruca ATANES

35 - España (17+18): 
Barrufet, Guijosa (12,4p), Lo
zano (4), Olalla (3), Dujshebaev 
(1), Martín (1), Antonio Ortega 
(4,3p),-siete inicial-, Ugalde (4), 
Chepkine (5), Juancho Pérez ( 1 ), 
Pérez Canca (-) y Núñez (ps).

22 - R. Checa (9+13): 
Kucerka, Tancos (3), Stefan (2), 
Drobek (3), Hladky (2), Pauza 
(3), Hejtmanek (1), - siete ini
cial-, Lanca (1) , Filip (5jlp), 
Stochl (ps) y Hrachovec (2).

Marcador parcial cada cin
co minutos: 3-1, 5-2, 6-5, 9-6, 
13-7,17-9 (descanso); 21-13,25- 
14,26-16,28-17,31-21y35-22.

Arbitros: Masi y Di Piero 
(Italia). Excluyeron a Martín, 
Pauza, Drobek (2), Juricek, 
Chepkine y Stefan.

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la tercera jomada 
del Europeo-98, grupo B, dispu
tado en el Meranarena ante unos 
100 aficionados.

Los componentes de la Selección sub 21, a su llegada al aeropuerto de Barajas. EFE

afirmó «Guti».
El seleccionador español, 

Iñaki Sáez,* fue uno de los que 
se mostró más orgulloso con el 
trabajo desarrollado por sus ju
gadores. «Aunque en este tramo 
final no hemos podido contar con 
algunosjugadores importantes, 
los que estaban en el grupo han 
demostrado que tienen la mis
ma calidad o incluso superior».

Comentario: La selección 
española de balonmano, pese a 
todos los infortunios que pare
cen perseguirle, tras su exhibi
ción ante los húngaros, volvió a 
maravillar con su juego veinti
cuatro horas después y logró 
conservar la primera plaza del 
grupo B del Campeonato de 
Europa con una rotunda victo
ria ante la República Checa (35- 
22). .

Las ilusiones checas conclu
yeron en el minuto 12, tras un 
parcial favorable de 4-0 que 
desembocó en un empate a cin
co. A partir de ese momento el 
equipo español pasó a dominar 
con autoridad el resto del encuen
tro.

Gu ijosa resultó casi infalible, 
tanto en los lanzamientos des
de los siete metros como en los 
contragolpes. El jugador del FC 
Barcelona saldó el encuentro con 
12 goles, cuatro de ellos de 
penalti, lo que supuso una efec
tividad del 89 por ciento.

declaró Sáez.
«Para nosotros ha sido un 

gran orgullo conseguir este cam
peonato y además aportar tres 
jugadores que han trabajado con 
nosotros durante la temporada 
a la selección absoluta», afirmó 
el seleccionador.

Iñaki Sáez resaltó la impor
tancia de la selección sub’21 para 
que los jugadores jóvenes ocu-

Demetrio Lozano. EFE

Ya a! descanso la renta espa
ñola era de ocho goles (17-9). 
La República Checa intentó 
sorprender en la reanudación con 
un parcial de 3-0 (17-12). Fue 

pen puestos titulares en los equi
pos a los que pertenecen. «Hace 
dos años sólo teníamos en la 
selección a uno o dos jugadores 
que eran titulares en sus equi
pos. Ahora hay seis o siete. Es
peremos que este triunfo suponga 
el punto de partida para que el 
número aumente», finalizó Sáez. 

la máxima licencia que le per
mitieron sus rivales. Los juga
dores españoles recuperaron sus 
posiciones y ya no pedieron más 
la concentración. La ventaja fue 
paulatinamente en aumento hasta 
llegar a los once goles (25-14, 
m.40).

Ni siquiera fue necesaria la 
aportación anotadora de Talant 
Dujshebaev. La estrella del equi
po español, que mañana celebra 
su trigésimo cumpleaños, con
tribuyó a la exhibición con un 
sólo gol.

Cuando restaban ocho minu
tos para el final, España 
incrementó aún más su diferen
cia (30-18) y ‘borró’ definitiva
mente a un rival que sigue sin 
conocer el triunfo en este torneo.

Hoy será día de descanso para 
las doce selecciones participan
tes, a la espera de las dos últi
mas jornadas de la primera fase 
en las que se definirán los ele
gidos para luchar por las meda
llas.

Antic carga contra 
Vieri en su adiós y 
dice que Sacchi 
fracasará

Efe-Madrid

Radomir Antic, técnico del 
Atlético de Madrid durante las 
tres pasadas temporadas, cargó 
contra el delantero italiano 
Christian Vieri en su despedi
da y afirmó que el nuevo entre
nador del club, Arrigo Sacchi, 
fracasará como preparador del 
equipo.

En una entrevista concedi
da al semanario Interviú, Antic 
dijo: «Vieri ha sido el jugador 
que mejor he tratado en estos 
tres años y ha gozado de todo 
tipo de favores; se fue a Italia 
cuando le dio lagaña (...), cuan
do quiso trabajó con profesio
nales que no pertenecían al 
club... Lo ha tenido todo, todo..., 
aun sabiendo que estaba cerran
do todas las discotecas», dice.

Antic afirma que si el delan
tero italiano «hubiera tenido un 
poquito de cabeza» habría es
tablecido un récord goleador en 
la historia del fútbol español y 
destacó que Vieri le defradudó 
como «persona y profesional» 
y que es el jugador «más com
plicado y difícil» que haencon- 
trado en su trayectoria.

En cuanto a su sustituto al 
frente del banquillo del Atléti
co de Madrid, el ex-selecciona- 
dor nacional italiano Arrigo 
Sacchi, Antic señala que el ita
liano no triunfará.

«Conociendo la mentalidad 
del fútbol español, el que pre
tenda implantar un fútbol indus
trial y defensivo fracasará. 
Sacchi y cualquier entrenador 
que quiera imponer un sistema 
defensivo en España... lo ten
drá claro".

Heynckes acuerda 
el finiquito y suena 
como técnico del 
Liverpool

Efe-Madrid

Enrique Reyes, representan
te de Jupp Heynckes, acordó 
ayer con el Real Madrid la res
cisión del contrato del técnico 
alemán, cuyo compromiso fina
lizaba al término de la próxima 
temporada.

Jupp Heynckes firmará el 
finiquito hoy porque ayer no ha 
podido hacerlo por problemas 
personales, ya que su esposa se 
encuentra enferma desde el 
pasado sábado. Enrique Reyes 
ha eludido confirmar las cifras 
acordadas por la marcha del 
entrenador, aunque éstas ascien
den a unos 200 millones de 
pesetas entre el año que le que
daba de contrato y la prima por 
conseguir la Copa de Europa.

El representante - de 
Heynckes ha reconocido que el 
técnico alemán tiene dos ofer
tas para entrenar fuera de Es
paña y que aunque conoce el 
interés del Liverpool el equipo 
inglés no ha contactado con él.
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Conchita Martínez, Alberto Berasatesui y Francisco Clavet cayeron en octavos

Corretja salvó una aciaga jomada 
española en el Roland Garros

Miguel LUENGO

Alex Conetja salvó unajor- 
nada de desastre para el tenis es
pañol en Roland Garros, en la 
que Conchita Martínez, Francis
co Clavet y Alberto Berasategui 
cayeron en octavos de final.

Corretja venció al peligroso 
australiano Jason Stoltemberg, 
semifinalista en Wimbledon en 
1996, por 6-4,6-4 y 6-3, y logró 
por primera vez su acceso a los 
cuartos de final de Roland 
Garros.

Fue la única victoria española 
de una jornada aciaga en la que 
Conchita cayó contra la croata 
Iva Majoli, defensora del títu
lo, por 1-6, 6-! y 6-3, Clavet ante 
el belga Filip Dewulf, 
semifinalista el pasado año, por 
7-5, 6-3 y 6-1, y Alberto 
Berasategui (16) acabó su par
tido cojeando y como pudo con 
el mágico jugador marroquí 
Hicham Arazi, que le venció por 
6-2, 6-4, 3-6 y 6-3.

Después de quitarse de en 
medio al argentino Hernán 
Gumy en un encuentro 
maratoniano, récord en la his
toria del Grand Siam desde la Era 
Open con cinco horas y 31 mi
nutos, Alex recuperó su inspi
ración, y el juego que le llevó a 
ganar en Dubai y a ser finalista 
en Hamburgo para derrotar a 
Stoltemberg en su partido más 
completo del torneo.

Corretja aprovechó las esca
sas oportunidades que su rival

le ofreció para romper el servi
cio del australiano en los momen
tos claves y mandar en el mar
cador. Consiguió una victoria 
con la. que se asegura volver a 
enfrentarse a Dewulf, un juga
dor que parece inspirarse espe
cialmente en París donde el 
pasado año le doblegó en octa
vos.

Más problemas y dolores 
pasó Alberto Berasategui. El 
jugador vasco ya avisó que el 
marroquí Hicham Arazi se lo 
haría pasar mal y que incluso 
quedaría hecho «un títere» con 
algunas de sus genialidades. Lo 
que Alberto no esperaba es que 
los calambres le acompañarían 
desde casi el comienzo del en
cuentro, privándole de poder 
correr como siempre. Sin este 
inconveniente, Alberto hubiera 
salido confiado en obtener la 
tercera victoria sobre Hicham 
ante el que nunca ha cedido un 
set.

Con esta ventaja, Arazi, 
cuartofinaista en 1998, no tuvo 
el mayor problema para domi
nar las dos primeras mangas y 
dar rienda suelta a su imagina
ción. Dejadas, paralelos en ca
rrera, contrapies y un tenis casi 
imposible de ver en estas fechas 
mostró el marroquí que tuvo un 
lunar importante durante el par
tido. Dejó escapar la tercera 
manga ante un jugador 
prácticamente inválido, que lla
mó al fisioterapeuta después del 
primer juego del segundo set.

Alex Corretja fue el único español que ganó ayer en París. Era

Moyá, Mantilla y Arantxa, en 
busca hoy de las semifinales

Los españoles Félix Mantilla y Carlos Moyá persiguirán hoy 
colocarse por primera vez en las semifinales de Rooland 
Garros, pero para lograr ese objetivo tienen que superar antes a 
un ex número uno, el austriaco Thomas Muster, y a otro 
jugador ai que a victoria colocaría de nuevo en esa posición, el 
chileno Marcelo Ríos. Los triunfos de Mantilla y Moyá 
asegurarían un español en la final, porque ambos se medirían 
en la penúltima ronda. Pero tanto Muster como Ríos exhiben 
poderosas razones para impedirlo.

Por su párte, la suiza Martina Hingis y la española Arantxa 
Sánchez Vicario tienen hoy dos pruebas de fuego en sus 
partidos de cuartos de Roland Garros contra la estadounidense 
Venus Williams y la suiza Patty Schnyder, respectivamente.

Los Bulls ganaron 
el séptimo partido 
a los Pacers y ya 
están en la final de 
la NBA

Efe - Chicago

88 - Chicago (48-^40): 
Pippen (17), Kukoc (21), Long
ley (3), Harper (4), Jordan (28) 
-cinco inicial- Rodman (2),. 
Brown (-), Burrell (2), Kerr(l 1), 
Buechler (-), Wennington (-), 
Simpkins (-).

92 - Indiana (45+38): 
Mullin (7), Dale Davis (9), Smits 
(13), Jackson (11), Miller (22) 
*-cinco inicial-. Rose (7) McKey 
(3), Antonio Davis (7), Best (4), 
Hoiberg (-), Pope (-), West Ç).

Arbitros: Jack Nies, Dick 
Bavetta, Hugh Evans.

Incidencias:Séptimo parti
do de la serie final de la Fede
ración Este que se disputó en el 
United Center con un lleno 
completo y una asistencia de 
23.844 aficionados.

Comentario: Los Bulls de 
Chicago superaron la prueba 
más difícil que han enfrentado 
en una fase final en los últimos 
siete años y vencieron por 88- 
83 a los Pacers de Indiana en el 
séptimo y decisivo partido de 
la Final de la Federación Este. *

Jordan volvió a ser clave
El escolta Michael Jordan 

volvió a ser el hombre clave de 
Chicago al conseguir 28 puntos, 
incluido diez en los últimos 12 
minutos para clasificar a los 
Bulls en la Final de la NBA por 
sexta vez en los últimos ocho 
años y la tercera de forma con
secutiva.

Los Bulls se enfrentarán a los 
Jazz de Utah en el primer par
tido de la Finales el próximo 
miércoles, 3 de junio en el Del
ta Center de Salt Lake City.

Fabiano Fontanelli ganó la etapa 
del Giro y los favoritos sestearon

La Selección española de 
hockey acabó segunda

Efe ■ Asiago (Italia)

El corredor italiano Fabiano 
Fontanelli, del equipo Mercatone 
Uno, ha sido el vencedor de la 
16a. etapa del Giro’98, al impo
nerse en un esprint reducido y 
en la que el líder, el suizo Alex 
Zulle, y sus más directos riva
les se tomaron un descanso al 
llegar casi una docena de minu
tos después. -

Los 236 kilómetros entre las 
localidades de Udine y Asiago 
fueron recorridos por Fabio 
Fontanelli en 5 horas, 53 minu
tos y 13 segundos, mismo tiem
po que sus compatriotas Bettini 
y Scirea. Tras ellos numerosos 
corredores, hasta que acasi doce 
minutos aparecía el pelptón del 
líder Zulle y sus más directos 
enemigos en la general.

Ahora la general queda con 
el suizo Zulle al frente seguido 
del ruso Tonkov a 2:02 minutos, 
el italiano Bettini se coloca ter-

Fontanelli levanta los brazos como vencedor de la etapa. EFE

cero a 3:29 y el también italia
no Marco Pantani es cuarto a 3:48 
minutos.

Ha sido una jornada de tra
mite para los primeros de la ge
neral y lucimiento para los aven

tureros e ilustres que se encuen
tran perdidos en la general, al 
aprovecharse de la denominada 
«etapa puente», tras una impor
tante cronometrada y en vísperas 
de una de alta montaña.

Efe ■ Utrecht (Holanda)

3 - Holanda: Jansen, Veen, 
Gebbink, Jazet, van Meer, van 
Pelt, van der Weide, Brikman, 
Geeris, van Heerswyk y van 
Wyk. Tambiénjugaron Lomans, 
De Nooyer y Burna.

2 - Espana: Jufresa, Santi 
Amat, Malgosa, Sala, Dinarés, 
Pujol, Usoz, Escarre (cap), Jordi 
Arnau, Xavi Arnau y Pol Amat.

También jugaron Ribas y 
Sánchez.

Goles: Goles: 0-1, m.18: 
Xavi Arnau. 0-2, m.54: Víctor 
Pujol. 1-2, m.58: Stephan Veen. 
2-2, m.61: Bram Lomans. 3-2, 
m.93: Tuin de Nooijer.

Incidencias:Final de la Copa 
del Mundo de hockey sobre hier
ba, disputada en el estadio 
Galgenwaard de Utrecht ante 
quince mil espectadores.

Comentario: España des
perdició dos tantos de ventaja 
con los que derrotaba a Holan
da a falta de doce minutos para 
el final del segundo tiempo y 

sucumbió frente a los actuales 
campeones olímpicos con un gol 
de oro de Tuen de Nooijer en el 
minuto trece de la prórroga.

Holanda, al igual que suce
diera en la final de los Juegos 
Olímpicos de Atlanta, donde 
remontó otro tanto en contra 
español y se adjudicó la meda
lla de oro, volvió a ser un obs
táculo insalvable para los hom
bres de Toni Forrellat, que no 
pudieron impedir que éstos 
consiguieran su tercer título 
mundial.

Con anterioridad, Holanda 
había conseguido las Copas del 
Mundo de 1975 en Amsterdam 
y la de-1990 en Lahore.

A pesar de la derrota, Espa
ña evidenció un juego 
convicente ante una selección 
que la superaba en calidad, pero 
que en ningún momento dio 
muestras de estar a más altura 
del equipo español, que agaza
pado atrás destrozó a la defen
sa holandesa saliendo al contra
golpe-
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Linares como los dos candidatos a 
disputarse la única plaza que recompensa, 
el esfuerzo hecho, con el ascenso
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BIIMI
El técnico conquense cree buena la prosresión del equipo confiando en consesuir el ascenso

Sendino: "Los jugadores han 
hablado en el terreno de juego"
En la entidad blanquinegra van creciendo las expectativas 
de lograr el objetivo marcado en el inicio de la campaña, 
subir al equipo de categoría. Después del buen partido del 
Conquense ante el Badajoz las posibilidades han aumentado 
y la confianza en todos los estamentos del club, desde el 
presidente a la afición, que el domingo animó como nunca 
al equipo

Carlos MANGAS

El técnico del Conquense 
- mostró del domingo tras el par

tido, en la rueda de prensa, una 
enorme satisfacción sobre el com
portamiento de sus hombres ante 
el Badajoz B en un partido que, 
apartir del minuto veinte del pri
mer tiempo, se le puso muy com
plicado, merced a la expulsión 
de Pariente. "No tengo mucho que 
decir, los jugadores han habla
do por sí solos en el campo. El 
equipo ha demostrado en el 
momento de juego actual, de lo 
qué quieren y de lo qué son ca
paces", matizó López Sendino.

Todo el mundo coincide, y el 
técnico lo reafirma en la buena 
segunda parte mostrada por sus 
hombres "de las mejores segun
das partes que hemos jugado, por 
el ritmo, por la competición, por 
la tensión y, sobre todo táctica- 
mente lo bien que se ha compor
tado el equipo con diez, siempre 
ordenado con sacrificio, nadie ha 
perdido la compostura, siempre 
han estado guardando el sitio". 
Incluso con opciones de salir a 
la contra, con el peligro que cau
saba Guy a la zaga rival, la rapi
dez de Angelito, y el sacrificio

arriba de Antonio y de Bartolo, 
que se han echo dueños del me
dio de campo. Con la salida de 
Cañada se ha reforzado esa zona 
del campo, ya que el esfuerzo 
comenzaba a pagar factura a al
gunos centrocampistas.

El equipo está cogiendo, par
tido a partido, un sitio y una 
seriedad, aconsiderar para cual
quier rival, y ello se reflejó per
fectamente el domingo en el 
campo, López Sendino nos ex
plica cómo lo vio desde el ban
quillo "el comportamiento ha sido 
ejemplar. Con la predisposición 
que tenían los jugadores, si tras 
el uno a cero nos permiten estar 
con once, quizá hubiera sido un 
bonito espectáculo". Se refiere 
el técnico al cambio que tuvo el 
partido a raíz de quedarse con 
inferioridad numérica. Se paso 
de la apuesta ultraofénsiva de los 
primeros minutos, que se tradu
jo en un gol, a el planteamiento 
táctico que se reflejó en un or-. 
den sobre el campo, que mania
tó al equipo rival, un conjunto 
muy bien dotado técnica y ofen
sivamente, pero que fue incapaz 
de llegar al área de Roberto.

En el fútbol además del gol y 
del juego ofensivo existe para el 
amante de este deporte el juego •

EI técnico se mostró contento con la actitud del equipo sobre el campo. „.. F.BRIONES/FOTO-RES

táctico, y en él fue maestro el 
Conquense el pasado partido, 
para Sendino fue un buen espec
táculo "quizá más de emoción 
porque la victoria pendía de un 
hilo, éramos menos, ello da más 
valor".

No quiso entraren valoracio
nes sobre la actuación de los 
colegiados valencianos, porque 
realmente un entrenador, en ca

liente no debe entrar en valora
ciones, por la tensión acumula
da, y Sendino, a pesar de puede 
resultar duro no manifestar sus 
sentimientos, optó por el come
dimiento y el silencio.

Se quiso centrar en la parcela 
deportiva, calificando el partido 
como uno de los mejores parti
dos del año "en función de que 
nos jugábamos mucho, había

mucho tensión, con unas circuns
tancias adversas, y lo que importa 
es que el equipo está llegando a 
un buen momento, justo cuando 
lo más lo necesita. Esperemos 
seguir con este nivel, sabiendo 
que podemos ascender" de las 
palabras de Sendino desprenden 
una confianza que va en aumen
to, amparándose en el buen ni
vel mostrado por el Conquense.

Adolfi: "Nuestro equipo 
está hecho para divertirse"

C. M.

El Badajoz B conserva fiel- 
mente la filosofía de un club fi
lial, buen juego basado en el 
toque, en la calidad, y alejado de 
la especulación futbolística, ello 
se traduce en una disposición 
abierta, jugando de tú a tú a cual
quier rival, sea en casa o lejos de 
su feudo. "El equipo no va nun
ca a especular con el resultado. 
Siempre vamos con laúnica idea 
de ganar, no hacer un cerrojo. 
Únicamente perseguimos diver
timos, y creo que este equipo esta

hecho para divertirse, y eso en 
fútbol significa tener balón, to- 
cario, crear ocasiones, meter al 
equipo contrario en su portería, 
y lo hemos logrado, aunque un 
poco condicionado porque ellos 
a los veinte minutos se han que
dado con diez. Pero anteriormente 
creo que teníamos el partido bien 
planteado. Nuestro fallo ha es
tado en cuarenta segundos en los 
que hemos perdido el partido" 
afirmó el preparador pacense.

Como técnico que se ha en
frentado ya a los dos equipos 
gallitos del grupo, Linares y 
Conquense, nos da su visión sobre

las posibilidades y armas de uno 
y otro "el Linares puede tener, 
sinceramente mayor calidad, pero 
el Conquense tiene ahora mismo 
mejor fondo físico, y además 
cuenta con la veteranía de algu
nos de sus hombres, mientras que 
la inexperiencia de los hombres 
del Linares les puede pesar" de 
la afirmación de Adolfi se des
prende que ambos equipos tie
nen cartas que jugar, y la fortu
na puede ser vital para el desen
lace final de la liguilla.

El Badajoz B dejo una bue- 
nísima impresión en su paso por 
La Fuensanta.

Adolfo García, entrenador del filial del Badajoz. F.BRIONES/FOTO-RES
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El dirigente deportivo confía plenamente en el rendimiento de su equipo

Angel Pérez: ’’Este equipo tiene 
mucha casta, es difícil ganarle”

Carlos MANGAS

Uno de los seguidores del 
Conquense, que sin duda sufrió 
más, en el partido de ayer, fue el 
presidente de la entidad, Ángel 
Pérez. Acompañado en el palco 
de numerosas personalidades de 
la vida política de la ciudad, y de 
dirigentes regionales del Fútbol, 
el presidenteblanquinegro, tenía, 
especialmente, a partir de laju- 
gadadel penalty y de la expulsión 
de Pariente, un rictus, un sem
blante de seriedad, como seguro 
que tenían la inmensa mayoría de 
seguidores conquenses, que mi
raban las manecillas del reloj, 
deseosos que el árbitro pitase el 
final del encuentro, y que la 
Balompédica sumase los puntos 
enjuego.

Tras el encuentro el presidente 
blanquinegro calificabael mismo 
"como de sufrimiento, pero ante 
todo hay que felicitar a los juga
dores que se han vaciado" apun
tó Ángel,Pérez.

El equipo superó con nota las 
circunstancias negativas que se 
le plantearon durante el encuen
tro contra los pacenses, mostrando 
a la afición uñó de los partidos 
más serios que se han podido 
contemplar en La Fuensanta "el 
equipo ha estado magnífico, esto 
es defender la camiseta", indu- 
dableraente al presidente le gus
tó el enorme derroche y ganas 
sobre el césped.

La afición, inmejorable

Si bien en algunos partidos en 
la temporada la afición había 
estado fría, y muchas veces, un 
tanto crítica con el equipo, ayer 
tuvo un comportamiento, que no 
tiene otro calificativo que sobe
ranee insuperable, apostando y 
animando al equipo durante todo 
el encuentro, con un ambiente en 
las gradas que contagiaba al equipo

Soriano recibió el trofeo al 
máximo goleador conquense

C. M.

Segundos antes del inicio del 
partido entre Conquense y Ba
dajoz B, se procedió a la entrega 
del Trofeo, patrocinado por el 
Figón de Pedro, que premia al 
jugador del Conquense que más 
goles haya metido a lo largo de la 
temporada. En psta ocasión, el 
galardonado por Soriano, que con 
sus diez goles se haproc}amado 
pichichi del equipo conquense este 
año.

El presidente del Conquense, 
Ángel Pérez Saiz, estuvo presente 
en el acto de entrega, que fue 
realizado por el restaurador Pe

El presidente del Conquense se siente ilusionado y optimista con la trayectoria del equipo.

allá abajo en el campo.
El presidente tiene su pade

cer al respecto "la gente ha es
tado bien, a pesar que el puente 
seguro que ha restado aficiona
dos, ha habido afición Esperaba 
un poco más de público, aunque 
todos hemos tenido una puntua
ción alta".

Sin embargo, el equipo tiene 
que seguir trabajando, porque aún 
quedan cuatro partidos, que se
rán verdaderas finales, aunque se

dro Torres Pacheco, patrocina
dor del mismo, y que recibió el 
jugador blanquinegro, que ayer 
se cayó de la convocatoria ante 
los pacenses por cuestiones tác
ticas.

Jugador más efectivo

Soriano ha venido siendo el 
jugador más efectivo ante las 
porterías contrarias en una tem
porada en la que la Balompédica 
Conquense se ha caracterizado 
pomo haber andado muy fino ante 
el gol, a pesar de crear numero
sas ocasiones de peligro en la 
mayoría de los partidos. Afortu
nadamente el porcentaje de efec- 

van perfilando los dos equipos que 
se disputarán el puesto de ascen
so, Linares y Conquense, con el 
aliciente de que los dos últimos 
partidos se enfrentarán, y posi
blemente se jugarán el todo por 
el todo en ellos.

El presidente era, en un prin
cipio el más de los optimistas, con 
el ascenso de la Segunda B no 
como un sueño sino como una 
realidad que la evolución del 
equipo permite pensar." Soy 

Soriano recibió el trofeo de máximo goleador del Conquense. F.B /F.R.

optimista porque el equipo tiene 
muchacasta, es difícil que le ganen 
. Con diez y con nueve hemos 
ganado" se siente Ángel Pérez 
seguro de la plantilla que ha ido 
confeccionando, una seguridad 
que se va extendiendo a toda la 
ciudad, ya que el conjunto de Jaime 
López Sendino, a medida, que 
discurre los días sé va tornando 
más serio, con más empaque, 
conformando un equipo de supe
rior categoría a la Tercera.

El Ciudad fue cuarto en el torneo.

El Ciudad 
Encantada 
ocupó la cuarta 
plaza del Trofeo 
Regional

Efe-Toledo

26 - GESTESA
ALCARREÑO (14+12):
Vallejo, Castillo (4), Perdices (2), 
Minguez (6), Retuerta (2), Car
pintero (2), Razola (6), Vioque, 
Sierra (2), Del Olmo, Moratilla 
(2) y Calvo.

23 - CIUDAD ENCANTA
DA (11+12): Herrera, Rodríguez 
(5), Alberto García (6), Loza
no, Temporal, Garrido, Rubén 
(2), Domínguez (7), Luis Alberto 
(3) y Alfredo.

MARCADOR CADA CIN
CO MINUTOS: 21,3-4,6-7, 
8-8,9-8, 14-11, descanso; 16- 
15,18-18,21-20,23-21,24-22 
y 26-23.

ARBITROS: Huerta Romero 
y Del Prado Taravilla, de Cuen
ca. Amonestaron alos alcarreños 
Perdices, Calvo y Carpintero, y 
a los conquenses Temporal, 
Rodríguez y Alberto García. 
Excluyeron conquenses Rubén, 
RodríguezyTemporal. Desca
lificaron al técnico José Vioque 
por desconsideración.

INCIDENCIAS: Partido por 
el tercer y cuarto puestos del I 
Trofeo de la Junta, disputado en 
el Pabellón Municipal de 
Sonseca, ante poco más de 100 
espectadores. En las semifina
les, el Gestesa perdió con el BM. 
Quesos García Baquero (26-38) 
y elCiudad Encantadacon el AlXl 
Ciudad Real (36-40), tras una 
prórroga.

Comentario: El Gestesa, que 
este año consumó su descenso a 
Segunda Autonómica, se adju
dicó el tercer puesto del I Tro
feo Junta de Castilla-La Mancha, 
al imponerse al Ciudad Encan
tada, de División de Honor B, 
en un partido de tremenda igual
dad. El primer periodo fue de un 
toma y daca constante, sin que 
ningún equipo llegara a tener más 
de un gol de ventaja. Los 
conquenses llevaban la iniciati
va, pero eran bien controlados 
por los alcarreños, quienes lo
graron su mayor renta en los cinco 
últimos minutos, en lo que logra
ron un parcial 5-3, para acabar 
con ventaja 14-11. En la reanu
dación, los conquenses forzaron 
el ritmo y lograron empatar, pero 
no fueron capaces tomar venta
ja, y siguieron manteniendo la 
ventaja hasta el final.
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conquenses estuvieron presentes en el 
Campeonato de Castilla La Mancha 
Infantil de Atletismo de Guadalajara

IS

La prueba castellano-manchesa se celebró el fin de semana en Guadalajara

El Casas Colgadas se clasificó 
tercero en el R^onal Infantil

Efe-Guadalajara

El Club de Atletismo Casas 
Colgadas ha sido, en el pasado 
campeonato Regional Infantil, el 
mejorequipo conquense al que
dar en tercera posición en cate
goría femenina. También hay que 
destacar las actuaciones individua- 
les de algunos atletas conquen
ses, como la velocista Raquel 
Aroca, ganadora de la prueba de 
80 metros lisos, o a Cristina de la 
Ossa y María Martínez, primera 
y segunda clasificada en peso. A 
destacar también la actuación de 
Jorge Fajardo, medalla de bron
ce en 80 metros lisos y Jenifer 
Campos, tercera en 1.000 metros.

Por otra parte, el Club Atle
tismo Creyca de Ciudad Real se 
proclamó campeón regional in
fantil de atletismo, tanto en cate
goría masculina como femenina, 
tras las dosjornadas celebradas 
en Guadalajara en este fin de 
semana. El equipo masculino 
aventajó en tan sólo tres puntos 
al I.E.S. Galileo de Ciudad Real, 
segundo clasificado general, pero 
primero en cuanto a centros de 
enseñanza lo que le da derecho a 
participar en el campeonato de 
España. Las féminas vencieron 
con claridad y aventajaron en vein
tiséis puntos al C.A. Albacete, 
segundo clasificado. El mejor 
centro escolar, en esta categoría, 
fue el C. Inmaculada Empetro! 
de Ciudad Real, cuarto en la 
general, con 150,5 puntos y que 
le dan derecho a participar en el 
campeonato nacional.

Los resultados técnicos fue
ron: .

Categoría Masculina:

Manuel Jiménez encabeza el 
torneo Regional de ciclismo

Efe-Manzanares

Manuel J. Jiménez González, 
del CC Manzanares, encabeza la 
clasificación general provisional 
del Campeonato de Castilla-La 
Mancha en la categoría junior 
después de disputadas las dos 
primeras pruebas. Jiménez suma 
41 puntos, tras disputarse el pa
sado día 24 la prueba que abría 
el campeonato en Talavera de la 
Reina y la del domingo de Villa- 
nueva de la Torre (Guadalajara).

Más de una treintena de atletas conquenses participaron en la prueba regional de Guadalajara.

80 m.l: 1. Pablo Custodio (IES 
Galileo), 10.2.' 3. Jorge Fajar
do (CP Hermenegildo),-10.6. 
80 m.v.: 1. Aurelio Rosas (Ma
drigueras), 13.5.1.000m.l.:l.Luis 
Gutiérrez (Creyca), 2.48.4. 
Longitud: 1.Manuel Broceño (IES 
Galileo), 5,02. Disco: 1. Carlos 
Ruiz (Creyca), 37,11. 4 x 80 m.l: 
1. IES Galileo, 40.5.150m.l.:l. 
Víctor M. Vállez (Creyca), 18.9. 
Altura: 1. VíctorM. Vállez (Cre
yen), 1,54. Peso: 1. Aurelio Ro
sas (Madrigueras), 12,31.

Clasifícación por equipos:
1. C.A. Creyca (CR), 205 , 

puntos; 2. IES Galileo (CR), 202

La tercera prueba se correrá el 
día 7 de junio en Mahora (Alba-, 
cete). Tras el líder están clasifi
cados Raúl Marquina, de la Peña 
Ciclista José Luis Viejo, con 38 
puntos, y José Félix Alarcón, que 
el domingo ganó el II Trofeo 
Castilla-LaManchaen Manzana
res (Ciudad Real), prueba para 
juveniles, con 34 puntos.

Por equipos, el Club Ciclista 
Manzanares es líder con 89 pun
tos, seguido por el GD Soliss, con 
73.

; 3. C. Diocesano (GU), 169; 4. 
CCM-C.A.Toledo (TO), 151 ;5. 
C.Salesiano (GU), 130; 6. C.P. 
Hermenegildo (CU), 128 pun
tos; 7. A.A.Madrigueras (AB), 
122 puntos; 8. C.M.Santiago 
Aposto! (CU), 107 puntos.

Categoría Femenina: 
80 m.l.: 1. Raquel Aroca (CP 

Hermenegildo), 11.3. 80m.v.: 
1. Ana Gallego (Albacete), 13.4. 
1.000 m.l.: 1. Cristina Heredia 
(Creyca), 3.12.3; 3. Jenifer 
Campos (Casas Colgadas), 
3.16.1. Longitud:!. Ana García 
(C.A.Albacete), 4,69. Disco: 1. 
Cristina González (Albacete),

La clasificación general pro
visional:

!. Manuel J. Jiménez (CC 
Manzanares) 41 puntos.2. Raúl 
Marquina (PC José Luis Viejo) 
38 puntos.3. José Félix Alarcón 
(PC Chaparro) 34 puntos. 4. 
David Arroyo (GD Soliss) 32 
puntos. 5. Luis Alberto Arenas 
(CC Manzanares) 28 puntos. 6. 
Pedro Luis Milán (CC Almansa) 
25 puntos. 7. Rafael Pérez (GD 
Soliss) 25 puntos. 8. José Ma
nuel Fernández (Talavera) 20 

24,36. 4 x 80 m.l.: 1. 
C.A.Albacete, 43.4.150 m.!.:l. 
Soraya Saoz (C.Salesiano), 20.9. 
Altura:!. Nieves Molina (Alba
cete), 1,45. Peso:!. Cristina de 
la Ossa (Casas Colgadas), 8,66;
2. María Martínez (CP Her
menegildo), 8,45.

Clasificación por equipos: 
1. Creyca (CR), 204 puntos;

2. C.A.Albacete, 178 ;3. Casas 
Colgadas (CU), !68 ; 4. C. 
InmaculadaEmpetrol (CR), 150,5 
; 5. Ntra. Sra. Dolores (TO), 145 
;6. C.Salesiano (GU), 127;7.C.A. 
Quirón (GU), 126 ; 8. C.P. 
Hermenegildo (CU), !!5,5.

Se disputa el Regional de Ciclismo.

puntos.9. Rodrigo Redondo (CC 
Manzanares) 20 puntos. !0. Jesús 
Corrochano (Talavera) 13 pun
tos.

El CABA de 
Albacete se 
quedo a las 
puertas de la 
liga EBA

Efe-Molina de Segura

68 - L’HORTA (33+35): 
García (3), Espinosa, B. (9), 
Viguer (10), Sánchez, Lozano 
(21), García, J.M., Montaner (7), 
Espinos (3), Llop (6), Paloma
res (5), Pallardo (4).

62 - CABA-ALBACETE 
(21 +41 ): Flores (5), Gálvez (2! ), 
Morales, Martínez (7), Cimas (4), 
Caballero (6), González(!), Ortiz 
(12), Sánchez (6), Esparcia.

ARBITROS: Paredes (Ma
drid) y Muñoz (Valencia). Se
ñalaron 45 faltas personales, 25 
al L’ Horta y 20 al CABA, salien
do eliminados los valencianos 
Lozano y el albaceteño Caballe
ro.

INCIDENCIAS: Pabellón 
Serrerías de Molina de Segura. 
Bastante público.

COMENTARIO: El CABA 
de Albacete se quedó en puertas 
de laclasificación directa para la 
la Liga EBA al perder la final de 
la Fase de Ascenso ante el equi
po valenciano de L’ Horta, ai que 
ya había vencido en el primer 
encuentro de esta fase, aunque 
también con serios apuros, por 
69-62.

El equipo albaceteño perdió 
muchas de sus opciones en la 
primera parte, llegando al des
canso con doce puntos de des
ventaja (33-21), y aunque en la 
segunda mejoraron su rendimien
to, ganando el parcial, sus me
jores hombres del primer encuen
tro, caballero, Ortiz y Sánchez, 
bajaron su nivel respecto a en
tonces, y sólo Gálvez estuvo a 
gran altura.

En las semifinales celebradas 
el sábado, L’ Horta se impuso al 
Inalco (89-82) y el CABA ai San 
Patricio madrileño (63-57), loque 
demuestra la igualdad que ha 
habido en esta fase. El equipo 
albaceteño tendrá que esperar 
ahoraaposibles renuncias para 
encontrar un hueco en Liga EBA, 
aunque la verdad es que el año 
pasado lo pudo habertenido, pero 
no se concretó al no tener claros 
los apoyos económicos, lo que 
volverá a ser fundamental aho
ra.

Adeslas, séptimo 
clasificado

El Seguros Adeslas, el equi
po de Antonio Rodríguez, se 
impuso al equipo madrileño del 
Base Alcorcón (79-67), y termi
nó en el séptimo lugar de la Fase 
de Ascenso a Liga Eba que se 
está disputando en la localidad 
murciana de Molina de Segura.

Finalmente ninguno de los dos 
representantes castellano-man
chegos, Adeslas y CABA logra
ron su objetivo de estar en la EBA 
la próxima campaña.
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091
23 23 02

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional.......................
Comisaría de Policía
Policía Municipal......... ............
Guardia Civil.............................
Protección Civil......  
Bomberos....................................

22 48 59
22 05 00
22 25 11
22 10 80

H 
-—

SERVICIOS SANITARIOS 
Cruz Roja.................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSÁLUD................................... 22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 22 21 17
Averías electricidad................. 22 09 54

TRANSPOR TES
RENFE......................................... ,22 07 20
Estación autobuses................... 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

ADMINISTRACION 
Ayuntamiento de Cuenca....... 21 1600

Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 2041
OMIC........................................... 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 1023

Jefatura de Tráfico............ .
Delegación de Defensa........... 
Oficina de Turismo................. 
Obras Públicas y Transportes 
Educación y Ciencia...............  
Trabajo y Seg. Social.............

. Asuntos Sociales............. .
Industria y Energia ....'.............
Agricultura............................. .
Cultura........................................
Sanidad.......................................
Diputación Provincial.....;;......

-.22 21
21 21
23 21

56
12
19

22 00 50 
222051
22 02 12
22 32 61 
178800
17 83 00
21 21 49

' 21 20 00
177177

TELEFONICA
Averias............
Información.....
Oficinas...........
Despertador....;

VARIOS
Correos............. ......................  
Audiencia............................ .
Auditorio ...i........ .............
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos........ 
Cámara de Comercio...........  
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción.....................  
Información Toxicológica 
Nacional.................................  
Ayuda en Carretera...........
Tele-Ruta.............................. .
Teléfono de la Esperanza ..

002
003
004
096

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

- 1782.- Se establece en Madrid el Banco de San Carlos, base del Banco > 

Español de San Fernando, que se transformó después en el Banco de

^-España. >

1841.- Víctor Hugo entra a formar parte de la Academia Francesa.

1878.- Guillermo I, emperador de Alemania, herido por dos balas en 

Berlín, en el segundo atentado contra su vida en dos meses.

.1906.- Se suicida Mateo Morral, autor del atentado contra los reyes de 

España, Alfonso XIII y Victoria Eugenia de Battenberg.

1908.- Una Real Orden prohíbe la actuación de las mujeres en la lidia 

de toros. _ _
: 1909.- Primer vuelo en aeroplano con pasajeros. Lo realizó el aviador 

francés Louis Bleriot con dos personas a bordo.

1915.- El Reino Unido decide el bloqueo de las cosías de Asia Menor.

1919.- Primera Guerra Mundial. Los aliados comunican a Austria las 

condiciones para la paz. < . 7 '
1927.- La Academia de Ciencias francesa recibe en su seno al físico 

español Leonardo Torres Quevedo. V \ 7 ■

1935.- José Díaz, secretario general del Partido Comunista de España,

7 pide públicamente una «concentración popular antifascista». 7, 

' 1945.- El papa Pío XII se pronuncia ante el Sacro Colegio cardenalicio 

• contra el nazismo, que ya había condenado en anteriores encíclicas.

; 1949.- Transjordania, tras la anexión de la zona oriental de Palestina,

7 pasa a denominarse oficialmente Jordania. ; >

1953.- Coronación de Isabel II como reina de Gran Bretaña e Irlanda 
del Norte, en la Abadía de Westminster. ' <'7;B¡7''7'7'.7:’^.^7''': 

1957.- Más de 2.000 científicos de todo el mundo, encabezados por el 

físico y P. Nobel estadounidense Linus Pauling, piden la suspensión 

de las pruebas con armas atómicas.
1963.- El príncipe regente, Faisal, decreta la abolición de la esclavitud 

en Arabia, último país del mundo en que existía.

1964.- Creación de la Organización para la Liberación de Palestina

1966.- La sonda lunar Surveyor I, de Estados Unidos, aluniza después 

: de un vuelo de tres días.
\ 1976.- El embajador de Turquía en Madrid y su esposa mueren en un 

atentado perpetrado por una organización terrorista armenia.

CUENCA

Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto 
Español"en la sala de exposiciones tem
porales.
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio
Circulo de la Constancia
111 Aniversario de su fundación.
Exposición de los alumnos de Emilio 
Morales.
Del 2 al 7de junio.

- Día 6 de junio. Teatro de calle infan
til en la Plaza Mayor a las 12:30 de la 
mañana.
Teatro nocturno de calle en la Plaza 
deí Romero a las 22:30 horas.
- Día 7 de junio. Teatro de calle a las 
19 horas en la Plaza Merced.
- Día 8 de junio. Representación en el 
Auditorio de la obra "Zigurat" por 
Zotal Teatre (Barcelona).

II Bienal Internacional de Teatro de 
Actor en Cuenca (BITA"98). 
Asociación Amigos del Teatro.
-Día 5 de junio. Pasacalles en el parque 
de los Moralejos.

III Jornadas de Teatro Aficiona
do
Centro Social de Villa Roman
-2 de junio."Maribel y la extraña fa- 
milia’<

- 3 de junio. "Nuevafábula de la ci 
garra y la hormiga'y$ "Conquista de

Cuenca por Alfonso VIH"
“Día4. "Homenaje a Federico García Lorca"
-Día 5. "Entremes del mancebo que casó con 
mujer brava" y "Fabulilla de secreto bien 
guardado".
Galería de Arte Pilares
Exposición de Antonio Saura.
Del 22 de mayo al 24 de junio.

Sala de Exposiciones Lope de Vega 
Exposición colectiva.
Del 11 de mayo al 11 de junio.

Galería de Arte "La Escalera" 
Exposición de pintura de Silvia Mercé.
Del 16 de abril al 31 de mayo.

Café Central
Exposición de óleos de Laura Berlanga.
Del 10 al 31 de mayo.
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Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2,- Compras 
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate
902-10 17 68_________

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
deingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

1 .- A. Matrimoniales
2,- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-10 17 
68 

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

LaTribuna
de Cuenca

TÍnoi969^23^4TM

1 .- Ventas 
2 .- Compras
3 .-Alquileres 
4 .- Varios

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
AI noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

L. F.A.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud 
o reciben alivio y con
formidad. Por ti las fa
milias faltas de paz o 
atormentadas por la ne
cesidad encuentran so
lución satisfactoria. 
Gracias por tu interven
ción.

S.G.L.

ORACION A SAN 
■TUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve dias. Pide tres de
seos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

J.L.S.P.

ORACION A SAN 
.TUDAS TADEO 

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

A.B.A.

INSERTE SU PUBLI
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE CUENCA

CONSULTING 
INMOBILIARIA 

MANGANA
Compra-venta, pisos, locales, fincas rusticas, 

TRASPASOS, ALQULERES, VALORACIONES, HIPOTECAS, ETC.

GESTION V AsESORAMENTO ^MOBILIARIO

Carretería, n.® 3,1.^
Tel. (96Q) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE- 
GA ___________  

COOPERATIVA AL
FONSO VIII, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseó, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR^______________  

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR.

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

FERMIN CABALLE- 
RO, 3 dorm., calef., as
censor, trastero, gara
je, mucha luz.

9007

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga- 
raje.

MARIANO CATALI
NA, 80 m2, 3 dorm., 
calef.,* soleado. 
7.800,000 ptas.

REYES GATOLI- 
COS, 3 dorm, calef., 
trastero, reformado, 
exterior. 8.000.000 
ptas.

SAN MARTIN, 250 
m2, casa de 3 plantas, 
para reformar, vistas al 
auditorio, 14.000.000 
ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras

tero, garaje, calef. exte
rior, NUEVA, 
16.500.000 ptas.

MOLINOS DE PA- 
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA- 
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

PASEO SAN ANTO- 
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

REPUBLICA AR
GENTINA. Atico, 140 
m2, 7 dorm, ascensor, 
soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca- 
ñete),próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casade3pian- 
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción, 
NUEVA OCASION.

DIEGO JIMENEZ. 3

dormitorios, calefac
ción, soleado, 0CA- 
SION._____________

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

LAS TORRES. 90 m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE- 
VO. _____________  

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, ex
terior.

RAMON Y CAJAL. 2

dormitorios, ascensor, 
calefacción, ECONO
MICO._____________  

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA- 
ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, U 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios intere
santes.

RIO GABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN LAZARO, casa de 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2,5 dórm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci
na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO^________________  

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado. 

3.800.000 ptas.

ROND A JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas a 
la Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 
m2,5 dorm, 2 baños, co
cina amueblada, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, calef indiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2dorm, calef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial

San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE- 
RO. 150 m2, 1“ planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casa de 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
patio, acceso por dos ca- 
Ues, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parcelas 
desde500m2, en el casco 
urbano, PRECIO ÏNTE- 
RESANTE.

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor
mitorios, para reformar, 
5.000.0()0 ptas.

La Tribuna
de Cuenca
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INMOBILIARIA ROMERO

Gestión y Asesoraniientú Inmobiliario 
Compra-venta, pisos, locales, lincas rústicas. 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones, hipotecas

a CervaniBs, 7, bajo 
Telé!. 969/ 22 70 05 - 22 M 54
Fax. 969/ 22 70 SS 16004 cucr^A

VENTADEPISOS

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 2 dorm. garaje, tras
tero, aire acondicionado.

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorm, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorm, calef 
centrai, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

aCARRETERIA,NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorm, 
baño y aseo.

C/ CARRETERIA, 2 dorm, 
calef central, parquet, ascen
sor.

C/ CERVANTES, 4 dorm, 
baño y aseo, para reformar.

C/ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

C/ DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorm, exterior, 
reformado, garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, econó
mico.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción individual, económi
cos.

C/ CAÑETE. 1 dorm, sin 
calefacción, sin ascensor.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calefacción individual 
(gas oil), cocina amueblada, 
trastero.

C/ DOCTOR FERRAN, 4 
dorm, céntrico, calefacción 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO,

6°, 3 dorm, ascensor, cale- garaje, trastero, 
facción. —

C/HNOS BECERRIL, piso 
-i- apartamento de 40 m2, 3

C/PARQUE SANJULIAN, 
4 dorm, baño y aseo, gara
je.

dorm, 2 terrazas, 2 baños, 
garaje. C/ PASEO SAN ANTO

NIO, 4 dorm, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero, calefacción indivi
dual.

C/HNOS BECERRIL,(RE
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorm, 2 baños, garaje, tras-
tero, NUEVA CONSTRUC
CION, ECONOMICOS.

C/ HNOS BECERRIL, 3

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, garaje, tras
tero, calefacción central.

dorm, 2 baños, garaje y tras
tero. C/ PLAZA DE LOS CA

RROS, vistas ai río, 4 dorm, 
calefacción central, traste
ro.

C/ HURTADO DE
MENDOZA, 3 dorm, 2 ba-
ños, garaje, trastero, NUE
VO. C/ PLAZA INOCENCIO 

RODRIGUEZ (F S. Anto
nio), 4 dorm, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

C/ JORGE TORNER, 4 
dorm, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte-
ríor.

C/PLAZA MAYOR, vistas 
a la Plaza, para reformar.

C/ PLAZA DE LA MOR- 
QUERA, 4 dorm, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

C/ PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

C/ PUERTA VALENCIA, 
1 dorm, salón, cocina y baño, 
reformado.

C/ JORGE TORNER, 3 
dorm, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

C/ JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

C/ LAS TORRES, 2 dorm, 
abuhardillado, reformado.

C/ LORENZO GOÑI, 4 
dorm, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

C/ RAMON Y CAJAL, 3 
dorm, buhardilla de 35 m2.

C/ REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorm, calefacción 
individual.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios. C/RESIDENCIAL S. AN

TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

C/RESIDENCIALS.JOSE, 
110 m2,4 dorm, garaje, tras
tero, nueva construcción.

PALOMERA. C/ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios,calefacción, reforma
da.

C/ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorm, 2 baños.

C/ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm, vistas, 
sol, cocina amueblada, cale
facción gas oil, trastero.

C/ SANTA ANA, 3 dorm, 
calefacción central,trastero.

C/ SANTA INES, 5 dorm, 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm, gara
je, trastero, calefacción.

C/ SANTO DOMINGO, 1 
dorm, cocina amueblada, 
calef individual.

C/ SUBID A SANTI AGO, 2 
dorm, calefacción indivi
dual, cámara.

C/ SUBIDA CERRO 
MOLINA,dúplex, 90 m2 de 
vivienda + 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

C/ TERUEL, 5 dorm con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

COLEGIADO 9009
INMOBILIARIA 

C/ COLON, 76. 1° 
Tfno: (Esquina Cuatro

PREGUNTENOS POR NUES I RA EXTENS.A OFERTA 
DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCA I.RS, SOLARES, 

GARA.ÎES Y PISOS NUEVOS Y USADOS

;; ; :.' -/íh'\:-''CoQ toda confianza" ;

.VENTAS^

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

(ARCAS PUEBLO) 
180 m^. Jardín Garaje 4 dormitorios. 

Armarios empotrados.
13.000.000 ptas.

SANTIAGO LOPEZ. 3 
dormitorios, ascensor, 
calefeacción, exterior.

TIRADORES. 3 casa a 
estrenar, vistas casco an
tiguo^ 

AVDA, SAN JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESAR G. RUANO (R. 
S. José), 3 dormitorios, 
garaje, trastero. Desde 
17.400.000.__________

COLON, apartamentode 
2 dormitorios, trastero,

económico.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefacción 
central. Mucha luz.

JUAN G. DE MORA, 4 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

MORALEJOS (dúplex), 
, 110 m2, 4 dormitorios, 

garaje, trastero, nuevo.

PSO. S. ANTONIO, 112 
m2, 5 dormitorios, cale
facción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90

m2, 4 dormitorios, cale
facción, ático de 1Ó0 m2. 
Mucha luz

mitorios, terraza, calefac
ción individual, reforma
do.

(QUINIENTAS, LAS, 
casa para reformar, 3 
dormitorios, 2 plantas.

CARRETERÍA (nuevos 
aestrenar), 5 dormitorios, 
garaje opcional.

RAMON Y CAJAL. 
Todo exterior. Cámara de 
45 m2.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

RAMON Y CAJAL. 3 
dormitorios, exterior.

REPUBLICA ARGEN
TINA 120 m2. 4 dormi
torios. REFORMADO

REYES CATOLICOS. 
75 m2.3 dormitorios, ca
lefacción individual. EX
TERIOR. 8.000.000.

DIEGO JIMENEZ, 3 
dormitorios, calefacción, 
reformado.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, 
calefacción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90m2,4 dormitorios, 
garaje y trastero.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, 
calefacción, garaje.

EDIFICIO ALEGRIA, 2 
y 4 dormitorios, garaje y 
tratero.

RIO GABRIEL, 4 dormi
torios, garaje, trastero, 
gran terraza.

FERMIN CAB ALLERO, 
185 m2, calefacción, as
censor, garaje, trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2, 4 dormitorios, 2 ba
ños, garaje, trastero, 
EXTERIOR._________  

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2,4 dorrai., 70 m2 
de jardín.

JORGE TORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas 
nuevas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormi
torios, 80 m2, ascensor, 
calefacción, vistas Hoz del 
Júcar.

RIO GABRIEL. 90 m2, 
4 dorm. garaje, trastero.
EXTERIOR.

SANTA ANA, 3 dormi
torios, todo exterior, 
6.300.000.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90 y 100 
m2, 2 garajes, trastero, 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, 
patio 30 m2.

GRUPO LA PAZ, 3 dor-

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefac
ción, camara, económica.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, as
censor, calefacción. Des
de 8.100.000.

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorm, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VARI AS 
SUPERFICIES, MINIMA 
ENTRADA,ENTREGA 6 
MESES. FACILIDADES.

C/ SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

C/SAN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm, 3 baños, 
salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

C/ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/ SANTA LUCIA, 2 dorm, 
reformado, económico.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

C/ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

C/VALERI A, 3 dorm, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

C/ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

C/ SANTA MONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción indi vidual, gara
je, trastero.

C/ SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm, 2 baños. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES^__________ ________

■í CAS AS" Y CHALETS

C/ SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par-

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas, 400 m2 construidos, 
garaje, 5 dorm, 4 baños.

CAÑADA-MOLINA, chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, 5 dorm, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280 m2 construidos, 
2 plantas, piscina, nave de 
80 m2._________________  

PEÑARROTA, 2.100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obra + 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda -i- 80 m2 de ga
raje, arreglado,cocina amue
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gas oil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente reforma
da, patio, 3 dorm, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcela con 1.000 m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

ANDRES DE CABRE
RA. 3 dormitorios, 70 m2, 
reformado. Buen precio.

CAÑETE, 90 m2, 3 dor
mitorios, mucha luz, 
9.000.000.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, ca
lefacción, exterior.

SANTA ANA, 3 dormi
torios, calefacción, 
8.300.000.___________  

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

VILLA LUZ, 3 dorm. 
garaje y trastero. Como 
nuevo.

las.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts.
NUEVO_____________

N0HEDA.'(18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plan
tas reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS, Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

MAJADAS, CASA A 
ESTRENAR 300 m2, 5 
dormitorios, garaje,2 WC, 
buen precio.

VENTAS ■
PUEBLOS

PALOMERA

Apartamentos de 
1 y 2 dormitorios 
a estrenar desde 
5.000.000 ptas.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y al
quiler desde 50.000 pts/ 
mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, des
de 47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, ven
ta y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 + 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

RESIDENCIAL S. JOSE. 
Locales de 40 a 400 m2. 
Venta y alquiler.

LA ATALAYA

Cooperativa de 
Chalets en parce

la de 750 m^ 
13.095.000 ptas.

VENTAS PUEBLOS 
PALOMARES. Chalet de 
lujos 400m2. de vivienda, 
700 m^ de parcela

FUENTES. Casa de 400 
m^ en plantas centro del 
pueblo.

ARCAS. 5 dormitorios, 
garaje, 400 m^ de parce

LOCALES

NAVES

SOTOS 
CHALET 

CON PISCINA, 
FRUTALES, 

3.000 M2 
DE 

TERRENO

COLON,- 30 m2.
5.250.000.

COLON, 50 m2,
8.250.000.

M° MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

FERMIN CAB ALLERO, 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea 11.000.000.

ESTA SECCION 
'- ESTA

RESERVADA 
EXCLUSIVA- '

. MENTE A " 
PROPIETARIOS 

DE FINCAS Y 
AGENTES 

COLEGIADOS 
DE LA PROPIE

DAD 
INMOBILIARIA
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Martes, 2 de junio de 1998 51El festejo fue artísticamente pobre 
por las nulas posibilidades que 
ofrecieron los toros, los antiguos 
"pabloromeros" MOS

De la Viña, "El Fundí" y Pauloba estrellaron sus ilusiones contra los toros

Decepcionaron los antiguos 
"pabloromeros" en Las Xentas
Decepcionante la corrida de ayer en Las Ventas, por culpa 
fundamentalmente de los toros, los antiguos «pablo-rome- 
ros», que tuvieron más fachada que motor, y ninguna 
opción para los toreros.

Joselito estará en Almendralejo.

Juan Miguel NÚÑEZ

Toros de Partido de Resina, 
bien presentados, mansos y des
lucidos.

, Rafael de la Viña: metisaca, 
m'edia y dos descabellos (silen
cio); y tres pinchazos, estocada 
caída y descabello (silenpio).

José Pedro Prados «El 
Fundi»: pinchazo y media (pi
tos); y tres pinchazos y estoca
da caída (bronca «al palco» y 
silencio para el torero).

Luis Pauloba: dospinchazos, 
media y descabello (silencio tras 
un aviso); y estocada caída y dos 
descabellos (silencio tras un 
aviso).

Otra corrida sin historia. Una 
más, o una menos, según se mire 
puesto que ya falta poco para el 
final de este largo San Isidro. La 
tarde, lamentablemente, ha te
nido como bueno lo de la bre
vedad, por aquello de que lo 
malo, cuando es breve, resulta 
menos malo.

Festejo artísticamente pobre 
por las nulas posibilidades que 
han ofrecido los toros, los anti
guos «pabloromeros», ahora en 
manos de otros propietarios que 
lidian con el nombre de la finca 
donde pastan. Partido de Resi
na. Ganadería en un momento 
crítico a pesar del trabajo serio 
y los desvelos de Jaime de Pa
blo Romero, el último eslabón 
de una familia que la fundó y

Oscar Higares se recupera, aunque 
sigue con fuertes dolores en la pierna

Efe - Madrid

El matador de toros Oscar 
Higares, herido de pronóstico 
grave en el muslo derecho el 
domingo en Las Ventas, se.re
cupera lentamente, «aunque con 
fuertes dolores todavía», comen
tó ayer a Efe.

El torero, internado en la 
clínica madrileña La Fraterni
dad, pasó prácticamente toda la 
noche sedado, «He estado tran
quilo hasta que desperté de la 

mantuvo durante más de un si
glo.

Corrida mansa y muy deslu
cida con la que De la Viña, «El 
Fundi» y Paulobaestrellaron sus 
ilusiones. Para colmo, la igno
rancia del público, que montó un 
escándalo por un lance de la li
dia desafortunada, el desatino de 
un picador al desgarrar la piel 
del quinto toro, abriéndole un bo
quete de aspecto muy desagra
dable.

Airadas protestas, palmas de 
tango y almohadillas reclama
ron injustificadamente la devo
lución del toro. Desde luego que 
la estampa era desagradable, 
pero la devolución hubiera sido 
antireglamentaria.

De la Viña intentó lo impo
sible en sus dos toros, aguantan
do extraños de su primero, al que 
saludó con una larga cambiada 
en el tercio. El toro, probón, 
suelto y distraído, iba ai bulto 
con descaro, y a peor, aprendien
do más, conforme avanzaba el 
trasteo. El cuarto tenía lo suyo, 
soso y con peligro «sordo», que 
aparentaba humillar, pero esta
ba más pendiente de todo que del 
engaño. De la Viña intentó 
meterse con él, con entrega y 
verdad, aunque fué imposible.

Al «Fundi», por segunda tar
de consecutiva, no le han vuel
to a salir las cosas. Dentro de lo 
malo que fué el encierro, su 
primero resultó el menos malo, 

hnestesia y empezaron las mo
lestias. Estoy a base de calman
tes y por el momento algo más 
tranquilo».

Higares recibió la visita de 
los doctores que le atienden para 
practicarle dos curas en lo que 
va de día, pues según explicó «la 
herida supuraba bastante, aun
que los médicos me han dicho 
que está en buen estado y de 
momento hay que esperar».

En cuanto al tiempo que es
tará convaleciente, los faculta

"El Fundi en el momento de entrar a matar a su segundo toro. EFE

un toro con recorrido, al que 
había que andarle con más fir
meza, uno o dos pasos más para 
pisar el sitio donde se debieron 
cruzar el hombre y la fiera. No 
hubo acoplamiento por culpa del 
torero. En el quinto, el toro del 
escándalo, que en otras circuns
tancias hubiera dado algo más 
de sí, sin embargo, muy mal li
diado,apenas se prestó atención 
desde el tendido a los intentos 
del «Fundi» en el toreo por la 
derecha.

Pauloba, como sus compañe
ros, no ha tenido «material», 
aunque en los dos de su lote fué 

tivos consideran que es pronto 
para pronosticarlo. «Todo depen
derá de la evolución. Pero yo 
espero recibir el alta cuanto 
antes. Para empezar a moverme 
y entrenar».

La intención del torero es 
reaparecer «lo antes posible. 
Perderé el otro compromiso que 
tengo en Madrid y también el del 
domingo en Ronda. Creo que en 
quince días esté en condiciones 
de volver a torear», añadió.

Oscar Higares se encontra

capaz de ir mucho más allá de 
lo que los toros le permitieron. 
Su primero se venía andando y 
quedándose corto. Era difícil 
bajarle la mano, también por
que el toro tiraba un derrote al 
final de cada muletazo. No 
obstante le robó algunos pases 
sueltos, largos y de buen esti
lo, de mucho mérito. En el úl
timo llevó a cabo una faena larga 
y voluntariosa, pero sin apenas 
decir nada por la falta de «trans
misión» del toro, que hacía 
extraños por el derecho y em
bestía al paso por el otro pitón. 
Una corrida mala sin paliativos.

ba con el ánimo decaído por no 
haber podido «ni siquiera ma
tar mi primer toro en la feria. 
Tanto tiempo esperando para 
que llegue esta oportunidad... 
Pero yo venía dispuesto a todo, 
y conforme estaba saliendo la 
corrida sabía que la tarde iba a 
ser o de triunfo o de enferme
ría».

Lacornada tuvo lugarcuan
do Oscar Higares iniciaba la fae
na de muleta por el pitón dere
cho.

Jesuhn, Joselito y 
Ponce partidparán 
en la corrida de 
homenaje al CF 
Extremadura

Efe ■ Almendralejo

El diestro Francisco Rivera 
Ordoñez no toreará finalmente 
en la corrida que se celebrará el 
próximo día 14 de junio en 
Almendralejo (Badajoz) en ho
menaje al CF Extremadura, en 
la que sí intervendrán Jesús 
Janeiro «Jesulín de Ubrique», 
José Miguel Arroyo «Joselito» 
y Enrique Ponce, según infor
mó ayer la empresa organizado
ra, «Cutiño y Domínguez.

Toros Badajoz» será la ga
nadería que aportará los toros 
será la de «Martelilla», herede
ra de la del Marqués de Domecq.

Los precios oscilarán entre 
Ias 1.500 pesetas en el tendido 
de sol para jubilados y niños, y 
las 10.000 pesetas en la barrera 
de primera fila, en la zona de 
sombra, mientras que los abo
nados al Club de Fútbol Extre
madura se beneficiarán de un 10 
por ciento de descuento en las 
entradas de venta anticipada.

Esta corrida es una iniciati
va de Cutiño y Domínguez que 
cuenta con el patrocinio del 
Ayuntamiento de Almendralejo, 
que aceptó que el principal car
tel fuera trasladado de la fecha 
inicial del 12 de agosto, coinci
dente con las patronales de la 
localidad, al mes de junio.

Miembros de la empresa 
manifestaron su convencimiento 
de que se registrará «un lleno 
absoluto» en el coso 
almendralejense a causa de la 
composición del cartel y por el 
motivo del festejo, el homenaje 
a la afición azulgrana.

Este cartel completará el 
calendario estival de este coso 
extremeño, que también inclu
ye la celebración de una corri
da el próximo día 15 de agosto, 
en la que participará el torero 
local Antonio Rodríguez, y otra 
de rejones el día 13 del mismo 
mes, que contará con la partici
pación de Fermín Bohorquez, 
Andy Cartagena, Mendoza y 
Joao Maura.
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so
Los centros sanitarios adoptarán 
nuevas formas de gestión que, en 
su opinión, permitirán una gestión 
de coste empresarial que superará 
las limitaciones del modelo vigente

Señaló que el cambio más difícil de lograr está relacionado con la actitud de los profesionales y los usuarios

Romay: la cultura ftmdonarial es la 
mayor resistencia al cambio sanitario
El Ministro de Sanidad, José Manuel Romay Beccaria, 
pidió ayer la implicación de toda la sociedad en la reforma 
sanitaria y agregó que la cultura funcionarial de los profe
sionales de la salud es una de las mayores resistencias al 
cambio del sistema sanitario español

Efe-Madrid

Romay, que inauguró ayer el 
Seminario «La modernización de 
los sistemas sanitarios y su im
pacto en los hospitalés», organi
zado por la revista «The Econo
mist», la Fundación Smithkline 
Beeccham y la consultora Ar
thur Andersen, señaló que todos 
los países europeos están inmer
sos en la modernización de sus 
sistemas sanitarios. Durante los 
dos días en que se desarrollarán 
las jornadas, personalidades 
políticas y sanitarias de España, 
EEUU, Reino Unido, Holanday 
Hungría explicarán en el semi
nario los procesos iniciados en 
sus respectivos países.

El titular de sanidad explicó 
que en todos los países desarro
llados existe una convergencia 
sobre los principios que deben 
inspirar las reformas. Las nue
vas necesidades de todos los sis
temas de salud tienen caracte
rísticas comunes, según Romay, 
para contener los costes ante la 
elevada demanda de servicios 
cada vez más tecnificados, uni
do al envejecimiento progresivo 
de la población y a las mayores 
expectativas de los usuarios.

En España, agregó, todavía 

hay un esquema muy burocrati
zado, más que en ningún otro país 
de Europa, yaque en Reino Unido 
y Suecia, que son los más simi
lares, no tienen este sistema de 
burocracia también en la sanidad 
primaria, como ocurre en Espa
ña.

La reforma sanitaria

Las reformas, explicó Romay, 
se dirigen en la actualidad a 
conseguir una separación efec
tiva entre la financiación, com
pra y provisión de servicios, lo 
que permitirá incrementar la efi
ciencia de los servicios y favo
recer la introducción de una com
petencia regulada entre provee
dores, al tiempo que otorga ma
yor soberanía a los ciudadanos. 
Tras lamentar la escasa implica
ción de los profesionales con los 
objetivos generales del sistema 
y la falta de motivación e incen
tivos, señaló que en el futuro los 
servicios assitenciales no podrán 
apelar a su mera actividad, sino 
que dependerán de la valoración 
que externamente se haga sobre 
el impacto que produzcan sobre 
la salud.

La reforma, agregó, implica
rá cambios en la organización y 
gestión de los centros y servicios

Romay inauguró el Seminario «La modernización de los sistemas sanitarios y su impacto en los hospitales». EFE

sanitarios y dará paso a una 
autonomía real que hará posible 
una competencia regulada entre 
proveedores.

Los centros sanitarios adop
tarán nuevas formas de gestión, 
lo que permitirá una gestión de 
coste empresarial que superará 
las rigideces y limitaciones del 
modelo organizativo vigente. 
Según Romay, el cambio más 
importante y el más difícil de lograr 
está relacionado con la propia 
actitud de los profesionales y los

usuarios de la sanidad. Esto se 
logra, indicó, con una nueva di
námica que permita asumir res

ponsabilidades y que sea capaz 
de incentivar y motivar a los 
profesionales.

El Ministro lamentó la escasa 
implicación de los profesionales con 
los objetivos generales del sistema y 

la falta de motivación e incentivos

Unos 100.000 niños infectados y 25 
muertos por un virus en Taiwan

Efe-Taipei

Al menos 25 niños han muer
to este mes de mayo y se calcula 
que unos cien mil se encuentran 
infectados en Taiwán por el 
enterovirus tipo 71, según infor
mó ayer lunes el Servicio Nacio
nal de Cuarentena.

Ese virus, causante de infec
ciones como la polio o la hepati
tis a entre otras, es especialmente 
peligroso en niños recién nacidos 
y con sistemas de defensa débi
les, y puede producir la muerte 
del enfermo a las doce horas de 

presentarse los primeros sínto
mas, dijeron doctores del Hospi
tal Pediátrico Chang Gung.

La mayor parte de los niños 
infectados presentan fiebre muy 
alta, además de erupciones en las

Se trata del enterovirus tipo 71 
causante de infecciones como la polio 

o la hepatitis a, y es especialmente 
peligroso en niños recién nacidos

manos y los pies.
Las autoridades sanitarias han 

recomendado a los padres que no 
envíen a sus hijos a los jardines 
de infancia para evitar que se 
contagien.

Virus peligroso en recién nacidos y con sistemas de defensa débiles.
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Martes, 2 de junio de 1998 53El recuerdo del poeta granadino en el 
centenario de su nacimiento continuará el 
martes con un recital de textos de «Poeta 
en Nueva York», a cargo de Luis Lucas. cm

El decano de 
los poetas, 
el mejicano 
German List 
cumple 100 años

Efe - Méjico

El decano de los poetas del 
mundo, el escritor mexicano 
Germán List Arzubide, que 
cumple 100 años de una vida 
intensay comprometida con sus 
ideales, festejará el aniversario 
junto con un numeroso grupo de 
amigos y compañeros.

El centenario poeta mexicano 
manifestó que, aunque la ma
yor parte de los escritores con 
quienes compartió sus inquietu
des ya han fallecido, aún le 
quedan algunos amigos como el 
poeta español Rafael Alberti, con 
quien ha perdido el contacto y 
con quien le gustaría conversar 
o, por lo menos, si fuera posi
ble, establecer comunicación por 
carta.

List recordó que en la déca
da de 1920 prologó un texto de 
poesía del citado Rafael Alberti, 
y que en sus primeras incursio
nes en el campo poético se 
adhirió al «ultraísmo» español, 
que representaba la vanguardia 
encarnada por poetas como 
Gerardo Diego.

Explicó que la versión mexi
cana de esta corriente fue bau- 
tizadacomo «estridentismo», de 
lacual fue uno de sus promoto
res junto con los poetas Maples 
Arce y Arqueles Vela.

Ultimo superviviente del 
"estridentismo "

List Arzubide, el último su
perviviente del «estridentismo», 
ha sido un férreo crítico de la 
injusticia social, enemigo de la 
manipulación religiosa y militante 
de la izquierda mexicana desde 
su juventud.

Los principales medios mexi
canos destacan hoy la efeméride 
del más longevo de los poetas 
del mundo qué nació el 31 de 
mayo de 1898, en el estado 
mexicano de Puebla, y fue ac
tor y testigo de importantes 
episodios de la Revolución 
mexicana.

List ha sido un militante de 
la oposición, en su juventud 
participó en la lucha contra la 
dictadura de Porfirio Díaz al lado 
de Venustiano Carranza; pos
teriormente se convierte én el 
defensor del líder campesino 
Emiliano Zapata, para másdar- 
de adherirse a las filas comu
nistas en las cuales apoya la 
lucha del nicaragüense César 
Augusto Sandino.

Entre sus odiseas más cono
cidas, en el año 1929 el general 
nicaragüense César Augusto 
Sandino le pidió al poeta meji
cano que llevara al Congreso 
Antiimperialista que se celebró 
en la ciudad de Francfort la ban
dera que el general había arre
batado a los intervencionistas es
tadounidenses.

Oporto acose el Festival Internacional de Teatro

"Sol y Sombra", gran 
atracción del FITEI
El espectáculo «Soly Som
bra» sobre poemas de Fede
rico García Lorca fue la 
gran atracción del Festival 
Internacional de Teatro de 
Expresión Ibérica (FITEI), 
que se celebra en Oporto 
desde el viernes.

Efe - Oporto

Con gran afluencia de públi
co, la Compañía de Braga, for
mada en esa ciudad del norte de 
Portugal en 1980, presentó su 
espectáculo «Sol y Sombra», que 
es fruto de una investigación 
propia de poemas del autor es
pañol.

El director de escena, Rui 
Madeira, explicó que la obra es 
un intento «de crear un espec
táculo de contrastes: del jazz de 
los negros y del flamenco, com
ponentes del cine y del teatro, 
de luces y de sombras, del grito 
de su poesía y los gritos margi
nales que asumió (García 
Lorca)».

El recuerdo del poeta grana
dino en el centenario de su na
cimiento continuará el martes con 
un recital de textos de «Poeta 
en Nueva York», acargo de Luis 
Lucas.

Ese mismo día está progra
mada una conferencia-debate de 
la profesora portuguesa María 
Helena Serodio y del catedráti-

Los manuscritos de Silos 
serán editados en CD-ROM

Efe - Silos (Burgos)

Los manuscritos más anti
guos que se guardan en la bi
blioteca del monasterio de Silos 
serán editados en soporte CD- 
ROM para su comercialización 
entre investigadores e institucio
nes científicas y académicas, 
confirmó ayer el bibliotecario 
Lorenzo Maté.

Maté indicó que la comuni
dad benedictina de Silos ha sus
crito un contrato con una em
presa especializada de Madrid 
para informatizar y comerciali
zar en CD-ROM los manuscri
tos de «Gonzalo de Berceo», que 
contiene la vida de Santo Do
mingo de Silos, y el «Becerro

El teatro de Lorca, protagonista en Oporto.

co español Pedro Barea sobre 
«Bertold Brechí en España y 
Portugal», en homenaje al cen
tenario del nacimiento del autor 
alemán.

Esta tarde se volverá a pre
sentar en el Auditorio Nacional 
Carlos Alberto de Oporto la obra 
«0 Boizinho Barrica» por par
te de la Compañía de Teatro de

Gótico», que contiene la litur
gia mozárabe.

Según Maté, la elección de 
estos manuscritos obedece a que 
son dos de los más valiosos y 
de los más consultados por los 
expertos. Si la experiencia re
sulta positiva el proyecto se am
pliará para editar en este soporte 
informático los 22 manuscritos 
más importantes y valiosos que 
se guardan en la abadía, famo
sa internacionalmente por sus 
cantos gregorianos.

Añadió que en la actualidad 
se dispone de microfilms de estos 
manuscritos, con la finalidad de 
evitar por parte de los investi
gadores la utilización excesiva 
de los originales, con el consi

Rua de Sao Luis, capital del 
estado brasileño de Maranhao.

El espectáculo tuvo un gran 
éxito de público y de crítica, 
similar al alcanzado el viernes, 
en la inauguración del festival, 
por la también brasileña Com
pañía Teatral Martim Cereré 
con «En la carrera de lo divi
no».

guiente deterioro. La ideacon- 
siste en que una vez editados 
en CD-ROM, los manuscritos 
se guarden en vitrinas donde 
podrán observarse sin ser uti
lizados y garantizar su conser
vación.

La biblioteca de Silos tiene 
más de 160.000 volúmenes y 
una veintena de incunables y es 
una de las más importantes que 
existen en Castilla y León.

Contiene además 20 manus
critos de los siglos X al XII, entre 
los que destacan el de Gonzalo 
de Berceo, el Brevarium góti
co, el Liber ordinum, los Diálo
gos de San Gregorio Magno, y 
la Carta de donación del Rey 
Fernando IIL

Chile pedirá que 
Valaparaíso sea 
declarado 
Patrimonio de la 
Humanidad

Efe ■ Santiago de Chile

El gobierno chileno pedirá a 
la Organización de Naciones 
Unidas para la Ciencia, la Cul
tura y la Educación (UNESCO) 
que declare al pintoresco puer
to chileno de Valparaíso «Pa
trimonio de la Humanidad».

El anuncio lo hizo el alcalde 
de esta ciudad, Hernán Pinto, 
quien explicó que la presenta
ción oficial ante la UNESCO se 
hará el próximo 15 de agosto por 
medio del ministerio chileno de 
Relaciones Exteriores.

Para apoyar la iniciativa las 
autoridades locales han progra
mado una serie de actividades, 
que se iniciaron este fin de se
mana con la participación del 
director de Cultura de la 
UNESCO, Hernán Crespo 
Toral, y el director de Cultura y 
Patrimonio del ministerio de 
Cultura de Francia, Francois 
Barré. Pinto explicó que en pri
mer lugar Chile debe presentar 
un plan de gestión y conserva
ción de las zonas patrimoniales 
del primer puerto chileno, ubi
cado a 125 kilómetros al oeste 
de Santiago y que fuera hasta 
antes de la construcción del 
canal de Panamá, el principal 
puerto del Pacífico.

Instalado sobre una estrecha 
franja al lado del mar, Valparaíso 
se fue encaramando sobre el 
cordón de cerros que lo rodea 
a los que se llega por los histó
ricos funiculares (más de 200), 
escenario en el que afloró una 
arquitectura fuertemente influida 
por el ambiente marino.

Así, enclavadas en los ce
rros se levantaron enormes 
casonas de hasta cuatro pisos, 
con un diseño donde abundan 
las «proas», «quillas» y las ven
tanas «ojos de buey», que pa
recen enormes navíos surcan
do el cielo. Estas típicas cons
trucciones conviven con seño
riales residencias de estilo in
glés. El alcalde señaló que la de
claración de Valparaíso como 
«Patrimonio de la Humanidad» 
permitirá impulsar una serie de 
proyectos de conservación de 
este caudal arquitectónico, to
pográfico y cultural de la ciu
dad y su revalorización.

El representante de la 
UNESCO, en declaraciones 
reproducidas ayer por el diario 
«Él Mercurio», dijo por su par
te, que Valparaíso «reúne todos 
los requisitos para ser Patrimo
nio de la Humanidad, entre ellos 
su autenticidad, originalidad, 
arquitectura y carácter único, 
tomando como parámetro el 
continente donde se ubica».

El puerto, cantado por poe
tas, músicos y escritores de todo 
el mundo, tiene en estos momen
tos alrededor de 300.000 habi
tantes.
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Con la presencia de Fran Rivera Ordóñez y Antonio Gala 

Miguel A. Rodríguez, 
hoy, con Pedro Ruiz

Steven Seagal, un detective 
de acción: "Glimmer man"

Cristina HEUSEL

El Secretario de Estado para 
la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, acudirá hoy al pro
grama «La Noche Abierta», pro
grama de entrevistas que presenta 
Pedro Ruiz en Televisión Espa
ñola que además se despide, en 
principio, hasta la próxima tem
porada.

Y además de hablar con el 
portavoz del Gobierno, Pedro 
Ruiz entrevistará al joven tore
ro Fran Rivera -el hijo mayor de 
Carmina Ordoñez y el fallecido 
torero «Paquirri»- quien en oc
tubre próximo se casará con 
Eugenia Alba, hija de la Duque
sa de Alba, en la trianera Iglesia 
de Santa Ana de Sevilla.

Ruiz tendrá también como 
invitado especial al escritor 
Antonio Gala quien hablará de 
«Corazón tardío» su última gran 
obra. Televisión Española emi
tirá hoy asimismo, por la Prime
ra, a las 11.25 horas, una nueva

Miguel Angel Rodríguez.

edición del programa «Saber 
Vivir», de Manuel Torreigelsias, 
que analizará el tema de la «Piel 
y el Sol», muy de actualidad al 
llegar muy pronto el verano. La 
doctora María José Barba ofre

ce consejos y recomendaciones 
útiles para proteger la piel ante 
la llegada del verano, y explica
rá en vivo un práctico método, 
al alcance de todo el mundo, para 
averiguar cuál es el grado de 
protección solar que necesita 
cada persona.

Mientras, Telecinco mostra
rá a las 21.35 horas otro capítu
lo de la famosa serie «Médico de 
Familia», en esta ocasión con el 
título de «Princesas Destrona
das». Nacho-Aragón y Alicia- 
Bosch están muy preocupados 
porque Consuelo-Guillén Cuer
vo, suegra de Nacho y madre de 
Alicia, ha discutido con sus 
amigos y ya no sale con nadie.

Como alternativa a esta pro
gramación, la Primera de Tele
visión Española mostrará un 
capítulo más de la serie «Urgen
cias» -»¿Quién opera ahora?»- 
y en el que Carter se siente muy 
halagado al ser el cirujano encar
gado de operar al Doctor Beni
to, su profesor.

C. HEUSEL

«Glimmer man», la pelí
cula que Canal+ estrenará hoy 
a las 22.00 horas, está protago
nizada por Steven Seagal, una 
garantía, en cierta manera, de 
que habrá acción.

Dirigida por John Gray, 
«Glimmer man» se construye 
sobre dos personajes antagóni
cos: Cole (Steven Seagal), un 
hombre tranquilo y preciso que 
ha empapado su vida de 
misiticismo oriental y está acos
tumbrado a actuar por su cuen
ta... y Campbell (Keenen Ivory 
Wayans), un personaje arrogan
te, pero que en el fondo se des
hace con los melodramas 
lacrimógenos y sé burla de los 
rosarios budistas y la petulan
cia de Cole.

También en Canal+, el pro
grama «Música Noche» ofrece 
hoy la oportunidad de ver una 
vez más «Scarlatti en Sevilla», 
un documental en el que el pia
nista alemán Christian 
Zacharias se muestra insupera
ble interpretando las sonatas del 
compositor italo-español 
Domenico Scarlatti.

La cadena emite, a las 00.55 
horas, este reportaje en el que 
Zacharias analiza las raíces 
populares y españolas de las

Steven Seagal.

sonatas de Scarlatti (1685- 
1757), que representan parte 
fundamental de su producción. 
Realizado por Edgardo 
Cozarinsky, el programa tiene 
como escenario la ciudad de 
Sevilla, e incluye ejemplos 
musicales desde el Alcázar.

«Scarlatti en Sevilla» recuer- 
datambién al gran clavecinista 
americano Ralph Kikpatrick 
durante un concierto celebrado 
en el Carnegie Hall de Nueva 
York, en 1953, en el que toca 
piezas del compositor.

Kikpatrick, que editó 60 so
natas de Scarlatti, escribió un 
libro biográfico y analítico so
bre éste.

”Una bruja sin escoba"
La 2. 11,00 *
Dir: José María Elorrieta. 

Int: Jeffrey Hunter, María 
Perschy, Reginald Gillan, Perla 
Cristal, Gustavo Rojo. Esp/ 
EEUU. 1967.

Gaver Logan, profesor de 
Historia, se encuentra en Es
paña dando una serie de con
ferencias en la Universidad de 
Madrid. Desde hace tiempo 
padece alucinaciones que le 
muestran a un mujer rubia y de 
esplendorosabelleza.

"La conspiración"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Richard Martini. Int: 

Rod Taylor, Dina Merrill, 
Rebecca Broussard, Rick 
Johnson, Ann Cusack. USA, 
1995.

Ted y Laura, dps ricos 
maduros, llevan casados seis 
meses. Ella posee una fortuna 
y una empresa heredada de su 
primer marido. Fruto de este 
primer matrimonio, sus hijos 
Mark Y Sarah tienen distintos 

puntos de vista con respecto 
al nuevo enlace. Mark no con
fía en su padrastro y piensa que 
es un oportunista. Por lo que 
Mark llega hasta el punto de 
inhabilitar a su madre en cual
quier transacción económica 
que lleve a cabo.

No sólo no se conformará 
con ésto, sino que debido al 
delicado estado de salud de su 
madre contratará a una enfer
mera para que controle desde 
el domicilio materno y así poder 
conspirar contra su propia 
madre.

"Fuera de juego"
La2. 02,05
Dir: Fernando Fernán 

Gómez. Int: Fernando Fernán 
Gómez, José Luis López 
Vázquez, Luis Escobar, Eulalia 
Ramón, Gabino Diego. ESP. 
1991.

Don Anselmo, acompaña
do por su hijoy su nuera, llega 
a la Residencia de ancianos San 
Cándido entristecido por el 
abandono de los suyos y la

soledad que le aguarda. Pero 
allíencuentra algo inesperado, 
ya que los cinco ancianos que 
deben compartir el dormitorio 
con él, pertenecían a un equi
po de fútbol.

Fernando Fernán Gómez.

"Sábado violento"
Antena 3. 02,05 s.c.
Dir: Richard Fleislaher. Int: 

Victor Mature y Richard Egan. 
EEUU. 1955.

A la pequeña localidad de 
Brandenville llegan tres delin
cuentes con la intención de 
atracar el banco de la ciudad.

Lo que en principio pare
cía una operación limpia y 
sencilla se salda con muertos 
y heridos y en su huida los 
atracadores secuestran a una 
familia y al administrador de 
unas minas cercanas.

"Glimmer Man"
Canal -F. 22,06. s.c.
Dir.: John Gray. Int.: Steven 

Seagal, Keenen Ivory Wayans, 
Brian Cox, Bob Gunton.

Cuando hace años trabajaba 
para el Gobierno de Estados 
Unidos en las junglas del Tercer 
Mundo, el detective Jack Cole se 
ganó el apodo de Glimmer Man 
rilombre destello) por su rapidez 
y eficacia a la hora de llevar a 
cabo sus numerosas misiones 
secretas.

Ahora, cuando un asesino en 
serie está aterrorizando a las fa
milias de Los Ángeles, el depar
tamento de policía se ve obliga
do a pedir su ayuda para captu

rar al criminal.
Pero ésta vez el hombre des

tello no va á trabajar solo, 
contaraá con un compañero es
pecial.

El departamento le va a asig
nar como compañero, a un vete
rano policía local de homicidios, 
Jim Campbell, y pronto los dos 
van a descubrir que distan mu
cho de ser la pareja ideal, por sus 
continuas disputas.

Keenen Ivory Wayans.
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La programación de hoy

La Primera twel La 2 ^, Antenas '$) Tele5 1^ Canal +‘’<^
06,00 CANAL 24 

HORAS
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
09,10LOS

DESAYUNOS 
DE TVE

10,00 CAFE CON 
í-X^SAROMA DE

< MUJER 
11,25 SABER VIVIR 
12,3^ ASI SON LAS 
L COSAS 
13,25 LA BOTICA DE 

LA ABUELA 
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 
i Bi TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

PRIMAVERA
15,00 TELEDIARIO -1 
15,49 EL TIEMPO

re

1'15,55 CALLE NUEVA 
j Serie de . 
| producción 
| española., 
16,40 LEONELA 

Telenovela 
| protagonizada por 
| Mariana Levy.
18;00 DIGAN LO QUE 

DIGAN
| Presentado por 

Jaime Bores.
19,05 NOTICIAS 

(19,10 EL FLECHAZO 
¡ Programa

, . ; concurso diario
L B : presentado por 

B Asunción
Embuena.

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARLO -2 
21,45 EL TIEMPO

22,00 FUTBOL
AMISTOSO
Extremadura-Real 
Madrid
{Desde el Estadio 
Francisco de La

B Era de
Almendralejo)

23,50 URGENCIAS 
¿Quién opera

01,00 TELEDIARIO-3
01,45 EUROCOPS

Zorro
02,40 EL FLECHAZO

Eijuego
continua

03,10 CORAZON DE
PRIMAVERA
(Repetición)

03,40 TELEDIARIO-A
Ultimo espacio 
informativo.

06,30 EUROPA EN SUS
• SIGLOS

OSCUROS 
La ciudad de Dios

07,30 CON MUCHA 
MARCHA

09,30 EMPLEATE A 
B B FONDO

‘10,00 TV. EDUCATIVA;
B LA AVENTURA 
S BDEL SABER
11,00 LA PELICULA DE 
¡BBI LA MAÑANA^ 

«Una bruja sin 
Bifl escoba>> v : >

1: María- j 
Perschy, Jeffrey 
Hunter.

13,00 CON MUGHA
■MARCHA

W& CLUB DISNEY
BM SABER Y GANAR

15,40 GIRÔ DE ITALIA 
Asiago-Selva

• Gardena(17 
etapa) <

17,15 TENDIDO GERO 
17,50 PARA 

NOSOTROS
18,50 SIMBAD 
19,45 CICLISMO.

■■VUELTA A 
CASTILLA Y LEON

; B Resumen de la
B etapa del día
20,00: INFORMATIVO

TERRITORIAL
20,30 BALONCESTO.

UGAACB
Tau Cerámica 
Vitoria-TDK 
Manresa

22,00' LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO

22,30 LA NOCHE 
UBIERTA

00,30 LA MANDRAGORA
01,35 CONCIERTOS DE

RADIO-3
02,05 CINE CLUB, 
b-BICICLO.

FERNANDO 
FERNAN GOMEZ 
«Fuera de juego

I'BBI(¿tiene vd, 5 
locos?)»

03,35 DESPEDIDA Y 
CIERRE.

BB programación 
B B jpuede sufrir 
BrLBí modificaciones en

I B retransmisión del 
Torneo de 
Tenis de Roland 
Garros.

06,10 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB

MEGATRIX
09,25 EL KANGURO

DEA3Z
10,00 EL PRIMER 
B B CAFE
10,55 UN MENU DE 

SÍÍ;SIETE < B - ;
ESTRELLAS

1155 LA FAMILIA
HOGAN

13,00 EL COCHE
FANTASTICO

14,00 COSAS DE
MARCIANOS

14,30 COSAS DE 
CASA

1500 NOTICIAS 
Informativo.

pH-EXTRA POSÁ^'í^^':
:1 nf 0 rmativo; de: la

^^B-cróníca:."rósaB
presentado pOT : ■

BBRosa Villacastín y
1 Ana Rosa 

Quintana.
16,30 EN ANTENA 
1730 MAREA ALTA 
;^8,^ LOS SIMPSON
18,55 DE 3 EN TRES 
BLÍ BOoncurso con

Goyo González.
19,30 LOS VIGILANTES

DE LA PLAYA
20,30 IMPACTO TV 
B-Bb Espacio de 

imágenes 
impactantes que 
presenta Carlos 
García Hirschfeld.

21,00 NOTICIAS

2Í,ffl SORPRESA, 
SORPRESA

01,30 NOTICIAS
02,05 CINE

«Sábado violento» 
D: Richard
Fleislaher.
1: Victor Mature, 
Richard Egan.
A la pequeña 
localidad de 
Bradenville llegan 

ipilfil tres delincuentes 
Bíb con la intención de 

atracar el banco de 
la ciudad. Lo que 
en principio 
parecía una 
operación limpia y 
sencilla se salda

KBBh; con muertos y
BB

03,45 TELEVENTA

Ó5,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD
PROGRAMACION NEWS CON
YESPACIOS PETER
PROMOCIONALES JENNINGS

06,00 ENTRE HOY Y 
B B ¿MAÑANA (rep.)

Espacio 
¿Binformativo.

06,25LAS NOTICIAS
B BisBUENOS DIAS 
09,20LA COCINA CON

’FUNDAMENTO 
09,30VACACIONESEN 

ELMAR
10,30CAMINODE 

AVONLEA
11,30 DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL

EUROMILLON
114,30 LAS NOTICIAS 

(1a. edición) 
t ^Informativo.

teiAL SALIR DE 
^OCLASE -L 
15,50CINE
j: . T«La conspiración» 

1: Rod Taylor,
• Rebecca 

Broussard.
"Ted y Laura, dos 

B Bóricos maduros, 
B S casados 
ÍB:Bh®is meses. Ella 
B Bposee una fórtuna 
¿B B^y ^^^ empresa 

heredada de su 
primer marido.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO 

;18,30ANA
20,OOEL SUPER.

HISTORIAS DE 
TODOS LOS DIAS

20,30LAS NOTICIAS

21,30 TELECUPON 
2135 MEDICO DE 

FAMILIA 
¿Serie.

23,00 CRONICAS
y L MARCIANAS

Programa
B: B¿ presentado por
L ¿'JavierSardá.
01,45 ENTRE HOYYB

H ■ B Ultimo espacio 
1 ¿¿ ¿informativo que 
; B B ofrece las noticias 

más importantes de 
■ Ha jornada.

02,15 HUNTER 
Capítulo

H Boble.
03,45 INFOCOMERCIALES
04,15 ANTONELLA.

BTelenovela 
BiB argentina.

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10(P+ó-Xó:)
¿O9,OO;TELESER1E: 
B BBMadison
09,30 CINE:

BBBB«La roca» 
1131 CINE,

B Bb «Microcosmos» 
13,00 PROGRAMA MAS

.OMENOS
MULTIPLICADO 0
DIVIDIDO (P+ó-

B • Xó:) 
13,30 LOS 40

PRINCIPALES 
14,15 REDACCION. 

NOTICIAS

14,SO MAS DEPORTE
15,25 PIN PLUS: 

'Virtudes
1530‘CINE: 

(«Tiempo de
? ¡matar»
17,54, CINE: «Atrapados 

en el triángulo de 
las Bermudas»

19,20 PIEZAS
19,31 SUPLEMENTOS:
KBp: PGuillermo Cabrera 

Infante, un
. Cervantes de cine 

(Mult)
2Ô,ÔO! TELESERIE: EL
BBB-i mundo de Dave 
2030: LO + PLUS
21,30 REDACCION.

NOTICIAS 
Espacio

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 ESTRENO

CANAL+:
«Glimmer Man» 
1: Steven Segal, 
Keenen 1. Wayans.
El detective Jack 
Cole,-conocido 
anteriormente 

. cómo «The
Glimmer Man»-, es 
requerido por la

: policía para
BBl resolver un : < 

misterioso caso de 
BBB asesinatoB ' • • . ' 
2330 CINE: «Darkman 

111: el desafío» 
00,55; MUSICA NOCHE:

«Scarlatti en
¿ Sevilla» (Mult)

02,05 CIERRE DE
BiB EMISION.

Tele Madrid *
07,30 TELE-EMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS, 

MADRID
Lourdes Repiso y

' ' Antonio Mérida 
recogen la última 
hora informativa, y 

B BHas noticias más
BHO interesantes de 
i:LBHayer. : : ;
09^15 TELE-EMPLEO 
0930sA SABER
10,00 TELENOTICIAS
10,30 SUCEDIO EN

MADRID 
12,15 COMPAÑERAS DE 

PISO 
Sene.

12,45 CYBERCLUB 
14,00 TELENOTICIAS 
[/ , Informativo.

ERcON T DE TARDE
Magazine diario 
presentado por 
Terelu Campos.

17,45 LA HORA DE MAR! 
" PAU

Programa diario de 
entrevistas que 
están presentadas 
por Mari Pau

¿ Domínguez.
19,oo;madrid directo

Espacio presentado 
por Inmaculada 
Galván. Alipio
Gutiérrez se ocupa

i t de la sección de 
salud.

20,30 TELENOTICIAS 
Resumen 
informativo de las 

^noticias del día.

2130 MAS ALLA DEL
B BIMITE

' Más allá del límite. 
2330¿CINE
01,00 SOLA EN LA 
i B CIUDAD

Programa 
presentado por 

B C Tárrega.
0230 TELENOTICIAS 
02,05 TELE-EMPLEO 
02,25 CINE. SALA DE

MADRUGADA 
04,00 INFORMACION 
H CULTURAL DE LA 
B COMUNIDAD DE

MADRID

Actúa contra el hambre. 
Ib respuesta es decisiva.

Banco Centrai Hispano Sucursal 1. G/C n* 9000-0

ACCION*
BlRCElO. 13 -1* Í79. 28

■J B
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No están todos 
los que son

Con ausencias cortesanas, 
más que significativas 
fue la jornada festiva 
en Manzanares «la llana».

A mi me da mucha pena 
y un poco de indignación 
contemplar que la región 
no es igual que una colme

na.

Al no tener tradición, 
ni espíritu comunero, 
aquí el que llega primero 
hace suyo el mogollón.

Y otros, en un craso error, 
pasan olímpicaraente 
sin saber que eso, a la gen

te,
causa asombro y estupor.

No eran del mismo color 
todos los que allí estuvie

ron.
Tampoco todos lo vieron 
con ojos de inquisidor.

Por pura definición 
de Roma son los romanos.

Una publicación 
enseña como es el 
sonido de una 
cuchillada

.Una publicación por entre
gas, cuyo primer número se 
puso a la venta en los quios
cos la semana pasada, ense
ña a los lectores cómo repro
ducir el sonido de un asesino 
clavando el cuchillo en el cuer
po de su víctima, pinchando 
«con energía» una «col, coli
flor, repollo o similar». Se trata 
de «Escalofríos en la 
oscuridad»,y su primer número 
de lanzamiento incluye un li
bro y un CD ROM con los so
nidos de la historia de zombis 
que se narra en el libro.

Carretería

La Virgen de la Luz se apareció ante el rey Alfonso VIH en el margen derecho 
del río Júcar, en las faldas del Cerro de la Majestad. El rey interpretó esto como 
un mensaje que le estimuló a proseguir con la lucha por la conquista de Cuenca. 
En ese lugar ha quedado el testimonio de la leyenda relatada a través de la 
imagen tallada en piedra de la Virgen de la Luz, a pocos metros del templo 
dedicado a la patrona de Cuenca. FOTO-RES

García anuncia que el teléfono 
único funcionará en octubre

Geles LÓPEZ VALLE

El director general de Cali
dad de los Servicios , Justo 
García, señaló ayer en la inau
guración de un curso para 
empleados públicos, que el te
léfono único de atención para 
los usuarios, sobre temas de la 
Administración Publica se pon
drá en funcionamiento a partir 
del próximo mes de octubre..

Este servicio junto con la 
creación de Oficinas de Infor
mación y Registro supone una 
importante medida en el inten
to que se está realizando desde 
la Junta de Comunidades por 
mejorar el servicio de atención 
ofrecido por los empleados 
públicos. Justo García destacó 
que los empleados públicos 
están realizando una importante 
labor de especialización a tra
vés de los diferentes cursos que 

servirán para mejorar el servi
cio, a la vez que se realizarán 
otros cursos de índole similar 
para preparar al personal que 
ocuparán las Oficinas de Infor
mación y Registro que se ins
talarán en las diferentes dele
gaciones. .

El curso celebrado ayer en 
la delegación de Agricultura, 
congregó a 20 empleados pú
blicos de la Administración 
regional de diferentes provin
cias de la comunidad, como 
Cuenca( 5 empleados) y Alba
cete.

El curso se enmarca dentro 
del Plan de Calidad, que pre
tende conseguir «un proceso de 
reordenación de los procedi
mientos públicos», según afir
mó el director general de Ca
lidad de los Servicios.

. Según explicó, Justo García, 
según las encuestas realizadas 

desde la Junta para conocer 
la valoración que los ciudada
nos hacen de la atención que 
se les presta desde la Admi
nistración regional, el trato de 
los funcionarios es bueno y los 
administrados señalan que los 
empleados públicos muestran 
interés al atenderles. «Los 
empleados de la Administra
ción de Castilla La Mancha 
atienden bien a los usuarios- 
afirmó el director general- lo 
que redunda en la ampliación 
de información para los ciu
dadanos».

Según explicó el director 
general de la Calidad de los 
Servicios «para mejorar la 
calidad es necesario que los 
funcionarios se involucren en 
el Plan de Calidad que se está 
desarrollando desde la Junta 
de Comunidades para que este 
resulte totalmente eficaz».

* Pasó el Día de la Virgen 
de la Luz, pero no desaperci^ 
bido. Muchos conquenses 
manifestaron su devoción.

* Unos cantando los ma
yos o la salve, y otros con la 
asistencia a misas, besando el 
manto a la Virgen.

* Una jornada en la que la 
memoria recupera trad iciones. 
Historias que desvelan por qué 
esta Virgen es la patrona de 
Cuenca.

* Descendamos al terre
no de lo mundano, pues ayer 
nos "afligió" la noticia de que 
se separa el grupo musical 
Spice Girls.

* Seguro que para muchos 
fue la noticia más importante 
de la pasada jornada.

* Y es que mueven más las 
masas y los sentimientos los 
temas relacionados con el 
mundo del espectáculo que los 
políticos. '

* Aunque en muchas oca
siones sean coincidentes es
tas dos profesiones.

* Hablando de política, 
parece que la guerra fría lU- 
PSOE está llegando a su fin.

* Anguitaestá dispuesto a 
recoger el guante lanzado por 
Borrell para lograrunaunidad 
de la izquierda. Lo que, por otro 
lado, puede llevar a ladivisión 
socialista. '

* Decimos esto porque 
mientras los "críticos" se sen
tarán con IU, el famoso "apa
rato" ya se ha aliado con 
Nueva Izquierda.

* ¿Van hacia una coalición 
de coaliciones?...Estaremos 
atentos, todo dependerá de lo 
que digan las encuestas.

* Y algo de cotilleo. Inés 
Sastre, nuestra modelo más in
ternacional, fue el "espectá
culo" de la boda de la hija del 
Marqués de Cubas.

* Su vestido era tan "finí
simo" y escotado que no fue 
necesario imaginar lo que bajo 
la prenda ocultaba.

* Con total naturalidad lo 
mostró al caminar. ¡¿ Marca
rá la próxima moda?! Imagi
namos que más de uno será 
partidario.
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